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RECONHECIMENTO
Pelo teor do ofício, achamos oportuno transcrevê-lo na íntegra, para que nossos leitores tomem conhecimento 

do importante tema tratado. Agradecemos ao prezado presidente da CDL/Associação Empresarial de Maravilha, 
Jeovany Folle, e ao coordenador do Núcleo das Imobiliárias e Corretores de Imóveis, Herrisson Ranzi: 

O Núcleo das Imobiliárias e Corretores de Imóveis, ligado à CDL/Associação Empresarial de Maravilha, 
agradece por ter sido mencionado na última edição do jornal O Líder (15/02/2014), na coluna Radar, onde é 
comentado sobre a reunião realizada pelo núcleo junto à Câmara de Vereadores de Maravilha. Sabemos que este 
espaço de opinião é bastante visado pelos leitores do jornal, por isso gostaríamos de repassar mais informações 
sobre o assunto para, dentro do possível e de acordo com vosso interesse, publicarmos mais detalhes a respeito.

Durante a reunião realizada com os vereadores, no dia 10 de fevereiro, foram discutidos os seguintes assuntos:
- Alto valor venal atribuído pela municipalidade aos imóveis: Esta atribuição foi através de Decreto, elaborado 

com auxílio de corretores e da comissão de avaliação do município, onde o município não contratou peritos 
avaliadores para fazer a avaliação dos imóveis, nem solicitou ao núcleo que acompanhasse ou emitisse seu parecer.

- Demora na liberação de espelhos pela tributação: A apresentação de espelhos para os clientes e corretores da 
cidade estava sendo feita em um prazo de três dias, sendo que esse documento é necessário para concretização de 
negócios, e não há embasamento legal para a demora, o que atrasa negócios imobiliários e prejudica a classe.

- Nova lei que proíbe comércio de imóveis nas vias públicas: Foi apresentada para os 
vereadores uma lei de município do Estado de Santa Catarina que torna exercício ilegal da 
profissão o comércio de imóveis por profissionais não credenciados ou ligados a empresas 
imobiliárias, para que os mesmos elaborem uma lei municipal nos mesmos moldes.

Neste sentido, solicitamos que estas informações sejam consideradas em uma próxima divulgação a respeito 
do núcleo, visando esclarecer para os leitores o que foi tratado pelos corretores de imóveis durante a reunião 
acima mencionada. Agradecemos mais uma vez a oportunidade e ficamos à disposição sempre que necessário.

UMA GRANDE OBRA
Há exatamente um ano escrevemos nessa 
coluna o seguinte: “Secretário de Infra-
estrutura, Valdir Cobalchini e prefeita 
Rosimar Maldaner empenhados para con-
cretizar a ligação asfáltica entre Maravilha 
e Bom Jesus do Oeste. Cobalchini já lançou 
o edital do projeto que teve três empresas 
habilitadas. Dentro de aproximadamen-
te duas semanas deve ser conhecida a 
empresa que fará o projeto da obra”. Tudo 
dentro do cronograma pré-estabelecido, a 
obra vai sair logo, e não adianta os céticos 
lançarem mão de notícias infundadas e 
falsas. O negativismo é maléfico a toda 
sociedade. O que podem ter certeza é 
de que todos os que se empenharam 
terão seus trabalhos reconhecidos.

No decorrer da semana tivemos a 
honra e a oportunidade de receber ótimas 
visitas e ligações interessantes, com muita 
utilidade. Podemos destacar as conversações 
com a prefeita, ROSI MALDANER, seu 
eficiente vice, SANDRO DONATI, o nosso 
dedicado delegado, WAGNER MEIRELLES, 
o presidente reeleito do nosso Sicoob 
Credial, HERMES BARBIERI e o promotor de 
Justiça, Dr. GUILHERME ANDRÉ PACHECO 
ZATTAR. Em nome de nossas empresas e em 
meu nome particular, agradecemos pelas 
gentilezas e importantes informações...

O MEDO DOS POLÍTICOS
Há uma enorme movimentação pela 

internet para reunir um milhão de pes-
soas na Avenida Paulista, em São Paulo, 
pela demissão de toda a classe política. 
Este e-mail de convocação já começou a 
circular e está sendo lido por milhares de 
pessoas. A guerra contra o mau político e 

contra a degradação da nação está come-
çando. O povo esclarecido que começa a 
sair da inércia e de sua zona de conforto 
para lutar por um Brasil melhor. Todos os 
“governantes” do Brasil, até aqui, falam 
em cortes de despesas - mas não COR-
TAM despesas - querem o aumento de 

impostos como se não fôssemos o cam-
peão mundial em impostos. 

Nenhum governante fala em reduzir 
as mordomias (gabinetes, secretárias, ad-
juntos, assessores, suportes burocráticos 
respectivos, carros, motoristas, 14º salá-
rios, etc.)  
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IMPRENSA
O que a imprensa internacional está 

sugerindo em todas manchetes é a exo-
neração do nosso ministro da Economia, 
Guido Mantega. Há certas afirmações que 
o descrédito do Brasil é tão grande, que se-
ria necessário um grande choque em nossa 
famigerada economia para o Brasil voltar a 
crescer. Atribuem entre tantos erros, a in-
tervenção exagerada do Poder Público na 
atividade privada, o que está levando todas 
as grandes empresas nacionais a somarem 
prejuízos em cima de prejuízos, além de ve-
rem seus capitais reduzidos a cinzas...

Wolmir Hübner
A/03

Nunca esqueça que basta uma pessoa ou uma ideia para mudar a nossa vida para sempre...
BOM FINAL DE SEMANA E DIVIRTA-SE NO CARNAVAL!

ALTERAÇÃO
A partir de 11 de março a Rádio 

Líder terá uma alteração na 
sua grade de programação. 

O objetivo é tornar nossa 
programação ainda mais 

ágil e eficiente num horário 
estratégico. Aguardem... 
muitas novidades no ar!

Feliz aniversário
Aos amigos CLÉBER ZANOTTO, KAREN STERTZ HELLER e GELCI WEBBER, que aniversariam 
no decorrer desta semana, desejamos muita saúde, felicidades e recebam o nosso carinho 
e os votos de grandes realizações. Um abraço de todos nós aqui do O LÍDER!

FERIADO
As agências bancárias esta-
rão fechadas nos dias 3 e 4 

de março - segunda e terça-
feira - em função do feriado 
de Carnaval, e só voltam a 
funcionar na quarta-feira 
(5), a partir das 12h, infor-
ma a Federação Brasileira 
dos Bancos (Febraban). As 
contas de consumo (água, 

energia, telefone, etc.) e car-
nês que tiverem vencimento 

marcado para os dias de 
recesso poderão ser pagos 
no primeiro dia útil após o 

feriado, sem acréscimo.

CTG JUCA RUIVO
Recebemos a 

programação do 15º 
Rodeio Crioulo e Artístico 

Nacional de Maravilha 
que será realizado nos 
próximos dias 28, 29 e 
30 de março. Além da 

agradável programação, 
teremos grandes 

competições assim como 
nas edições anteriores. 

Como sempre o fizemos, 
estamos patrocinando, 
juntamente com outras 

empresas daqui, esse 
grande rodeio. O nosso 

abraço a todos os 
tradicionalistas e sua 
competente diretoria 

tão esforçada para 
a sua realização!

LIÇÕES DE VIDA
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GRÁFICA ARAUCÁRIA 
TELEFONE 49 32894300
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  94.181                      250.000
20   43.192                   16.300 
30   06.635               16.000
40  39.477                 15.800
50    38.799                     15.223

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIME DO CORAÇÃO
PALMAS/TO

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGASENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 1024

 Concurso 3428

 Concurso  4844

 Concurso 1577

 Concurso 541

 Concurso 1430

 Concurso 1258

LOTERIA

G1 @g1 28/02/2014
Lei garante R$ 2,5 
bilhões de crédito 
para � nanciamento 
estudantil.

GloboNews@
canalglobonews  
28/02/2014
Brasil vive de 
novo o medo do 
racionamento 
de energia.

Bom Dia Brasil @
bomdia_brasil  
28/02/2014
Após denúncias de 
regalias, Delúbio 
Soares perde 
direito de trabalhar 
fora da prisão.

Exxtra @
PortalExxtra  
28/02/2014
Mantida 
condenação por 
improbidade de 
ex-prefeito de 
Santa Terezinha 
do Progresso.

TSE @TSEjusbr  
28/02/2014
TSE aprova mais 
três resoluções 
sobre regras 
das eleições 
gerais de 2014.

Estadao @Estadao 
28/02/2014
Anvisa retira do 
mercado 20 lotes 
de suplementos.

Chegou mais uma vez a época de Carnaval e, com 
ela, a oportunidade de diversão, de reunir os amigos, 
a família, de viajar. Mesmo quem não gosta de Car-
naval, acaba muitas vezes optando por pegar a estra-
da, assim como aqueles que se deslocam para cur-
tir uma das maiores festas populares do país. E como 
em todos os anos, o alerta precisa ser feito. Os cui-
dados e precauções para esses dias são importantes 
para que não sejam registradas tragédias, quando o 
momento é de alegria.

A Polícia Rodoviária Federal (PRF) e a Polícia Mi-
litar Rodoviária (PMRv) estão novamente fazendo 
o seu papel, através de � scalizações nas principais 
BR´s e rodovias, a chamada Operação Carnaval. Esse 
trabalho com certeza tem sido importante ao longo 
dos anos, evitando imprudências e coibindo práticas 

irregulares. Entretanto, é preciso de uma vez por to-
das que haja conscientização por parte dos motoris-
tas que se aventuram nas estradas nesta época, prin-
cipalmente aqueles que se deslocam para aproveitar 
as festas de Carnaval e muitas vezes fazem verdadei-
ros absurdos, curtindo as festas por horas, sem dor-
mir e na maioria das vezes consumindo bebidas al-
coólicas. 

Se algumas pessoas não se importam com a sua 
segurança, também não tem o direito de colocar a 
vida de outras em risco. Por isso, quem vai curtir o 
Carnaval, tem que planejar bem e evitar se arriscar 
no trânsito sem condições. Ser prudente, ter calma e 
praticar uma direção defensiva é essencial. O Carna-
val é tempo de comemoração, de alegria, então que 
todos aproveitem com responsabilidade!  

EXPEDIENTE:

(49) 3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, 

Centro - Maravilha/SC - 89874-000

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

EDITORA CHEFE
Caroline Maldaner

Jornalista Profissional 8624 SRTE/DF
 editora@jornalolider.com.br

EDITOR EXECUTIVO
Wolmir Hübner

 radar@jornalolider.com.br

COMERCIAL
 (49) 3664-0803

Simone Hübner
 comercial@jornalolider.com.br

REVISÃO
Renata Teresa Mattia

 vip@jornalolider.com.br

ABRANGÊNCIA

DIAGRAMAÇÃO
Fernando C. Zimmermann

 diagramacao@jornalolider.com.br

ARTE FINAL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

REDAÇÃO
Ilaine Rohden
Isabel Müller

Keli Fernandes
 Débora Ceccon
 Inácio Rohden

 Camila Pompeo
 Anderson Rodrigo dos Santos

João Antunes

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Opinião
A/04

IMPRESSÃO
Gráfica Araucária

(49) 3289 4300



 -  MARAVILHA  -  S C, 01  DE MARÇO DE 2014

Opinião
A/05

ÚLTIMA

Lembranças

Fique por Dentro

O diagnóstico de câncer é sempre um momento deli-
cado tanto para o paciente quanto para a família. Tão del-
icado que, muitas vezes o paciente, ou mesmo seus de-
pendentes, acabam por não pleitearem benefícios sociais 
assegurados pela legislação vigente. Nos termos da legis-
lação brasileira, em vigor, o paciente diagnosticado com 
câncer possui, dentre outros, os seguintes benefícios:

FGTS - FUNDO DE GARANTIA POR TEMPO DE 
SERVIÇO: O trabalhador com câncer ou qualquer tra-
balhador que tenha dependente com câncer tem o di-
reito de sacar o saldo existente na conta vinculada do 
FGTS. Para exercer o direito o trabalhador não precisa 
estar registrado no momento da constatação da doença, 
basta ter saldo na conta proveniente de outros registros. 
O valor recebido será o saldo de todas as contas perten-
centes ao trabalhador, inclusive a conta do atual contra-
to de trabalho.

PIS/PASEP: Os trabalhadores que forem diagnostica-
dos com neoplasia maligna podem efetuar o saque do PIS 
junto à Caixa Econômica Federal. O valor do saque corre-
sponderá ao saldo total de quotas e rendimentos. O tra-
balhador pode requerer a liberação do PIS/PASEP junta-
mente com a liberação do FGTS, pois o requerimento de 
ambos é feito perante a Caixa Econômica Federal.

AMPARO ASSISTENCIAL AO IDOSO E AO DEFI-
CIENTE (LOAS – LEI ORGÂNICA DE ASSISTÊNCIA SO-
CIAL): O paciente com câncer tem direito ao benefício 
que garante um salário mínimo mensal ao portador de 
câncer com deficiência física, incapacitado para o tra-
balho, ou ao idoso com idade mínima de 65 anos que 
não exerça atividade remunerada. É preciso compro-

var a impossibilidade de garantir seu sustento e que sua 
família também não tem essa condição, bem como que o 
deficiente físico não está vinculado a nenhum regime de 
previdência social. É necessário, ainda, fazer um cálcu-
lo para verificar se a pessoa se caracteriza como benefi-
ciário desse amparo assistencial. Quando a renda men-
sal familiar (de todos os familiares residentes no mesmo 
endereço), dividida pelo número de familiares, for infe-
rior a um quarto (25%) do salário mínimo, o benefício 
pode ser pleiteado.

APOSENTADORIA POR INVALIDEZ: O portador de 
câncer terá direito ao benefício de aposentadoria por in-
validez, independentemente do pagamento de 12 con-
tribuições, desde que tenha a qualidade de segurado, isto 
é, que seja inscrito no Regime Geral de Previdência So-
cial (INSS) e desde que  forem considerados pela perícia 
médica da Previdência Social incapacitados para exercer 
suas atividades ou outro tipo de serviço que lhes garan-
ta o sustento. Não tem direito à aposentadoria por invali-
dez quem, ao se filiar à Previdência Social, já tiver doença 
ou lesão que geraria o benefício, a não ser quando a inca-
pacidade resultar no agravamento da enfermidade.

AUXÍLIO-DOENÇA: O portador de câncer tem dire-
ito ao auxílio-doença, desde que fique impossibilitado 
de trabalhar para seu sustento. No caso do contribuin-
te individual (empresário, profissionais liberais, tra-
balhadores por conta própria, entre outros), a Previdên-
cia paga todo o período da doença ou do acidente (desde 
que o trabalhador tenha requerido o benefício).

E existem muitos outros direitos, conheça cada um 
deles na próxima edição. 

DIREITOS SOCIAIS DO PACIENTE 
PORTADOR DE NEOPLASIA 
MALIGNA (CÂNCER) – Parte I

Foto da famosa Serra do Rio do Rastro em 
Santa Catarina, quando ainda era estrada de chão. 

Todos os anos a história se repete: A 
combinação perigosa de bebidas alcoóli-
cas com a detonação de fogos de artifício 
e foguetes provoca incêndios, mutilações 
e brigas de vizinhos. Com elevado pod-
er de explosão, os rojões equiparam-se 
a armas de fogo e outros engenhos béli-
cos, além de produzirem ruídos superi-
ores a 120 Db, 100% acima do índice tol-
erado em lei. O uso de rojões por black 
blocs mascarados durante manifestação 
no Rio de Janeiro era o prenúncio de uma 
tragédia. A morte do cinegrafista Santia-
go Andrade confirma o poder letal desses 
artefatos. Cada vez mais potentes, a ven-
da desses artefatos explosivos movimen-

ta milhões por ano. Lançados ao espaço 
com uma haste-guia da carga explosiva, 
a madeira cai aleatoriamente das alturas 
e pode ferir quem não estiver abriga-
do, além de provocar incêndios em casas 
como aconteceu no Guarujá, litoral de 
SP, no início deste ano. Abandonada pelo 
Poder Público, a quem cumpre fiscalizar a 
produção, a comercialização e o emprego 
de substâncias que comportem risco para 
vida (art. 225, § 1º, V, CF), a população 
é obrigada  a permanecer em suas casas 
para não correr riscos de morte. Num país 
campeão em leis, não faltam normas pe-
nais para coibir esses espetáculos crimi-
nosos. O problema é que também temos 

o título de campeão em descumprimento 
de leis. A LCP de 1941 previa pena de 15 
dias a 2 meses de detenção a quem, sem 
licença da autoridade, causa deflagração 
perigosa, queima fogo de artifício. Para o 
Código Penal, expor a perigo a vida, a in-
tegridade física ou o patrimônio de out-
rem, mediante explosão, arremesso ou 
simples colocação de engenho de dina-
mite ou de substância de efeitos análog-
os, a pena é de 3 a 6 anos de reclusão. Se 
a substância utilizada não é dinamite ou 
explosivo de efeitos análogos, a pena é 
de 1 a 4 anos. Em caso de culpa, se a ex-
plosão é de dinamite ou substância de 
efeitos análogos, a pena é de 6 meses a 2 

anos de detenção; nos demais casos é de 
3 meses a 1 ano.

Na Capital, W.G foi recentemente 
condenado à pena de 1 ano e 4 meses de 
reclusão, por disparar foguetes contra a 
casa vizinha. A sentença aguarda o jul-
gamento de recurso interposto pelo réu. 
Nesse cenário, enquanto o Poder Públi-
co continuar assistindo de camarote aos 
espetáculos criminosos e não proibir o 
comércio e/ou estabelecer limites na car-
ga explosiva dos artefatos explosivos e 
assemelhados, a população continuará 
exposta ao perigo que mora ao lado, nas 
ruas e que vem das alturas, agora em dose 
dupla.

Fogos, agora com perigo dobrado e mortes

MIGUEL LUÍS GNIGLER É PROMOTOR DE JUSTIÇA NA CAPITAL

A comunidade da Igreja Evangélica de Confissão Luterana do Brasil (IE-
CLB) realiza na próxima segunda-feira (03), um jantar dançante para casais.

De acordo com o presidente da comunidade, Renir Manfrin, a ficha 
para o casal está sendo comercializada no valor de R$ 40,00 e o cardápio 
contempla carne de gado e suína, arroz, mandioca, cucas da Ordem das 
Mulheres Auxiliadoras (Oase), pães e saladas. 

O presidente destaca que o baile será animado pela Banda Stillus. Os 
ingressos estão sendo vendidos no Iguatemi Alimentos, Manfrin Troféus, 
Mercado Tarumã e com os Casais Reencontristas. “Convidamos a todos e 
agradecemos desde já a participação das pessoas”, frisa Manfrin. 

Igreja Evangélica de 
Confissão Luterana do 
Brasil realiza jantar 
dançante

Confraternização 
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MARAVILHA, 26 DE FEVEREIRO DE 2.014.                 
À
RAFAEL FELIPE ANTONIO 
CTPS nº  183506   Serie nº 00003 RS
RUA MADRE JULIA 165 CENTRO CEP 89874-000 
Cidade   Maravilha  -   Estado SC
Prezado Senhor (a): 
Solicitamos o comparecimento de V.Sa. ao estabelecimento desta 
Empresa, no prazo de 48 horas, no intuito de justificar suas faltas 
que vêem ocorrendo desde o dia 23/01/2014, até o dia 26/02/2014, 
sob pena de caracterização de abandono de emprego, ensejando a justa causa do seu contrato de trabalho con-
forme dispõe o artigo 482, letra "I" da CLT. 

À
LUIS HENRIQUE DOS SANTOS PITOL
CTPS nº  51000014  Serie nº 00002 RS
AVENIDA SUL BRASIL CENTRO CEP 89874-000 
Cidade   Maravilha  -   Estado SC
Solicitamos o comparecimento de V.Sa. ao estabelecimento desta Empresa, no prazo de 48 horas, no intuito de 
justificar suas faltas que vêem ocorrendo desde o dia 31/01/2014, até o dia 26/02/2014, sob pena de caracteri-
zação de abandono de emprego, ensejando a justa causa do seu contrato de trabalho conforme dispõe o artigo 
482, letra "I" da CLT. 
Sem mais 
Atenciosamente 
NELSON TISCHER - CSM INDUSTRIA E COMERCIO DE FOGÕES LTDA

Geral
A/06

MENTIROSOS!
Se fosse verdade, ah, se fosse verdade. As palavras que mais aparecem 

em currículos – formais ou informais – e nas conversas de entrevista de em-
prego são - responsável e perfeccionista. Essas palavras são típicas exata-
mente por quem não é nada disso. O tal perfeccionista é na verdade um baita 
de um inseguro. Ele acha que só faz o que é bem feito, mentiroso. Ele pensa 

que se esforça para fazer bem feito, só pensa.
 

E os que se dizem responsáveis são, por princípio, os piores irrespon-
sáveis. Antes de tudo, ser responsável é obrigação, não é virtude. Quando 
alguém paga as contas em dia não deve sair por aí se dizendo honesto e 

cumpridor dos deveres. Isso é obrigação, não é virtude, já disse.

Se de fato todos os que se dizem responsáveis e perfeccionistas o fossem 
de verdade, o mundo seria bem diferente. As crianças, para começar, seriam 
bem-educadas, os casamentos seriam longevos, no trabalho o serviço seria 
cumprido à risca, o empregador poderia dormir descansado. E assim com os 
canalhas que se escondem na política. Se o que dizem e prometem em cam-
panhas fosse mais tarde realizado ao pé da letra, ah, teríamos um belo país. 

Enfim, de conversa estamos até aqui.

E se você que está namorando tiver olhos de ver e ouvidos de ouvir, ou 
casará logo ou cairá fora sem demora. As pessoas se revelam por todos os 
poros, menos pelos da língua. Pela língua todos são lindos, competentes, 

éticos, bons sujeitos, enfim. Tudo da língua da para fora.

A melhor honestidade é silenciosa, não faz ruídos, não toca trombetas. Ah, 
quase esquecia, a loja, a empresa que de fato cuida do bem-estar dos seus 
clientes não alardeia cuidados especiais com eles. Vende bem e trata rápida 
e competentemente dos reparos necessários a fazer. Certo? Acho bom. Sem 
essa de eu sou responsável e perfeccionista, quem disser isso na minha em-

presa estará no olho da rua no minuto seguinte. Mentiroso.

TRAPACEIROS
Outra baita patranha é esta, de uma pesquisa DataFolha. A burla não é 

dos pesquisadores, é dos pesquisados. Eles se dizem, em 85% dos casos, 
crentes em Deus. Bolas, se de fato 85% da população cresse num Deus como 
ele é ensinado às crianças, o mundo seria um paraíso, seriam poucos os de 
mau-caráter. Aliás, dessas multidões que vivem nas igrejas, duvido que um 
só de verdade creia em Deus... São crentes da boca para fora. As ações as 

desmentem, as máscaras lhes caem sem que se deem conta...

ÉTICA
Quando eu digo que mentem ao se proclamarem éticos, o louco sou eu. 

Vejo numa foto de jornal uma placa colocada pela Fatma numa praia de Flo-
rianópolis e que diz – “Local impróprio para banho”. Só que a placa estava 
jogada no meio de um mato, arrancada que foi e jogada longe por comer-
ciantes ali de perto. E esses imundos dizem-se éticos. Eu imagino a limpeza 

na cozinha dos restaurantes deles, imagino...

FALTA DIZER
Será que existe alguém tão estúpido para pedir ao seu Deus por um bem 

material? Um pedido desse tipo só se justifica se for para ajudar a alguém. Em 
oração só se deve pedir por sabedoria e força, nada mais. Mas que também 
fique muito claro, na verdade o pedido é a si mesmo. As graças não veem 
de fora, só se realizam a partir da própria água benta que vertemos da testa, 
suor, muito suor. E aí, de fato, se tu podes crer, tudo é possível ao que crê...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Esteve em Maravilha na noite da última 
quarta-feira (26), o secretário de Estado da 
Educação, Eduardo Deschamps. O Seminá-
rio Regional “Pacto pela Educação” reuniu 
professores e dirigentes das escolas de abran-
gência das Secretarias de Desenvolvimento 
Regional (SDRs) de Maravilha e Palmitos.

O encontro abordou temas como Presta-
ção de Contas, Planos 2014 e Gestão Escolar, 
e outros temas pedagógicos relevantes para 
as unidades escolares, como programas edu-
cacionais desenvolvidos nas escolas. Temas 
relacionados à infraestrutura dos prédios es-
colares, como preventivo de incêndio, acessi-
bilidade, obras e manutenção também foram 
discutidos.

Durante sua fala, Deschamps expôs as 
metas, expectativas e os projetos pedagógi-
cos para o ano letivo de 2014, destacando a 
importância da gestão escolar para o bom an-
damento da Educação. “É gratificante realizar 
esses eventos com os profissionais da Educa-
ção em nosso Estado. O papel da educação é 
a chave para desenvolver uma região e isso 
está visível em toda Santa Catarina. Essa re-
gião tem ganhado um impulso fabuloso, e 
isso é fruto do trabalho de cada um e mostra 
o grande potencial que se tem”, comentou 
Deschamps.

O secretário ressaltou também sobre o 
processo de escolha de gestores para as uni-
dades, destacando que o novo modelo tem a 

intenção de engajar a comunidade nos pro-
cessos de planejamento e de decisão admi-
nistrativa e pedagógica. Os diretores nome-
ados têm até abril para apresentar um Plano 
de Gestão Escolar. Os trabalhos serão analisa-
dos por consultores, formados em educação 
e com experiência e/ou pesquisa em Gestão 
Escolar Educacional.

A valorização do magistério, a descom-
pactação da carreira, os novos programas de 
formação continuada e o reajuste salarial, 
que será de 8,5% em 2014, também integra-
ram a pauta da reunião. Deschamps também 
respondeu a questionamentos dos presentes.

Para o gerente de Educação de Maravilha, 
Almir Da Rosa, o Seminário foi um momento 
importante principalmente para os gestores 
das escolas, que tiveram a oportunidade de 
interagir com o secretário da Educação, sa-
nando dúvidas e sugerindo ações, a partir das 
necessidades e experiências vivenciadas no 
cotidiano escolar.

O encontro contou ainda com a presença 
do secretário de Desenvolvimento Regional 
de Maravilha, Valci Dal Maso; do secretário 
Regional de Palmitos, Élio Pedro Hoss Godoy; 
gerentes de Educação de Maravilha, Almir Da 
Rosa e de Palmitos, Agostinho Nos; gerentes 
de Infraestrutura de Maravilha, Paulo Cesar 
Parzzianello e de Palmitos, Josiani Favero; 
além de equipe das Gereds e das unidades 
escolares das Regionais.

O encontro abordou vários temas

Secretário de Estado da 
Educação se reúne com 
professores em Maravilha

“PACTO PELA EDUCAÇÃO”

Profissionais de Educação das SDRs de Maravilha e 
Palmitos acompanharam o Seminário Regional “Pacto 
pela Educação” trazido pelo secretário

Secretário da Educação de Santa Catarina, Eduardo 
Deschamps, está percorrendo todo o Estado

Fotos: Isabel Müller/ O Líder
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Direto ao Ponto

OPERAÇÕES DA POLÍCIA MILITAR
Temos duas operações desenvolvidas pela Polícia Militar da 9ª Região, aqui 

no Extremo Oeste. São as operações Fronteira Segura e Operação Verão. 
Em relação à operação Fronteira Segura, esta começa lá em Dionísio Cer-

queira e “varre” nossa região. Segundo me relatou o major Marcelo de Wal-
lau, em entrevista ao Sistema 103 de Rádios, em relação às apreensões, o que 

muito tem caído no trabalho dos policiais são apreensões de bebidas e en-
ergéticos, da Argentina, e em relação ao Paraguai, cresceu espantosamente 
o contrabando de cigarros, hoje um comércio que gira milhões e milhões 

de reais. As informações dão conta, inclusive, que o volume de apreensões 
de cigarros chega a se equiparar ao de drogas ilícitas (entorpecentes) que 

também tem aqui no Oeste um “corredor” de entrada e passagem. 

AUMENTO NO EFETIVO DA POLÍCIA
Fiquei, todavia, preocupado com as informações acerca da formação dos 66 
policiais que estão fazendo seu preparo em São Miguel do Oeste, na sede do 

9º BPM. A previsão é de que estes possam ser utilizados aqui na 9ª Região, 
e também na 4ª Região (entenda-se Chapecó). Ou seja, não há dúvidas que 
vários policiais serão aproveitados nas ruas de nossas cidades, mas talvez 

não todos. Pode ser que tenhamos que dividir com Chapecó e arredores, af-
inal, o problema de efetivo é pontual em todo o Estado. Seria bom e torce-

mos para isso, que fiquem todos em nossa região. Mas não há certeza disso. 

OPERAÇÕES DAS POLÍCIAS
Bem, chegamos à semana do Carnaval. Estive lendo colunas de anos 

anteriores que escrevi e, coincidentemente, em outros anos, já me re-
portei ao mesmo fato. Cuidado, prudência, evitar beber e dirigir, sempre 
foram pontuados. Aqui, fazemos de novo tal apontamento. Ademais, va-

mos aproveitar que a Polícia Rodoviária Federal (PRF) do Estado de Santa 
Catarina informou que caiu o número de mortos nas rodovias federais no 

ano de 2013. Bem, as Polícias Rodoviárias Federal e Estadual estarão nova-
mente trabalhando neste fim de semana, em prol da segurança, inclusive 
concentrando atividades em locais onde há maior risco. Esperamos que 
os amigos leitores não deem trabalho aos policiais neste sentido. Que to-

dos possam se divertir com segurança, principalmente nas estradas. 

AGÊNCIAS OU 
ASSESSORIAS 
DE COBRANÇA

Hoje em dia se tornou um 
procedimento comum mui-
tas empresas contratarem 
serviços de “cobrança” para 
algumas pendências que ex-
istam. Para isso, se valem 
muitas vezes destas empre-
sas que se autodenominam 
“agências” ou “assessorias de 
cobrança”. Pois bem: é preci-
so que tanto credores quanto 
devedores tenham consciên-
cia de potenciais irregulari-
dades neste procedimento. 
Em primeiro lugar, há clara 
afronta ao Código de Defe-
sa do Consumidor, já que o 
negócio jurídico (compra/
venda) foi entabulado entre 
a empresa e o cliente. Por-
tanto, quando surge um cob-
rador destas empresas, surge 
também a primeira irregu-
laridade. Praticamente todos 
que se dirigem ao cliente para 
a cobrança sequer se identi-
ficam, e ao se identificar, de-
veriam levar consigo uma 
procuração ou autorização 

da loja ou estabelecimento 
comercial para identificação, 
e também identificação da 
empresa, que poderia ser por 
meio do CNPJ emitido pela 
Secretaria da Fazenda. Em se-
gundo lugar, a liberalidade de 
aceitar negociar ou não com 
a empresa, é do cliente. Afi-
nal, o negócio foi com a loja 
ou estabelecimento, e nada 
há na lei que o force a aceitar 
negociar com terceiros. Sobre 
isso o lojista pode, de manei-
ra legal, se valer de outros ex-
pedientes para cobrar. Ações 
no juizado especial, sem cus-
tas iniciais de processo, são 
as formas legais e usuais para 
isso. 

Além do que, nas vias legais 
(jurídicas) os juros se limitam 
a 1% ao mês, além da correção 
monetária. Em muitos casos 
os juros cobrados pelas 
“assessorias” são acima do 
que se denomina “juro legal”, 
que é o praticado nas vias 
judiciais. Outra afronta é que 

as cobranças devem ser feitas 
de maneira “menos gravosa” 
ao cliente. Quanto aos recibos, 
aí está outra situação que me 
parece irregular. Se a agência 
emitir um recibo sem carimbo 
da loja, sem identificação 
adequada, pode até informar 
que se refere ao pagamento 
“X”, mas juridicamente é 
contestável, quase sem valor. E 
por fim, existem as cobranças 
coercitivas, ou seja, aquelas 
em que os funcionários destas 
empresas procedem com 
truculência com os devedores. 
Situações como estas podem 
ensejar ações criminais, por 
ameaça, por extorsão, e em 
alguns casos até mesmo por 
estelionato. 

Ademais, na esfera cível, 
enseja ação por danos morais, 
e para isso a responsabilidade 
é solidária. Empresa que ven-
deu e assessoria de cobrança 
respondem solidariamente. É 
preciso cuidado com tais pro-
cedimentos. 

Depois de muitos temerem fechamento, por conta 
de uma situação incompetente desenhada por conta 
de uma lei absurda, as APAES agora respiram mais 
aliviadas. Inclusive após o anúncio do governador 
Raimundo Colombo da liberação de recursos, na faixa 
de R$ 29,7 milhões, para as APAES aqui do Estado. 
Não sei do montante de recursos que virá 
para nossos municípios aqui do Extremo 
Oeste, mas imagino que virão 
significativos recursos, até porque 
em relação ao ano passado o 
incremento nos recursos foi na 
faixa de R$ 12,6 milhões. Boas 
notícias para quem trabalha 
com tão nobre atitude, que 
é a de atender pessoas com 
necessidades especiais. 

APAES RESPIRAM 
MAIS ALIVIADAS
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Política

Durante a sessão foram apre-
sentadas duas novas indicações. A 
004/2014, reforçando a indicação 
107/2013, do vereador Odair José 
Batistello (PMDB) – de autoria do 
vereador Sérgio Borscheid (PPS) 
– sugerindo ao Poder Executivo 
a retirada da lombada eletrônica 
em frente ao Centro Educacional 
Mundo (CAIC), localizada na Ave-

nida Maravilha, e que, por meio de 
estudos necessários providencie a 
construção de um redutor de velo-
cidade elevado. “O local é de grande 
fluxo de pedestres e na sua maioria 
crianças, motivo este que também 
aumenta o número de atropelamen-
tos no local”, disse o vereador. Outra 
indicação foi a 005/2014, de autoria 
da vereadora Eliana Maria Simiona-

to (PT) que sugere ao Poder Público 
Municipal, através do departamento 
competente, que providencie a pavi-
mentação asfáltica na Rua Arnoldo 
Weber. “A via encontra-se em péssi-
mas condições, motivo pelo qual os 
moradores estão solicitando a reali-
zação desta melhoria”, disse Eliana. 
As indicações foram encaminhadas 
às comissões competentes. 

CÂMARA DE VEREADORES

Vereadores comemoram a compra da área rural para a edificação da subestação da Celesc, 
sendo uma vontade de anos da classe empresária de Maravilha 

Subestação da Celesc agora tem 
propriedade legalizada para ser construída

Durante a palavra livre, muitos 
foram os assuntos debatidos pelos 
vereadores, mas o assunto que tomou 
maiores proporções e levou a maio-
ria dos edis à manifestação foi o PL 
001/2014 – que institui as áreas do 
Parque Municipal de Maravilha. 

A vereadora Eliana Maria Simio-
nato (PT) comemorou a isenção do 
ICMS aos agricultores familiares que 
auxiliam na merenda escolar. “Este é 
um projeto de lei do deputado estadu-
al Dirceu Dresch. Agradecemos a ele 
por esta atenção especial aos nossos 
agricultores”, disse.

A vereadora também ressaltou a 
preocupação quanto ao acidente que 
aconteceu em frente ao CAIC. “Estou 
extremamente preocupada com esta 
situação, é de responsabilidade da es-
cola os cuidados, porém não estamos 
aqui para julgá-la. Mas é preciso que 
num momento desses haja os cui-
dados de todos, principalmente dos 
funcionários. Eu estive no hospital de 
Maravilha acompanhando a família 
da criança, até que a mesma fosse en-
caminhada para o Hospital Regional 
Terezinha Gaio Basso, e pedimos mais 
uma vez a atenção de todos. Gostaria 
de saber onde estava o vigia neste mo-
mento, se existe segurança no horário 
escolar. Porque isso se tornou uma 
situação muito complicada para a fa-
mília deste pequeno maravilhense, e 
saber, ainda, quais serão as providên-
cias que serão tomadas nesse sentido”, 
enfatizou.

O líder de governo, Odair José 
Batistello (PMDB), afirmou que nes-

ta semana buscará mais respostas 
com relação ao acidente em frente ao 
CAIC. “De antemão afirmamos que 
a função vigia não existe, as pessoas 
que trabalham nestes cuidados são 
os nossos servidores gerais. E no de-
correr desta semana traremos mais 
detalhes com relação aos cuidados 
que serão tomados para a precaução 
das mais de 800 crianças que estudam 
nesta escola”, disse.

O vereador do PTB Claudir Kuhn, 
enfatizou algumas dúvidas com rela-
ção ao PL 001/2014. “Gostaria de um 
parecer jurídico com relação às Áreas 
de Preservação Permanentes para ana-
lisarmos se podemos votar com tran-
quilidade, pois a meu ver, se votarmos 
essa lei assim, talvez estaremos apro-
vando uma lei inconstitucional”, disse.

O vereador Eder Moraes (PMDB) 
usou a tribuna para parabenizar o 
Rotary Club pelos 109 anos comemo-
rados no domingo (23). “Esta entida-
de tem um objetivo comum: servir a 
todos através da paz e desenvolvendo 
ações que visam o comprometimento 
e serenidade das boas ações desen-
volvidas”, salientou.

O pepista Láurio Stiler salientou 
sobre a área do parque municipal. 
“Sei que o líder do governo tem a in-
cumbência de defender as leis do 
Poder Executivo, mas não podemos 
simplesmente aprovar as leis. Então 
quero ressaltar que eu estou mui-
to tranquilo, e estamos fazendo um 
grande favor aos proprietários da ter-
ra. Esta Casa não deve autorizar o lote-
amento, e agora eu me pergunto, por 

que é que não fazem este loteamento? 
Sabemos que por aí, na boca mal-
dita, falaram que isso não acontece 
por culpa dos vereadores. O que não 
é verdade. Lembro-me também da 
manifestação do vereador Sérgio, que 
sempre enfatizou que naquela área 
nunca deveria sair um loteamento, ou 
nem mesmo vender aquela área. Mas 
não é competência da Câmara dizer 
onde sai ou não os loteamentos, nós 
não temos competência para isso. Nós 
só queremos, com esta emenda, me-
lhorar o PL 001/2014”, disse.

O vereador Janir Antônio Signor 
ressaltou os ótimos trabalhos reali-
zados pelo delegado da Polícia Civil,  
Wagner Valdivino Meirelles. “Graças 
a este trabalho, de que quem planta 
colhe, este recebeu uma promoção e 
trabalhará, agora, na região de Ara-
ranguá”, lembrou.  

A vereadora Marclei Grando 
(PMDB) agradeceu a presença das au-
toridades e comunidade em geral na 
Festa do Porco na Linha Barro Preto. 
“Estamos buscando uma melhoria na 
área rural, fortalecendo sempre as co-
munidades, e ficamos muito satisfei-
tos com os mais de R$ 11 mil de lucro 
obtidos na festa”, ressaltou. 

Para finalizar, o presidente Ivo 
Badia (PMDB) informou sobre a re-
alização da primeira sessão do mês 
de março. “Respeitando o feriado de 
Carnaval, estaremos retornando às 
atividades na quinta-feira, dia 06 de 
março. Contamos com a participação 
dos munícipes nas nossas sessões”, fi-
nalizou. 

RENATA MATTIA 

Foi realizada na segunda-feira 
(22), a última sessão ordinária do 
Poder Legislativo de Maravilha. Sob 
a presidência do vereador Ivo Badia 
(PMDB), tramitaram em segundo 
turno e foram aprovados por unani-
midade de votos, dois importantes 
projetos de autoria do Poder Exe-
cutivo. O primeiro deles, o Projeto 
de Lei (PL) 004/2014, que dispõe 
sobre a contribuição financeira à 
Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE). “Este proje-
to prevê o repasse de dez parcelas 

no valor de R$ 5.300,00/mês”, diz a 
mensagem. O vereador Doraci Fe-
lisiak (PSD) ressaltou a importância 
da aprovação deste projeto. “Sabe-
mos que nos últimos dias a APAE de 
Maravilha foi assaltada duas vezes. 
Com certeza esses valores serão de 
extrema importância para que os 
professores e direção possam dar 
continuidade aos trabalhos da esco-
la”, afirmou Doraci.

Outro projeto que foi aprovado 
em segundo turno e por unanimi-
dade de votos foi o PL 005/2014. 
“Ao aprovarmos este projeto esta-
mos autorizando o Poder Público a 

doar um bem imóvel à Celesc, para 
a construção da tão esperada subes-
tação de energia”, lembrou o presi-
dente Ivo Badia.

“Esta é uma vontade de Mara-
vilha e quero parabenizar o Poder 
Executivo pela forma como admi-
nistrou a compra desta subestação. 
Sabemos que os trabalhos para isto 
iniciaram aqui, nesta Casa de Leis, 
quando apresentamos a vontade e 
as necessidades trazidas pelos em-
presários aos vereadores. Já fizemos 
o nosso papel, bem como o Execu-
tivo, doravante as responsabilidades 
são da Celesc, e estaremos verifican-

do para que a concessionária não 
demore a construir esta subestação”, 
disse o vereador Janir Antônio Sig-
nor (PSDB).

“Agora a parte do Executivo foi 
feita e a do Legislativo também. 
Após isso, a incumbência para a 
implantação está a cargo da con-
cessionária Celesc. Hoje estamos 
aprovando uma grande vitória para 
toda a classe empresarial de Mara-
vilha, que durante anos esperou a 
construção desta subestação, que 
dará maior potência  energia, sem 
que haja oscilação e prejudique os 
trabalhos nas empresas e nas in-

dústrias”, finalizou o presidente Ivo 
Badia, após a aprovação do projeto.

Presidente Ivo Babia (PMDB) 
comemorou a atitude do Poder 
Executivo em adquirir esta área de 
terra para suprir a necessidade da 
classe empresarial de Maravilha

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Projeto do Parque Municipal
recebe emenda modificativa

Foi apreciado o PL 001/2014 – de 
autoria do Poder Executivo, que alte-
ra o parágrafo 1º e revoga o parágrafo 
2º do artigo 1º da Lei Municipal n° 
3.645/2012 – que delimita as áreas 
do parque municipal. Na oportuni-
dade foi apresentada uma emenda 
modificativa pelo vereador Láurio 
Stieler (PP). “Apresento esta emenda 
para a modificação dos artigos 1º e 2º 
do Projeto de Lei 001/2014”, disse.

De acordo com a emenda, os 
artigos passarão a vigorar com as 
seguintes redações: 1º - A área total 
do parque, conforme mapa em ane-
xo, será de 61.854,00 m² de área útil, 
excluídas áreas de APP e áreas que 
proíbem edificações; 2º - O parque 
municipal deverá obrigatoriamente, 
ser criado a partir do final da APP, na 
margem do Lajeado Camboim. 

Após a suspensão da sessão para 
reunião da Comissão de Constitui-
ção, Legislação, Justiça e Redação, 
para que pudessem dar o parecer, 
o mesmo foi contrário à aprovação. 
Votaram contrários à emenda modi-

ficativa a vereadora Marclei Grando 
(PMDB) e o vereador Sérgio Bors-
cheidt (PPS), com abstenção do ve-
reador Doraci Felisiak (PSD).

O vereador Láurio Stieler (PP) 
disse não conseguir entender a posi-
ção da comissão. “Esta emenda não 
altera em nada a área do parque, ele 
ficará exatamente como o projeto foi 
mandado pela atual Administração. 
Até porque não compete a nós tra-
tarmos a área do parque. A emenda 
só vem trazer a garantia da área do 
parque e traz também outra garan-
tia, se no futuro, a empresa que está 
querendo fazer o loteamento, reque-
rendo a restituição do município, o 
local somente será de mais de 60 mil 
m². Esta é somente uma segurança 
dada à Administração Pública atual 
e das próximas que virão”, disse o ve-
reador autor da emenda.

A vereadora Eliana Maria Simio-
nato (PT) pediu vistas à emenda do 
vereador. “A comunidade precisa sa-
ber o que está acontecendo, por isso 
peço vistas a essa emenda”, disse.

Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação esteve reunida durante suspensão da 
sessão, porém, deu o parecer contrário à aprovação da emenda do vereador Láurio Stieler (PP) 

Indicações buscam soluções na questão da segurança dos maravilhenses

PROJETO DE LEI QUE DELIMITA ÁREAS DO PARQUE MUNICIPAL CAUSA 
DIVERGÊNCIA ENTRE OS VEREADORES
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Representantes do Poder Públi-
co, empresários e produtores rurais 
que integram a comissão para dis-
cutir o contorno viário de Maravilha 
se reuniram na última quinta-fei-
ra (27), no setor de Planejamento 
da Administração Municipal, para 
apresentar uma possível rota para o 
contorno. 

Segundo o secretário de Estado 
da Infraestrutura, Valdir Cobalchi-
ni, em reunião realizada no último 
dia 17, na CDL/Associação Empre-
sarial, o Governo se comprometeu 
em abrir a licitação para elaboração 
do projeto em um prazo de 15 dias. 

A comissão, por sua vez, trabalhou 
para conversar com os moradores 
afetados e sugerir uma rota viável 
para todos.

O engenheiro da Prefeitura, Jor-
ge Luiz Dummer, expôs à comissão 
o mapa com as alterações sugeridas 
pelos moradores. A partir de agora, 
o município estará cobrando da Se-
cretaria de Estado da Infraestrutura 
a abertura do processo licitatório, 
conforme acertado no dia 17. A in-
tenção do projeto é ligar Maravilha 
a Bom Jesus do Oeste, desviando o 
fluxo de veículos pesados do Centro 
do município.

Munícipes elaboram sugestão 
de rota para o contorno viário

Desenvolvimento

Angela Batisti - CDL/AE

Comissão discutiu possível traçado do contorno viário

Região
PSD faz encontro regional e projeta eleições

Prefeitos, vereadores, secretários 
municipais, empresários e lideranças 
do PSD do Extremo Oeste estiveram 
reunidos na última semana, com o de-
putado estadual Maurício Eskudlark 
para reivindicar investimentos e deba-
ter a atual situação política do Estado.

De acordo com o deputado, o en-
contro motivou as lideranças e serviu 
para detalhar os investimentos de mais 
de R$ 10 bilhões feitos pelo governador 
Raimundo Colombo através do Pacto 
Por Santa Catarina e ouvir mais reivin-
dicações para a região. “Nosso Estado 
vive um momento de crescimento, o Go-
verno está fazendo o maior investimen-
to em obras de toda a história de Santa 
Catarina, mas queremos mais, como por 
exemplo, a ampliação do repasse dos 
recursos do Fundam”, relatou. Eskudlark 
acredita em reedição da aliança com o 
PMDB, mas entende que caso isso não 
ocorra existem outros caminhos para a 
sigla. “Colombo conseguiu unir diferen-
tes forças políticas no Estado, entendo 
que continuaremos com uma grande 
aliança, porém ainda é cedo para afir-
mar algo, o que é certo é que nosso go-
vernador será candidato”, disse.

Estiveram presentes no evento, 
o ex-prefeito de Bom Jesus do Oeste, 

Sérgio Persh; o prefeito de Tigrinhos, 
Rudimar Guth; o prefeito em exercí-
cio de São Miguel da Boa Vista, Valmir 
Schroter; o vereador de Maravilha, Do-
raci Felisiak, representando os demais 
parlamentares da região presentes no 
evento, além de secretários munici-
pais, empresários e filiados ao partido.
ESKUDLARK CONFIRMA INVESTIMENTOS 
EM SÃO MIGUEL DA BOA VISTA

O deputado estadual Maurício 
Eskudlark (PSD) anunciou esta sema-
na a liberação de aproximadamente 
R$ 150 mil para o município de São 
Miguel da Boa Vista. Os recursos do 
Governo do Estado, provenientes do 
Fundo de Apoio aos Municípios (Fun-

dam), foram solicitados pelo prefeito 
em exercício Valmir Schroter (PSD) 
e a bancada de vereadores do PSD, e 
viabilizados através do gabinete do de-
putado.

De acordo com o Eskudlark os re-
cursos serão destinados para a aqui-
sição de um caminhão de transporte 
de água para amenizar os danos da 
estiagem. “Recebi a solicitação do meu 
amigo Valmir e nossos vereadores, de-
vido a gravidade do problema busquei 
junto ao Governo e felizmente vamos 
liberar estes recursos o quanto antes 
para que a população de São Miguel da 
Boa Vista não sofra mais com a falta de 
água”, afirma.

A Justiça determinou na última 
quarta-feira (26) o afastamento do 
deputado estadual Romildo Luiz Ti-
ton (PMDB) do cargo de presiden-
te da Assembleia Legislativa de San-
ta Catarina (Alesc) pelo prazo de 180 
dias ou até o recebimento da denún-
cia. No lugar dele, assumiu o vice 
Joares Ponticelli (PP). Segundo o de-
sembargador José Trindade dos San-
tos, do Tribunal de Justiça de Santa 
Catarina, a medida não afeta o ex-
ercício das funções parlamentares do 
político do cargo de deputado estad-
ual. 

Motivado pelas falas dos parlam-
entares, durante a sessão ordinária de 
quinta-feira (27), o deputado Romil-
do Titon ocupou a tribuna para dar 
sua versão dos fatos que envolvem 

seu afastamento da Presidência da 
Assembleia. Em um discurso emo-
cionado, o parlamentar afirmou que 
durante 16 meses teve a vida, públi-
ca e privada, devassada. Do resultado 
das investigações, tornados públicos 
indevidamente, disse, constam uma 
série de inverdades e suposições. 

“Qual parlamentar não foi inter-
mediário de recurso público para o 
município? Este é o nosso papel. Mas 
como ter culpa se alguém na ponta 
cometeu algum ato ilícito ou alguma 
prefeitura errou na licitação de algum 
contrato? Foi o que aconteceu comi-
go, em prefeitura onde nunca entrei”, 
disse.

Ele afirmou que não teme ser in-
vestigado, mas reafirmou que está 
sendo incriminado sem nem ter tido 

a chance de defesa. “Não sei o que 
querem ou onde querem chegar. Ain-
da não tive a oportunidade de fazer 
minha defesa”.

Dirigindo-se aos demais depu-
tados, ele pediu compreensão por 
não poder revelar mais detalhes ref-
erentes a sua defesa e pediu à socie-
dade catarinense que o leve em con-
sideração com base em sua trajetória 
política. “Quero dizer aos meus co-
legas, amigos eleitores e ao povo 
catarinenses que os meus 35 anos de 
vida pública falam por mim. Que es-
ses cabelos brancos não aceitam essa 
imputação de bandido, como querem 
colocar”, ressaltou.

ENTENDA O CASO
Titon e mais 45 pessoas, entre 

empresários e agentes públicos, são 
suspeitos de integrar uma quadril-
ha interestadual que fraudava pro-
cedimentos licitatórios destinados à 
perfuração de poços artesianos em 
2012, desviando dinheiro público e 
distribuindo vantagens ilícitas, de-
sencadeando a Operação Fundo do 
Poço, em dezembro do ano passado. 
A denúncia é do Ministério Público 
estadual (MPSC).

Conforme o documento, os con-
tratos firmados pelas empresas impli-
cadas com o Poder Público ultrapas-
sam R$ 4,5 milhões. Ainda segundo o 
relatório, o esquema estava em plena 
atividade e expansão nos municípi-
os catarinenses e nos estados do Rio 
Grande do Sul e Paraná.

Após o oferecimento da denún-

SANTA CATARINA

Deputado ocupou a tribuna na quinta-feira para dar sua versão dos fatos

Justiça afasta Romildo Titon da 
presidência da Assembleia Legislativa

cia, foi requerido pelo MP o afasta-
mento de oito agentes públicos, den-
tre eles um de ofício, de suas funções 
públicas, evitando, qualquer possív-
el influência sobre as testemunhas a 
serem inquiridas.

Engajado na busca por melhorias 
para as estradas catarinenses – em espe-
cial a BR-282, que corta o Estado de Leste 
a Oeste e possui importância estratégica 
incontestável para a economia de Santa 
Catarina – o deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB/SC) participou na manhã 
de sexta-feira (28) de uma grande mani-
festação no município de Xanxerê. Com 
início às 7h, o movimento fechou a ro-
dovia na altura do trevo da Femi pedin-

do a retomada imediata das obras no tre-
cho de 14 quilômetros que atravessa o 
município. "As obras estão paradas há 
dois anos, ocasionando um aumento ex-
pressivo no número de acidentes na via 
– muitos deles fatais. Esta mobilização é 
acima de tudo um movimento pela vida", 
explicou Maldaner. 

Na ocasião, o deputado anunciou 
uma excelente notícia para todos os 
catarinenses e visitantes que utilizam 

a BR-282 para trafegar pelo Estado: as 
obras da rodovia serão finalmente in-
cluídas no Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC), atendendo ao ape-
lo de Maldaner contido na Moção To-
dos Pela 282 – lançada no ano passado 
com ampla adesão popular e assinat-
ura de mais de 300 lideranças do Esta-
do. A informação foi confirmada pelo 
vice-presidente da República, Michel Te-
mer, em ligação telefônica para Maldan-

er às vésperas da mobilização.  Na última 
terça-feira (25), o deputado esteve com 
o vice-presidente intercedendo pela in-
clusão das obras no PAC e retomada im-
ediata das obras no município oestino. 
Na ocasião, Maldaner entregou a Temer 
uma cópia da Moção e solicitou o apoio 
do peemedebista na reivindicação jun-
to à ministra do Planejamento, Miriam 
Belchior, e à presidente Dilma Rousseff. 

"A resposta de Temer veio mais rápi-

do do que esperávamos e, trouxe uma 
solução definitiva para a questão. Tem-
er me informou que a ministra Miriam 
Belchior já encaminhou toda a documen-
tação referente a 282 para a secretaria que 
cuida do PAC e que, logo após o Carna-
val, as obras serão oficialmente incluídas 
no Regime Diferenciado de Contratação 
(RDC) do programa, dando celeridade 
às melhorias e uma resposta à sociedade 
catarinense", finalizou o parlamentar. 

Obras da BR-282 serão incluídas no PAC, garante Michel Temer ao deputado Celso Maldaner
Desenvolvimento
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Aconteceu na última quinta-fei-
ra (27) a 2ª Conferência Intermu-
nicipal de Proteção e Defesa Civil 
(CIPDC). O evento foi realizado 
pensando em promover e fortalecer 
a participação, o controle social e a 
integração das políticas públicas re-
lacionadas à Defesa Civil, tendo em 
vista novos paradigmas para a Pro-
teção e a Defesa Civil.

Realizada em parceria com as 
Secretarias de Estado de Desenvol-
vimento Regional (SDRs) de Mara-
vilha, Palmitos e São Lourenço do 
Oeste e Associação dos Municípios 
do Entre Rios (Amerios), a Confe-
rência trouxe o tema “Proteção e 
Defesa Civil: novos paradigmas para 
o Sistema Nacional”. O evento foi re-
alizado na Câmara de Vereadores de 
Maravilha.

Mais de 150 participantes dos 
municípios de Bom Jesus do Oes-
te, Caibi, Campo Erê, Cunha Porã, 
Cunhataí, Flor do Sertão, Iracemi-
nha, Maravilha, Modelo, Palmitos, 
Riqueza, Romelândia, Saltinho, 
Santa Terezinha do Progresso, São 
Miguel da Boa Vista, Saudades e Ti-
grinhos debateram os quatro eixos 
apresentados na Conferência.

O coordenador geral do encon-
tro, Valdecir Sartori, destacou que 
é preciso, acima de tudo, passar de 
uma cultura de reação para uma cul-
tura de prevenção. “Essa frase relata 
exatamente o objetivo da Conferên-
cia, que é de mudar a consciência da 
população em relação a Defesa Civil 
para contribuir na construção de 
comunidades mais seguras, através 
da troca de experiências e vivências, 
visando à redução dos riscos de de-
sastres”, disse.

O coordenador Regional de De-
fesa Civil de Maravilha, Rogério Go-
lin, enalteceu que a Defesa Civil é o 
reflexo do que a comunidade espe-
ra que ela seja. “Cada coordenador 
municipal se empenhou para mo-
bilizar a comunidade a participar 
deste evento. A necessidade de cada 
município se organizar refletirá po-
sitivamente no futuro”, enfatiza.

Para o secretário Regional Valci 
Dal Maso, a Defesa Civil vem efe-
tuando um excelente trabalho na 
região. “Toda região necessita ser 
resiliente para que cada vez mais 
possa se desenvolver e crescer de 
forma consciente. A Conferência é 
muito produtiva para que cada tema 
tratado seja levado em frente para 
termos um poder de reação mais rá-
pido e sanar de forma satisfatória os 
problemas da população”, conclui.

Eixos explanados
O representante da Secretaria 

de Estado de Defesa Civil e coor-
denador Regional de Defesa Civil 
de Xanxerê, Luciano Peri, realizou 
a palestra de abertura do evento, 
retratando os principais desafios a 
serem superados e os novos para-
digmas da Defesa Civil, orientando 
a discussão dos eixos.

As discussões foram orientadas 
a partir de quatro temas: Gestão 
Integrada de Riscos e Resposta a 
Desastres; Integração de Políticas 
Relacionadas à Proteção e à Defesa 
Civil; Gestão do Conhecimento em 
Proteção e Defesa Civil; e Mobiliza-
ção e Promoção de uma Cultura de 
Proteção e Defesa Civil na busca de 
Cidades Resilientes.

Conforme o palestrante, a Con-
ferência é um processo participa-
tivo, de diálogo entre o Estado e a 
sociedade nos três níveis da Federa-
ção, visando compartilhar a respon-
sabilidade na elaboração de novas 
políticas públicas e na implementa-
ção efetiva das já existentes.

Ainda de acordo com Peri, no 
passado, a noção de desastre era 
centrada na perda de benefícios acu-
mulados pelo processo de desen-
volvimento (quantidade de casas, 
comércio, pontes, escolas, hospitais 
danificados), no entanto, agora se 
incorpora o desenvolvimento como 
um fator causal de risco e o desastre 
como um acumulador de investi-
mentos desperdiçados.

“O desafio de uma estratégia de 
redução de desastres é encontrar 
um caminho para conviver com es-

tes fenômenos, ao invés de morrer 
com eles. Um desastre natural é um 
desastre apenas porque as pessoas e 
suas atividades estão no caminho e, 
estão despreparadas para o que po-
derá acontecer”, salienta.

Delegados
A Conferência também elegeu 

os nove delegados e nove suplentes 
que representarão a região na etapa 
estadual, que será realizada nos dias 
26 e 27 de março, em Lages, tendo 
como local o SESC Pousada Rural. 

Delegados representantes da 
sociedade civil: Titulares - Katia-
ne Weschenfelder Golin; Ivana Faé 
Schöfer; Cláudia Guilland Regner; 
Irineu Henker. Suplentes - Eliseu 
Spiscker; Carlos Laudir Schuster; 
Elmo Rucks; Marcos Borowicc.

Delegados representantes do 
Poder Público e Agentes da Defe-
sa Civil: Titulares - Alinete Dickel; 
Severino Ritter Berrido; Valdecir 
Sartori. Suplentes: Carla Raquel 
Drumm; Sedenir Cezar Kipper; Tia-
go Possenti.

Delegado para Conselhos Pro-
fissionais e de Políticas Públicas: 
Titular - Franciele Brusco. Suplente 
- Eliana Maria Simionato.

Delegado para a comunidade 
científica: Titular - Alcimar Lauer. 
Suplente - Édina Benelli Cichelero.

Evento integrou municípios de abrangência das SDRs de 
Maravilha, Palmitos e São Lourenço do Oeste e da Amerios

2ª Conferência Intermunicipal de 
Proteção e Defesa Civil mobiliza 
mais de 150 participantes 

DEFESA CIVIL

Autoridades participaram da audiência realizada em Maravilha para 
a discussão dos novos paradigmas para a Proteção e a Defesa Civil

Maias de 150 pessoas dos municípios de abrangência das SDRs 
de Maravilha, Palmitos e São Lourenço do Oeste e da Amerios 
participaram do evento

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

ILAINE ROHDEN

Uma reunião entre lideranças na 
última quarta-feira (26) discutiu e 
acertou detalhes para o Encontro Re-
gional de Plantio Direto, que será re-
alizado nos dias 08 e 09 de maio. O 
evento está sendo organizado pelo 
curso de Agronomia da Universida-
de do Oeste de Santa Catarina (Uno-
esc), campus de Maravilha, Coope-
rativa Regional Auriverde e Epagri. 
Participaram da reunião o coordena-
dor do curso de Agronomia, professor 
Alceu Cericatto; a coordenadora ad-
ministrativa do campus da Unoesc de 
Maravilha, Dilva Bertoldi Benvenut-
ti; representantes da Administração 
de Maravilha e da Cooperativa Auri-
verde. 

Na ocasião foi definida a progra-
mação do evento, que em ambos os 
dias terá início às 09h até às 17h, com 
intervalo para almoço. No dia 08 de 
maio o foco do encontro é nas pales-
tras que acontecerão no Maravilhas 
Park Hotel. A primeira terá como tema 
“30 anos de Plantio Direto na Fazen-
da Santa Fé”, que será ministrada pelo 
proprietário Sérgio Thumé. A segunda 
palestra será ministrada pelo profes-
sor Ricardo Ralish, de Londrina/PR, 
que tratará sobre “Sistema Plantio Di-
reto: vantagens técnicas, econômicas 
e ambientais”. 

A tarde ocorre a terceira pales-
tra sobre “Integração lavoura-pecuá-

ria em áreas de plantio direto”, e será 
apresentada pelo engenheiro agrô-
nomo, Milton da Veiga, da Epagri de 
Campos Novos. A quarta e última pa-
lestra será ministrada pela bióloga 
Marie Bartz que falará sobre “Proje-
to avaliação de qualidade do solo em 
áreas de plantio direto”. 

Já no dia 09 de maio as atividades 
serão desenvolvidas na Fazenda San-
ta Fé e, contarão com a participação e 
depoimento dos pioneiros do plantio 
direto no Brasil, Herbert Bartz, Mano-
el Henrique (Nonô) Pereira e Franke 
Dikstra.  Durante o dia os participan-
tes poderão visitar as lavouras de-
monstrativas, que apresentarão a ero-
são e seu controle; um perfil cultural 
com análise visual do que fazemos 
com o solo; subsolagem ou escarifi-
cação, entre outras. Neste dia também 
será feito o descerramento de uma 
placa em homenagem aos 30 anos de 
plantio direto na propriedade.

Conforme o professor Cericat-
to, o evento é voltado para acadêmi-
cos da área, técnicos, cooperativas e 
principalmente para os agricultores. 
“Queremos oportunizar as pessoas a 
disseminar práticas que permitam fo-
mentar o desenvolvimento e a moder-
nidade regional”, destaca. Cericatto 
destaca que todos os interessados de-
verão realizar a sua inscrição e quem 
quiser certificado terá o custo de R$ 
10,00. Para os demais o encontro será 
gratuito. 

Encontro Regional de Plantio 
Direto acontecerá em maio 

Unoesc 

Ilaine Rohden/ O Líder 

Lideranças se encontraram nesta semana para definir ações
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

A mente que se abre a uma nova ideia 
jamais voltará ao seu tamanho original”.

ALBERT EINSTEIN

Caixa torna-se vice-líder 
em crédito no país

A Caixa Econômica Federal, que deve 
divulgar seu balanço consolidado de 
2013 entre os dias 12 e 13 de março, regis-
trou crescimento de 36,8% de sua cartei-
ra de crédito em 2013, chegando perto 
de R$ 500 bilhões. Com o desempenho, 
o banco estatal superou o Itaú Uniban-
co e tornou-se o vice-líder em financia-
mentos no país, atrás do Banco do Bras-
il. Conforme divulgado na revista Exame, 
é difícil manter esse ritmo e, segundo 
fonte sigilosa, já houve uma desaceler-
ação, que tende a prosseguir neste ano.

A catarinense Minaplast, fundada em 
1977, em Urussanga, lança copo descartável 
compostável. Segundo a empresa, é o primei-
ro produto desse tipo fabricado no Brasil. O 
produto, chamado de Green by Minaplast, 
usa como matéria-prima o ácido polilático 
(PLA), fabricado a partir de fontes renováveis 

como o milho e que, em usina, se decompõe 
totalmente em um prazo de 12 semanas. A 
matéria-prima empregada no Green é da mar-
ca Ingeo, importada dos Estados Unidos e não 
utiliza petróleo em sua composição. Como o 
ácido polilático não tem resistência ao calor, 
os copos compostáveis só poderão ser utiliza-

dos para servir bebidas frias ou geladas. O di-
retor da empresa, Hemerson De Villa, acredi-
ta que mesmo dependendo de matéria-prima 
com custo até 40% maior que a necessária para 
a produção de copos descartáveis comuns, o 
produto é viável e representará uma nova fase 
para a Minaplast, com foco na inovação.

Ligações de fixo para celular 
vão ficar 13% mais baratas
De acordo com a Anatel, o preço médio das 
ligações locais de fixo para celular vai passar 
de R$ 0,45 para R$ 0,39. Já o valor médio das 
chamadas interurbanas, também de fixo 
para celular, vai variar de R$ 0,93 para R$ 
0,80 (no caso de chamadas entre telefones 
de mesmo DDD) e de R$ 1,05 para R$ 0,92 
(demais ligações interurbanas). Essa queda 
de preço faz parte do Plano Geral de Metas de 
Competição aprovado pela agência em 2012.

Empresa de SC lança copo descartávelque se decompõe em 12 semanas

Boa parte das mulheres empreendedoras brasileiras não pensariam duas vezes em abrir mão do relacionamento 
afetivo caso ele se torne uma barreira ao sucesso profissional. Mais de um terço (36%) das empresárias casadas 

admitem romperiam o relacionamento caso o marido questionasse: “ou eu ou o trabalho”. As informações são de 
estudo inédito realizado pelo SPC Brasil e CNDL em todas as capitais do país. Outras 40% das entrevistadas afirmaram 

que precisariam pensar mais a respeito antes de tomar uma decisão — não descartando a possibilidade de romper 
com o relacionamento — e somente 25% das mulheres afirmaram que com certeza abririam mão do trabalho

Senado aprova projeto que 
regulamenta produção de 
vinhos coloniais
Defendido especialmente por senadores do 
Rio Grande do Sul, o projeto estabelece que os 
vinhos coloniais devem ser produzidos com 
70% de uvas produzidas em propriedade rural 
familiar. As propriedades devem produzir até 
20 mil litros por ano, que serão totalmente 
padronizados e engarrafados no local. A venda 
deve ser feita diretamente ao consumidor, na 
sede da propriedade ou em feiras de agricultura 
familiar. As garrafas devem trazer a denominação 
de origem e características do produto.

Encontro Regional de Plantio 
Direto acontecerá em maio 

Ilaine Rohden/ O Líder 

O Núcleo da Mulher Empresária, abrigado pela CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha, está organizando o 2º Encontro Empresarial da Mulher. O evento está 
marcado para a noite do dia 11 (terça-feira) e terá como local o Maravilhas Park Ho-
tel. Visando comemorar a passagem do Dia Internacional da Mulher, o encontro tem 
como atração a palestra “Desenhando o Futuro”, ministrada por Dulce Magalhães.

O currículo da palestrante chama a atenção. Dulce Magalhães é PhD em Filo-
sofia com foco em Planejamento de Carreira, pela Universidade Columbia (EUA); 
mestre em Comunicação Empresarial pela Universidade de Londres (Inglaterra); 
pós-graduada em Marketing pela ESPM-SP; especialista em Educação de Adul-
tos pelas Universidades de Roma (Itália) e Oxford (Inglaterra); e representan-
te brasileira no Seminário de Cultura e Comunicação da Unesco (EUA). 

Dulce foi eleita uma das 100 Lideranças da Paz no Mundo, pela Geneve for Peace 
Foundation, e recebeu o título de Embaixadora da Paz pelo Programa Milênios de Paz, 
no senado Argentino. Ainda integra o comitê de 80 lideranças da paz coordenado pelo 
ex-presidente Bill Clinton para a elaboração de um Programa Global de Cultura de Paz.

Em sua explanação voltada às mulheres, ela falará sobre as revisões de mun-
do; princípios da mudança; um novo pensar, um novo agir; planos pós-apo-
sentadoria; mapa da vida; cenários e escolhas; realização e felicidade.

Dulce Magalhães será a 
atração do 2º Encontro 
Empresarial da Mulher

36% das empresárias brasileiras abririam mão do relacionamento pelo trabalho
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O Restaurante Paladar Caseiro, mais 
conhecido como Farol Beer, iniciou suas 
atividades no dia 1º de dezembro de 2009, 
da sociedade entre Rudimar Keller, seu ir-
mão Gilmar Keller e seu cunhado Edson do 
Couto.

De acordo com Rudimar, ele e a esposa 
Roseneide Siqueira moravam em São Paulo 
e em setembro de 2009 resolveram vir morar 
na região em busca de uma melhor condição 
de vida e independência financeira, uma vez 
que o sustento da família estava encarecen-
do em São Paulo. 

Primeiramente Rudimar e seus sócios 
procuraram um estabelecimento em Cha-
pecó, mas como não encontraram nada que 
gostassem resolveram se mudar para Mara-
vilha. Aqui compraram um restaurante que 
estava à venda, próximo ao Brutscher. “Era 
um restaurante pequeno, mas a gente via a 
oportunidade de ampliar o negócio”, comen-
tam. 

No decorrer dos anos o restaurante am-
pliou o cardápio e o local, além da quantida-
de de colaboradores. “Nos mudamos para o 
local onde estamos hoje no dia 10 de dezem-
bro de 2012”, destaca Rudimar, enfatizando 
que o novo local é amplo e oferece maior co-
modidade para o cliente. 

Atualmente o Farol Beer está localizado 
na Avenida Maravilha, 1118, próximo ao Pos-
to Kakareko. “Nós investimos e melhoramos 
o ambiente para poder oferecer ao cliente 
um local maior e adequado. Confiamos no 
nosso trabalho, investindo um dinheiro que 
na verdade nem tínhamos”, frisam.

O casal destaca que Maravilha tem um 
grande potencial de crescimento, o que con-
forme eles, pode ser percebido pelo fato de 
que todos os restaurantes do município pos-
suem uma boa clientela. “Daqui a alguns anos 
essa cidade vai estar muito melhor, e graças a 
Deus nós escolhemos a cidade certa”, salien-
tam.

 
JORNAL O LÍDER – Como surgiu a ideia 

de criar uma empresa neste ramo? Quem fo-
ram seus precursores?

A ideia surgiu da oportunidade do negó-
cio e da experiência que eu tinha, pois tra-
balhei durante 12 anos em restaurante em 

São Paulo. Quando decidimos vir para cá, 
minha esposa tinha interesse de abrir uma 
loja porque ela tinha experiência e conhecia 
o ramo, mas como surgiu a oportunidade de 
comprar um restaurante, aproveitamos, e 
hoje não nos arrependemos.

JORNAL O LÍDER – Na trajetória da em-
presa, quais foram as principais inovações? 

Tudo o que nós fizemos foi pensando no 
cliente, para melhorar o atendimento, desde 
a ampliação do espaço até as mudanças no 
cardápio. 

 
JORNAL O LÍDER – Qual o público-alvo 

e quais produtos a empresa oferece? 
O público é bem variado, mas temos bas-

tante colaboradores de empresas que vem 
almoçar aqui além de famílias. O restauran-
te oferece vianda e trabalha com o tele-en-
trega. No restaurante são servidos almoços 
com bufê livre, lanches, porções e, a noite, “a 
la carte”, sem bufê. Por ser um dos primeiros 
restaurantes ao entrar na cidade, também 
recebemos diversas pessoas de fora, que 
procuram um local para comer ou simples-
mente para abastecer e acabam ficando para 
a refeição. O horário de atendimento é das 
08h30 às 14h e das 17h30 até por volta das 
23h, exceto nas terças-feiras à noite e do-
mingos ao meio-dia, quando o restaurante 
não abre. 

 
JORNAL O LÍDER – Por ser uma empre-

sa do ramo alimentício, qual é a maior exi-
gência? E qual a maior dificuldade?

A maior dificuldade no meu ponto de 
vista, não somente para nós, mas em todos 
os lugares, é a rapidez no atendimento, as 
pessoas não gostam de esperar. Sobre as exi-
gências e fiscalização, em São Paulo, onde 
eu trabalhava era muito maior, mas mesmo 
não tendo essa fiscalização, eu acredito que 
a pessoa que se presta a fornecer, a vender 
um produto, ela tem que ter no mínimo um 
pouco de conhecimento e preocupação com 
a pessoa que está comprando este produto. 
Por se tratar de alimentos, lidamos direta-
mente com a saúde e vida das pessoas, as 
exigências são rígidas, começam desde o re-
cebimento da mercadoria, armazenamento, 

até a produção.
JORNAL O LÍDER – Qual é o objetivo da 

empresa?
O Farol Beer tem como objetivo atender 

bem o cliente e melhorar sempre para o nos-
so cliente sair satisfeito e retornar, pois nós 
dependemos dele.

JORNAL O LÍDER – Qual é o diferencial 
da empresa?

Tentamos dar o melhor que podemos e 
o nosso cardápio é bastante variado, o que 
atrai as pessoas, que podem escolher se 
querem lanches, porções, peixe, enfim, as 
opções são variadas. Nas bebidas também 
temos uma lista vasta, com drinks, cervejas, 
sucos e refrigerantes.

 
JORNAL O LÍDER – O que falta para me-

lhorar ainda mais os negócios?
Não temos reclamação dos nossos cola-

boradores, mas acredito que neste setor o 
que mais falta é a mão de obra qualificada, 
além de que as pessoas precisam estar pre-
paradas para aprender e fazer tudo dentro 
de uma empresa, pois em caso de necessi-
dade a pessoa vai saber auxiliar.

 
JORNAL O LÍDER – Quais os planos que 

a empresa tem?
Nós tentamos sempre ampliar e melho-

rar os serviços para o cliente. Os planos são 
melhorar cada dia mais e quem sabe com-
prar o estabelecimento, que no momento é 
alugado. 

 
JORNAL O LÍDER – Na visão de vocês, 

qual o segredo para o sucesso?
Como o nosso setor é direcionado para 

o cliente o segredo é a qualidade do produto 
e o atendimento. O principal de tudo é que 
o cliente se sinta bem, e se ele se sentir bem 
ele vai voltar, porque o produto é bom e o 
atendimento também. 

 
JORNAL O LÍDER – Algo mais que gosta-

riam de destacar sobre a sua empresa?
Nós temos muito a agradecer, as pesso-

as, fornecedores, colaboradores e principal-
mente aos clientes, que confiam no nosso 
trabalho e fazem parte do nosso crescimen-

to. 

Farol Beer
Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 01  DE MARÇO DE 2014

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

A/13

Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

Divulgação

Ulustração

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

F
oi lançada, na última terça-fei-
ra (25), a Campanha de Carnaval 
de Prevenção às DSTs e AIDS, do 
Ministério da Saúde, que tem o slo-
gan “Se tem festa, festaço ou fes-
tinha, tem que ter camisinha”. A 
campanha terá continuidade em 

outros grandes eventos neste ano, como festas juni-
nas e Copa do Mundo. "A campanha trabalha com a 
ideia da prevenção em todas as festividades que te-
mos, durante o ano todo. É importante alertar a popu-
lação não só para uso da camisinha, mas também para 
o diagnóstico precoce", afirmou o ministro da Saúde.  
A campanha, que tem como público-alvo a população 
sexualmente ativa - dos 15 aos 49 anos -, está sendo 
veiculada na TV, rádio, em anúncios em outdoor, car-
tazes e por meio da internet, desde quarta-feira (26).

Estados e municípios receberam 104 milhões de 
preservativos na primeira remessa deste ano. No ano 
passado o Ministério da Saúde distribuiu 610 milhões 
de preservativos e também 4,7 milhões de testes rápi-
dos e 4,1 milhões de testes tradicionais de HIV. 

DOENÇA SILENCIOSA 
O Ministério da Saúde estima que 150 mil brasilei-

ros são portadores do vírus HIV e não têm conheci-
mento de sua condição. "Se a pessoa sabe da infecção, 
ela já começa o tratamento imediatamente, melhoran-
do sua qualidade de vida. Quanto mais cedo começa, 
a chance de transmissão se reduz muito", afirmou o 
secretário de Vigilância em Saúde, Jarbas Barbosa. 

Só neste ano serão investidos R$ 1,2 bilhão para 
combater à AIDS e demais DSTs, sendo R$ 770 mil-
hões em medicamentos. São 518 Centros de Testagem 
e Aconselhamento (CTA) por todo o país, com mais de 
oito milhões de testes feitos em 2013, que é realizado 
em apenas 30 minutos. 

O Brasil é o primeiro no mundo a oferecer o trata-
mento, logo após a descoberta do vírus no teste rápi-
do.

A IMPORTÂNCIA DA CAMISINHA
A camisinha é 95% eficaz na hora de prevenir 

uma doença sexualmente transmissível, no ano 2000 
o Instituto Nacional de Saúde dos Estados Unidos 
determinou uma diminuição em 85% do risco de 
contrair AIDS com o uso adequado e regular da 
camisinha. Mesmo estando seguro de que você 
conhece e confia no seu parceiro (a) sexual, é 
importante recordar que o uso de camisinha não é 
uma questão de desconfiança, é uma questão de saúde 
e segurança para ambos.

O uso da camisinha é um dos métodos de 
prevenção mais econômicos que existem, além disso, 
atualmente a indústria tem desenvolvido diferentes 
modelos para conferir maior prazer sexual, por isso 
podem ser encontradas camisinhas do tipo retardante, 
estimulante, com sabor, entre outras. Opção é o que 
não falta. 

Campanha de Carnaval de prevenção 
às DSTs e AIDS é lançada

Com o slogan “Se tem festa, festaço ou festinha, tem que ter camisinha”, 
a campanha visa o Carnaval, Copa do Mundo e festas juninas
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Comunicando

RENATA MATTIA

Um novo golpe está levando 
cidadãos catarinenses ao prejuízo. 
Estelionatários, utilizando nomes 
de empresas de advocacia, estão 
enviando correspondências para a 
residência das pessoas informando 
sobre supostas indenizações em seu 
favor. A contrapartida é a cobrança 
de custas processuais em valores 
que ultrapassam R$ 6 mil.

É o caso de uma maravilhen-
se, que prefere não informar o seu 
nome, que recebeu uma correspon-
dência em nome do escritório de 
advocacia “Master Assessoria Jurí-
dica”, de São Paulo, informando que 
ela possuía uma indenização resul-
tante de uma ação judicial contra 
a caixa de pecúlio, no valor de R$ 
56.840,00. No entanto, para receber 
seria necessário que ela depositasse 
o valor de R$ 6.934,00 referente às 
custas processuais.

A suposta beneficiária, de pron-
to, entrou em contato com um es-
critório de advocacia de Maravilha 
para saber como proceder. “O gol-
pe só não foi efetuado com sucesso 
porque procurei um advogado para 
tirar dúvidas sobre esse suposto 
processo”, disse. 

“Por sorte a maravilhense pro-
curou esclarecimentos sobre se o 

processo era verdadeiro, porque a 
maioria das pessoas acredita e cai 
no golpe. Esse tipo de processo pa-
rece verdadeiro para quem é leigo, 
mas para quem é da área jurídica é 
fácil identificar como fraude”, disse à 
redação do jornal O Líder, o advoga-
do João Paulo Tesseroli Siqueira. 

Para esclarecer melhor aos cida-
dãos, o jornal O Líder questionou os 
servidores do Fórum da Comarca de 
Maravilha sobre os indícios de que o 
documento enviado é falso e que a 
suposta ação não passa de um gol-
pe. Os servidores explicaram que a 
primeira coisa que precisa ser escla-
recida é que “jamais a Justiça ou um 
escritório jurídico enviariam cartas 
para cidadãos informando sobre va-
lores de ações a receber”.

Eles afirmaram ainda que esse 
tipo de informação é sigilosa, por 
isso, quando há algum comuni-
cado sobre um processo, a Justiça 
o faz por meio do Diário Oficial e 
também do advogado. “Só chegam 
através de correspondências infor-
mações sobre andamento de pro-
cesso, justamente para evitar que a 
informação caia em mãos erradas 
e o beneficiário seja lesado. Além 
disso, também não existe nenhu-
ma hipótese de o beneficiário pagar 
custas processuais em causas como 
estas. O que ele pode pagar são os 

honorários do advogado”, ressaltam. 
Casos como o desta maravilhen-

se podem ocorrer com qualquer ci-
dadão. Por isso, a Justiça alerta que 
as vítimas procurem a Polícia Civil 
para efetuar um Boletim de Ocor-
rência.

Ainda, na oportunidade, a equi-
pe de reportagem do jornal O Lí-
der tentou entrar em contato, por 
telefone, com o suposto escritório 
jurídico citado na matéria, mas nin-
guém atendeu às ligações.

Trata-se de uma petição jurídica, solicitando o depósito de um alto 
montante para retirar valores em processo de Ação Civil Pública 

Golpistas estão agindo 
novamente na região 

ATENÇÃO

Ofício recebido pela maravilhense 
que entrou em contato com o jornal 
O Líder para alertar à população 

A Realce Fogões de Maravilha 
promoveu, no decorrer da última se-
mana passada, a VIII Semana Interna 
de Prevenção de Acidentes do Traba-
lho (SIPAT). Diversas palestras foram 
proporcionadas aos colaboradores da 
empresa, com os temas segurança, 
trânsito, primeiros socorros e doenças.

Conforme os organizadores da VIII 
SIPAT, o objetivo da semana de preven-
ção foi orientar e conscientizar os funcio-
nários da empresa sobre a importância 

da prevenção de acidentes e doenças no 
ambiente do trabalho. “Fazer com que 
os funcionários resgatem valores esque-
cidos pelo corre-corre do dia a dia, não 
que só tenham uma ideia sobre seguran-
ça, mas pratiquem segurança”, afirmam. 
“Na SIPAT os assuntos relacionados com 
saúde e segurança do trabalho são evi-
denciados buscando a efetiva participa-
ção dos funcionários e o envolvimento 
dos diretores e gerentes. Ela não deve 
ser vista como mero cumprimento da 

legislação, mas como a continuidade 
dos trabalhos voltados para a prevenção 
de acidentes e doenças ocupacionais, 
onde a lucratividade está na promoção 
da saúde, aumento da produtividade e 
na valorização da vida”, enfatizam os or-
ganizadores.

Para encerrar as atividades, no últi-
mo sábado (22), ocorreu à gincana e ao 
meio-dia foi servido o almoço de confra-
ternização envolvendo todos os colabo-
radores e parceiros da empresa.

Realce Fogões de Maravilha integra 
colaboradores na semana de prevenção

VIII SIPAT

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

VIII SIPAT envolveu todos os colaboradores da empresa

Caro leitor: você já ouviu falar nos elementos do processo de comuni-
cação? Ele é bastante simples, mas extremamente representativo. Permita-me 
resumi-lo (ou pule para o próximo parágrafo): o emissor é quem envia a men-
sagem para o receptor. O receptor interpreta essa mensagem e envia um feed-
back ao emissor: pode ser uma resposta formalizada ou uma cara de espanto, 
por exemplo. Podem acontecer ruídos, que são interferências que prejudic-
am a compreensão da mensagem ou do feedback. E o emissor utiliza um ca-
nal para transmitir a mensagem, em geral uma tecnologia: uma carta (uma 
tecnologia revolucionária há alguns séculos), um celular, o Orkut (uma tecn-
ologia em 2006). É isso.

O problema de um processo tão simples é o risco de ele ser ignorado na 
sua despretensão. Sua maior contribuição é a seguinte: para haver comuni-
cação é preciso que esse ciclo seja completo. Isso quer dizer que não basta al-
guém (uma empresa, por exemplo) falar: é preciso que alguém ouça e reaja 
a essa mensagem. No entanto, cada vez mais, sobram emissores e faltam re-
ceptores.

Hoje em dia o emissor atira suas mensagens ao acaso. Se der sorte, algum 
ouvinte ou leitor desavisado se torna um receptor. Essa atitude comunicativa 
impensada e quase mecânica é característica, por exemplo, das redes sociais. 

Mas tem aquela história: nós moldamos as ferramentas e elas nos mol-
dam. Por exemplo, o hábito de falar sem destino e de modo inconsequente no 
Facebook acaba contaminando as pessoas quando elas se comunicam em sit-
uações, digamos, físicas.

É um hábito que vai ficando impregnado no emissor. Ele esquece de 
quem está ouvindo. E assim eventualmente humilha, ofende... mas tudo sem 
querer, impensado. De fato ele nem falou por maldade. Ele não percebeu e 
nem queria dizer o que disse.

A tecnologia nos levou ao ponto de ignorarmos que, 
para existir comunicação, precisa haver um recep-
tor definido. Nos tornamos um bando 
de emissores solitários e desesper-
ados para ser ouvidos. Mas o con-
teúdo não é customizado, e o ruído 
se tornou a mensagem propria-
mente dita.

Logo,  cuidado se você é 
um emissor e não sabe ex-
atamente quem é o seu públi-
co. Você pode falar uma grande 
bobagem e magoar, ofender, 
afastar. Eu andei errando assim ao 
falar em público. Sinto muito.

O emissor inconsequente
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CAMILA POMPEO

U
ma portaria do 
Ministério da Saúde 
de novembro do 
ano passado vem 
causando polêmica 
e está sendo 
questionada pela 

comunidade médica em todo o Brasil. O 
documento prevê mudanças na oferta 
da mamografia, exame que detecta 
o câncer de mama nas mulheres. O 
exame, que era oferecido pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) para todas as 
mulheres acima de 40 anos, recebeu 
nova faixa etária. A portaria 1.253, de 12 
de novembro de 2013, estabelece que a 
faixa etária prioritária para a realização 
do exame no SUS agora é de mulheres 
entre 50 e 69 anos.

A decisão, no entanto, tem gerado 
discussões e opiniões diversas acerca 
da importância da realização do exame 
já a partir dos 40 anos. O Conselho Fed-
eral de Medicina (CFM), por exemplo, 
ingressou na Justiça Federal com uma 
ação civil pública para tentar derrubar 
a portaria que alterou a faixa etária para 
realização do exame. A entidade tra-
balha para que a disponibilização da 
mamografia volte a ser feita como era 
antes, atendendo as mulheres a partir 
dos 40 anos. 

A mamografia é a principal forma 
usada para diagnosticar o câncer de 
mama, uma das doenças que mais mata 
as mulheres no Brasil. De acordo com 
dados do Instituto Nacional do Câncer 
(Inca), a previsão é de que 57 mil novos 
casos sejam descobertos somente neste 
ano, em todo o país.

Para o médico ginecologista e 
membro do Conselho Regional de Me-
dicina do Paraná (CRM-PR) Hélcio 
Bertolozzi Soares, a nova portaria do 
Ministério da Saúde é um grande ret-

rocesso para a saúde pública. “Lá em 
2009, o Governo tinha estabelecido 
uma assistência às mulheres, com um 
programa que oferecia a possibilidade 
de investigação e prevenção do cânc-
er de mama para mulheres acima de 
40 anos. Este novo documento trai to-
talmente essa disposição, estabelecen-
do um novo programa, a partir da faixa 
dos 50 anos, ou seja, dez anos a mais do 
que antes, o que tem um efeito bastante 
negativo”, comenta.

De acordo com ele, o grande proble-
ma de priorizar as mulheres mais velhas 
é que isso diminui as chances de um di-
agnóstico precoce de câncer de mama. 
“A maioria dos casos é identificado na 
faixa a partir dos 40 anos. Priorizar so-
mente mulheres acima de 50 é dar um 
tiro no pé, pois, muitas vezes, os tumor-
es de até dois centímetros não são per-
ceptíveis com autoexame e palpação. 
Desta forma, a mamografia acaba sen-
do feita só quando a mulher já está com 
um tumor de cinco ou seis centímetros 
e aí não adianta mais muita coisa, pois 
o câncer já está em uma fase adiantada 
e o tratamento precisa ser mais agres-
sivo. O pior é que, além de reduzir o 
número de mulheres atendidas, a por-
taria faz com que tenhamos que escol-
her apenas uma das mamas para ser ex-
aminada”, avalia.

O médico ainda questiona os argu-
mentos apresentados pelo Ministério 
da Saúde para justificar essa alteração, 
que são embasados na informação de 
que a medida atual do órgão é a mesma 
utilizada em diversos outros países. “A 
incidência do câncer de mama varia de 
país para país. Portanto, não podemos 
embasar nossas decisões no que acon-
tece em outros lugares. Esta portaria não 
é, de forma alguma, um benefício, mas 
um desserviço para as pacientes. Não 
estamos falando de diagnóstico, mas de 
prevenção do câncer”, opina. 

Mudança de 
faixa etária 
causa polêmica
A faixa etária prioritária para 
a realização do exame, que 
era para todas as mulheres 
acima de 40 anos, agora é para 
mulheres entre 50 e 69 anos. A 
mudança tem causado polêmica 
entre a comunidade médica
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Apesar de o Conselho Federal de 
Medicina (CFM) ser contra a portaria do 
Ministério da Saúde, há quem interprete a 
nova recomendação de forma diferente. Para 
a médica mastologista Celina Poletto, de São 
Miguel do Oeste, a nova recomendação não vai 
impedir que nenhuma mulher que necessite 
da mamografia deixe de fazer o exame. “Não 
vai aumentar o seu risco de desenvolver uma 
doença. Conversando com o médico a mulher 
vai saber se está incluída no grupo que precisa 
fazer o exame antes dos 50 ou se ela pode fazer 
a partir dessa idade”, explica.

Para a ginecologista e mastologista, o di-
agnóstico da doença a partir dos 50 anos pode 
ser mais preciso devido à situação da mama. 
Além disso, a exposição à radiação emitida du-
rante o exame começaria mais tarde. “Por tra-
balhos feitos em países onde o rastreamento 
mamográfico vem sendo feito de uma forma 
bem concreta durante muitos anos, mostra 
que, rastreando mulheres a partir dos 50 anos, 
as protegemos da mesma forma que começan-
do aos 40 e as submetemos a uma radiação 
menor. A mama da mulher com 40 anos é mui-

to densa ainda, já aos 50 anos há uma substitu-
ição importante por tecido adiposo, o que per-
mite uma imagem mais convincente da mama”, 
argumenta.

A médica destaca ainda que a idade não 
é a forma mais adequada de identificar quais 
mulheres têm necessidade de se submeter 
a uma mamografia. Ela enfatiza, no entanto, 
que as doenças neoplásicas da mama têm 
maior incidência entre os 50 e 69 anos. “Até 
algum tempo atrás a Sociedade Brasileira 
de Mastologia preconizava fazer a primeira 
mamografia aos 40 anos e se interpretava de 
uma forma errada, que a partir daí era preciso 
fazer todos os exames. A primeira mamografia 
de rastreamento aos 40 anos se faz nessa faixa 
etária como uma forma de identificação para 
saber se esse grupo tem um risco maior do que 
outros de desenvolver patologias”, declara.

Países como o Canadá, por exemplo, 
vêm realizando o rastreamento mamário das 
mulheres há pelo menos quatro décadas, o 
que diminui as chances de desenvolvimento 
da patologia. No Brasil, no entanto, segundo 
Celina, ainda há descaso com relação à 

importância dos cuidados para evitar o câncer. 
“Ainda é necessário esse cuidado porque a 
população inteira não tem uma educação 
acerca do câncer de mama. No Brasil, o 
rastreamento da mama começou há 10 anos, 
por isso deve haver muito cuidado em não 
discriminar a paciente”, reitera a mastologista.

Mas para prevenir as mulheres contra o 
câncer de mama, a médica enfatiza que a de-
cisão não pode ser arbitrária. De acordo com 
ela, a realização do exame de mamografia 
pode ser feito aos 40 anos como forma de de-
tectar se a mulher corre o risco de desenvolver 
a doença. “Ainda continuamos com o bom sen-
so dentro da Sociedade Brasileira de Mastolo-
gia, fazendo a primeira imagem aos 40 anos. A 
partir de então é que se vai orientar a paciente 
para fazer o exame a cada três anos ou se ela 
vai fazer o exame novamente a partir dos 50 
anos”, enfatiza.

As mulheres que tiverem casos da doença 
na família podem e devem, segundo a médica, 
recorrer aos exames preventivos para saber 
se há a possibilidade do desenvolvimento da 
patologia. As pacientes que se encaixarem em 

um grupo de risco devem ficar atentas. Cada 
caso é avaliado individualmente pelo médico. “É 
feito um estudo individualizado da paciente, da 
forma que ela apresenta a sua mama, da história 
familiar que ela apresenta, se tem indícios na 
sua história hereditária de um maior risco de 
neoplasia de mama”, explica.

Apesar da importância dos cuidados com 
a mama começarem já a partir dos 40 anos, as 
mulheres mais jovens também precisam ficar 
atentas para a ocorrência de doenças mamári-
as. Celina explica que a partir dos 35 anos a 
mulher já pode desenvolver câncer de mama. 
“Mulheres abaixo dos 40 anos também correm 
risco de ter câncer de mama, a partir dos 35 
anos começam a ter um aumento na incidên-
cia. Todas as mulheres a partir dessa idade po-
dem fazer o controle da sua mama. Tem vári-
os trabalhos que mostram que o ideal para a 
quantidade de radiação da mama é uma dúzia 
de mamografias durante a vida toda, mais do 
que isso já começa a incidir uma quantidade 
maior, que já começa a alterar as células. Por 
isso essas restrições também do uso da mamo-
grafia a partir dos 40 anos”, conclui.

Mastologista 
declara que 

alteração 
da faixa

etária não vai 
prejudicar 
pacientes

De acordo com a mastologista e 
ginecologista Celina Poletto, de São 

Miguel do Oeste, o rastreamento 
de cada paciente deve ser feito 

individualmente. A partir desse 
trabalho é que se pode definir a idade 

ideal para a realização do exame

Mastologista e ginecologista Celina Poletto
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A Secretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Regional (SDR) de Maravilha reali-
zou no Clube dos Idosos do município de 
São Miguel da Boa Vista, na última sexta-
feira (28), a primeira reunião ordinária do 
Conselho de Desenvolvimento Regional 
(CDR) de 2014.

A reunião foi coordenada pelo secre-
tário Regional, Valci Dal Maso, pelo pre-
feito em exercício de São Miguel da Boa 
Vista, Valmir César Schroter e pelos con-
selheiros da Sociedade Civil. Contou com 
a participação do gerente Regional da Fat-
ma de Chapecó, Rafael Gasparini; do che-
fe da Agência Regional da Celesc de São 
Miguel do Oeste, José Reinaldo Volkweis; 
de prefeitos, presidentes de Câmaras de 
Vereadores e membros da sociedade civil 
organizada dos 14 municípios de abran-
gência da Regional. 

O primeiro tema abordado, a possibi-
lidade de implantação do Posto Avançado 
da Fatma em Maravilha, foi explanado por 
Gasparini. O gerente confirmou o apoio 
na criação do Posto Avançado da Fatma. 
Segundo ele, a entidade tem 14 regionais 
no Estado e Chapecó e São Miguel do 
Oeste são as duas maiores. “A demanda 

é muito grande e a estrutura está ainda 
estagnada. Com a criação desse posto 
avançado será possível auxiliar e muito no 
atendimento das demandas dos municí-
pios que compõem as SDR de Maravilha 
e Palmitos”, completa 

De acordo com Gasparini, esse posto 
será uma estrutura mais simples, porém 
dependendo do apoio de cada municí-
pio, será possível organizar uma equipe 
de trabalho multidisciplinar. “Para formar 
a equipe precisa no mínimo três pessoas, 
sendo um engenheiro agrônomo, um en-
genheiro florestal e um biólogo ou enge-
nheiro sanitarista. Dependendo do que se 
construirá daqui para frente e a organiza-
ção de cada município com a indicação 
dos funcionários será possível concretizar 
esse posto”, destaca.

SUBESTAÇÃO
Outro tema abordado durante a as-

sembleia foi a construção da Subesta-
ção da Celesc de Maravilha. Conforme o 
chefe da Agência Regional de São Miguel 
do Oeste, a Prefeitura de Maravilha já ad-
quiriu a área de terra para construção da 
subestação e a lei para doação do terreno 

já foi aprovada pela Câmara de Vereado-
res. “Estamos aguardando a escrituração 
do terreno em nome da Celesc para então 
iniciar a confecção do projeto e o proces-
so licitatório para que as obras comecem. 
Nossa previsão é de nos primeiros meses 
de 2015 iniciar esta obra”, explica.

Volkweis ainda informou que a Celesc 
está melhorando a linha de distribuição 
entre Pinhalzinho e São Miguel do Oeste 
e para construção da subestação há ne-
cessidade de concluir esta linha que terá 
os circuitos ligados à subestação de Mara-
vilha. “Iniciamos os trabalhos em outubro 
e a previsão de conclusão é final de abril 
deste ano. É um trabalho delicado, pois os 
cabos são passados com a linha energi-
zada a cinco metros de distância e há ne-
cessidade de um cuidado maior para não 
ocorrer acidentes”, afirma.

PROJETOS
Na ocasião foram aprovados diversos 

projetos nas áreas de Infraestrutura, Saú-
de, Educação, e Agricultura para os mu-
nicípios de abrangência da Regional. Os 
projetos encaminhados para votação nos 
Conselhos de Desenvolvimento Regional 

(CDR) devem ter seus recursos aprovados 
anteriormente por meio de cadastro no 
portal SC Transferências. 

A partir disso, é possível buscar a 
verba necessária junto às secretarias seto-
riais. Após esta etapa, o projeto deverá ser 
cadastrado no Sistema Integrado de Pla-
nejamento e Gestão Fiscal (SIGEF) para 
que seja incluído no orçamento da secre-
taria. Apenas nessas condições o projeto 
deve ser encaminhado para a pauta da 
reunião mensal do CDR, caso contrário, 
mesmo que seja aprovado, não terá recur-
sos garantidos para sua execução.

CDR DE MARAVILHA

Na ocasião também foram aprovados projetos nas áreas de Infraestrutura, Saúde, Educação e Agricultura

Subestação da Celesc e Posto Avançado 
da Fatma são pauta de reunião

Lideranças regionais participam da reunião

Chefe da Agência 
Regional da Celesc 
de São Miguel do 
Oeste, José Reinaldo 
Volkweis

Gerente Regional da 
Fatma de Chapecó, 
Rafael Gasparini 
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CARNAVAL 

O evento é realizado pelo Departamento de Cultura com apoio da JCI 
e acontece neste domingo, a partir das 15h no Centro Sociocultural 

Programação animará 
as crianças maravilhenses 

Pensando em resgatar a tradição 
do Carnaval em Maravilha e divertir 
as crianças com as roupas e músicas 
típicas da festa, o Departamento de 
Cultura com apoio da JCI, realiza neste 
domingo (02), o Carnaval Infantil. O 
evento acontecerá a partir das 15h no 
Centro Sociocultural.

Conforme a diretora de Cultura, 
Rosi Reichert, o objetivo do evento é 
oportunizar que a população infantil 
e simpatizantes participem da festa 

do Carnaval, bem como, oferecer mo-
mentos de descontração e alegria.

Para valorizar ainda mais a festa 
haverá os concursos Melhor Fantasia 
e Melhor Bloco que serão realizados 
durante o Carnaval, momento em que 
haverá premiação para os melhores 
colocados. “As inscrições para o con-
curso deverão ser realizadas no dia 
do evento, entre às 15h e 16h, por um 
responsável da criança e/ou do bloco, 
no local previamente programado”, 

destaca Rosi.
O concurso Melhor Fantasia será 

dividido em quatro categorias: Ca-
tegoria 1 – Crianças de 0 a dois anos; 
Categoria 2 – Crianças de três a cinco 
anos; Categoria 3 – Crianças de 6 a 10 
anos; Categoria 4 – Crianças acima de 
11 anos. “Cada criança inscrita rece-
berá uma identificação com número e 
cor correspondente a categoria e será 
avaliada pela fantasia e animação”, ex-
plica a diretora.

O concurso Melhor Bloco será a 
Categoria 5. “Cada bloco inscrito rece-
berá uma identificação com número e 
cor correspondente a categoria e será 
avaliado pela fantasia, criatividade, ani-
mação e organização do bloco”, justifi-
ca Rosi. Após a realização da avaliação 
no período das 16h às 17h, as fichas de 
avaliação serão entregues ao respon-
sável pela apuração dos resultados e, 
posteriormente, feita a divulgação dos 
resultados e entrega da premiação.

Para o Centro Educacional Uni-
verso do Saber (CEUS), o aprendi-
zado de uma segunda língua é de 
fundamental importância, sendo 
que o inglês hoje é o que está em 
primeiro lugar. O CEUS trabalha 
com o Sistema de Ensino Positivo, 
uma excelente metodologia que 
traz outra visão do ensino de lín-
guas para o aluno e o vestibulando.

Conforme a direção do edu-
candário, é um conceito que não 
busca a fluência em si da segunda 
língua, mas que procura trabalhar a 
interpretação de mídias em inglês, 
que é o mais cobrado nos vestibula-
res e concursos. E para tal, traz em 
seu material ferramentas de leitura 
que ajudam o aluno neste processo 
de aprendizagem. “O princípio é 
que se fuja de uma mera tradução, 
onde o aluno não assimila conteú-
do, para uma compreensão da raiz 
do texto, seu sentido geral, estimu-
lando assim sua criticidade e seu 
pensamento, deixando de lado um 
processo meramente mecânico”, 
explica. 

A direção enfatiza que a pro-
posta é que o aprendiz, mesmo 
não fluente, explore o inglês com 
tais ferramentas, sintetizando o 
conteúdo proposto, criando ques-
tionamentos, e assim fazendo a 
contextualização. “Para que após 
este processo se passe para o vo-
cabulário, que é trazido pela mídia 
trabalhada (texto, vídeo, imagem, 
música, ou outros), e por fim vai 
para o estudo da gramática, e neste 
momento o aluno sente-se seguro, 
pois já compreendeu o contexto 
que está inserido e os vocábulos 
que o acompanham. Fechando um 
círculo de aprendizagem, sem nun-
ca desmerecer o que o aluno já traz”, 
justifica.  

“Uma técnica que prepara os 
estudantes, que os estimula a bus-
car a língua estrangeira, de traba-
lhar com ela não apenas na fala, 
mas seu questionamento, abrindo 
as fronteiras para uma interrogação 
linguística, pois questionar uma 
língua é questionar o próprio saber 
humano”, frisa o professor, João Ga-
briel Guzzatti Ghettino. 

 

 

Aulas de 
inglês são 
fundamentais 
no educandário 

CEUS

Aulas são ministradas 
desde as séries iniciais

A Direção do Hospital São 
José de Maravilha, juntamente 
com o Grupo de Trabalho Hu-
manização, promoverá uma ho-

menagem às colaboradoras da 
entidade.

A homenagem, que é em co-
memoração ao Dia Internacional 

da Mulher, 08 de março, será rea-
lizada na próxima segunda-feira 
(03), na sala de reuniões do Hos-
pital. Na ocasião será oferecida 

uma palestra com o tema “Um 
ser que nasceu para iluminar”, 
que será ministrada pelo profes-
sor Ainor Lotério.

Hospital São José promoverá homenagem às colaboradoras
Dia da mulher

Na última segunda-feira (24), a Sicredi Alto Uruguai rece-
beu uma turma de jovens de Cunha Porã e Maravilha no pro-
grama de visitação “Sicredi e a Comunidade”. O principal ob-
jetivo do programa é apresentar a história do cooperativismo, 
do sistema Sicredi e da cooperativa, bem como as atividades e 
funcionamento das suas estruturas. 

A turma iniciou o roteiro no município de Rodeio Bonito/RS, 
onde conheceram o monumento Força Cooperativa, instalado 
na praça central, e depois se deslocaram até a sede da Cooperati-
va. A recepção e apresentação inicial ficou por conta do assessor 
Fernando Buriol, e ao final as turmas conheceram a estrutura da 
sede. Dando seguimento a visita, as turmas deslocaram-se até 
Frederico Westphalen/RS, onde foram recebidas na superinten-
dência regional da cooperativa, oportunidade na qual puderam 
conhecer melhor como funciona esta estrutura, bem como o fluxo 
dos processos conduzidos na Sicredi Alto Uruguai RS/SC. Visita-
ram cada área, e conheceram melhor o trabalho desenvolvido pe-
los profissionais que desempenham suas atividades no local.

De acordo com o diretor de operações, Jaques Samuel dos 
Santos, que conduziu a apresentação na superintendência, é 
gratificante para a cooperativa receber estas turmas de visitação. 
“Muitas vezes as pessoas não tem o real conhecimento do funcio-
namento de uma cooperativa de crédito e das suas estruturas, e 
esta é uma oportunidade de mostrarmos isso para eles”, destaca. 

“Sicredi e a Comunidade”
Jovens de Cunha Porã e Maravilha visitam Cooperativa 

Ascom Sicredi

Alunos também conheceram o monumento Força Cooperativa

A Organização das Nações Uni-
das (ONU) consagrou em 1975 a data 
de 08 de março como o “Dia Inter-
nacional da Mulher” e, o Núcleo da 
Mulher Empreendedora de Cunha 
Porã buscando comemorar esta im-
portante data, promoverá um evento 
especial que tem como patrocina-

dor oficial o Sicoob Credial e como 
apoiadores a Cooperativa Regional 
Auriverde e o grupo Ki-Amor. No 
próximo dia 07 de março, às 19h30, 
nas dependências do Esporte Clube 
Cunha Porã, acontecerá uma pales-
tra voltada para o público feminino, 
com o renomado professor e pales-

trante Jaime Folle que estará abor-
dando o tema “Visão De Futuro”.

Conforme as integrantes do Nú-
cleo, trata-se de uma palestra visioná-
ria, altamente motivacional, mostran-
do a grande visão da mulher no mundo 
de hoje e seus desafios no mercado de 
trabalho, além das relações familiares, 

no casamento e a criação dos filhos.
Os ingressos podem ser adquiri-

dos na CDL/ACISA-CP e com as nu-
cleadas até a próxima quinta-feira 
(05) pelo valor de R$ 10,00 para as-
sociados e R$ 15,00 para não asso-
ciados. Após a palestra será servido 
um coquetel.

Núcleo da Mulher Empreendedora promove palestra 
Cunha Porã
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RENATA MATTIA

“Sempre soube que trabalharia 
com a área da estética, afinal, desde 
pequena gostei de cuidar dos cabelos, 
meus e das minhas amigas, além de 
pintar diariamente as minhas unhas 
para mantê-las sempre bem cuidadas. 
Após cursar a faculdade de Cosmeto-
logia e Estética pela Univali, em Floria-
nópolis, me apaixonei pelo bem-estar 
que podemos proporcionar às clientes 
quando satisfeitas com a cor dos seus 
cabelos, cortes, penteados e lindas 
maquiagens, além dos resultados das 
massagens modeladoras, limpezas de 
pele. Poder elevar a autoestima das 
clientes é o que me completa e me faz 
acreditar no sucesso”, disse a proprietá-
ria Rafaela Begrow, de 24 anos.

Rafaela retornou da Capital cata-
rinense após uma temporada de mais 
de sete anos. “Fui para Florianópolis 
estudar e, consequentemente, come-
cei a trabalhar nos melhores salões de 
beleza da Capital. Nestes locais eu tive 
a oportunidade de aperfeiçoar tudo o 

que aprendi durante a faculdade”, lem-
bra. Mas uma notícia no final de 2013 
fez com que a vida da maravilhense to-
masse outro rumo. “Sempre tive vonta-
de de retornar a Maravilha, para ficar 
ao lado dos meus amigos e familiares. 
Porém, no final de 2013 aconteceram 
algumas mudanças, o meu esposo que 
é bombeiro militar teve sua transferên-
cia confirmada para Maravilha, e após 
esta definição, resolvemos voltar sen-
do que depois disso comecei a concre-
tizar o meu sonho de ter o meu próprio 
salão de beleza”, salienta Rafaela. 

Para a arquiteta da Ímpar Arquite-
tura e Engenharia, Camila Begrow, o 
Vitalità Cabelos e Estética proporciona 
toda a segurança necessária. “Foi tudo 
projetado e planejado para proporcio-
nar o bem-estar às clientes, bem como, 
é um salão de beleza que atende às exi-
gências legais”, ressalta. 

“Primamos também pela biosse-
gurança das nossas clientes e das nos-
sas colaboradoras, e acredito que este 
também seja um importante diferen-
cial”, enfatiza Rafaela. 

VITALITÀ CONTA COM SEIS 
PROFISSIONAIS

“Este é outro objetivo do Vitalità 
Cabelos e Estética, que as clientes en-
contrem tudo o que necessitam num 
só local”, afirma a proprietária. A equi-
pe é composta pelas colaboradoras 
Sudenir Breda que trabalha na área 
de depilações e estética facial; Marieli 
Alves, que atua na área de estética cor-
poral. Como manicure e pedicure o Vi-
talità conta com as profissionais Thalia 
Bittencourt e Angela Menegassi Ciam-
broni; recepcionista, Francieli Girardi, 
e na parte de cabelos e maquiagens a 
proprietária Rafaela Begrow. 

“Convidamos a todas as maravi-
lhenses que queiram conhecer o nos-
so espaço, que venham nos fazer uma 
visita. O Vitalità Cabelos e Estética fun-
ciona das 9h às 11h30 e das 13h às 19h, 
de segunda-feira (somente à tarde) a 
sábado. Estamos com diversas pro-
moções, é só entrar em contato com a 
nossa equipe e agendar o seu horário 
através dos telefones: 3664-2261 ou 
9826-2222”, finalizou Rafaela Begrow.  

MARAVILHA

De propriedade da esteticista Rafaela Begrow, o salão visa proporcionar bem-estar e satisfação às clientes

Vitalità Cabelos e Estética é inaugurado
Renata Mattia e Caroline Maldaner/ O Líder

Equipe recepcionou convidados na última segunda-feira (24)

Rafaela e colaboradoras atendem no Vitalità
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ISABEL MÜLLER

Maravilha será novamente palco 
de um dos maiores rodeios de Santa 
Catarina. Realizado pelo Centro de 
Tradições Gaúchas (CTG) Juca Ruivo, 
o 15° Rodeio Crioulo e Artístico Nacio-
nal de Maravilha acontece nos dias 28, 
29 e 30 de março. Diversas atrações fa-
zem parte da programação, entre elas, 
a 1ª etapa do 10º Festival Regional da 
Cultura Gaúcha, que é uma classifica-
tória para o rodeio estadual.

O lançamento oficial do rodeio 
aconteceu na noite da última quinta-
feira (27), na sede do CTG Juca Rui-
vo. Prestigiaram o evento o patrão do 
CTG Juca Ruivo, Aldérico Biazi; o pre-
sidente do Movimento Tradicionalis-
ta Gaúcho (MTG) de Santa Catarina, 
Orides Pompeo; a prefeita de Mara-

vilha, Rosi Maldaner; o presidente da 
Câmara de Vereadores, Ivo Badia; o 
peão campeiro do CTG Juca Ruivo e 
coordenador campeiro da 13º região 
tradicionalista de Santa Catarina, Vi-
torino Marion Filho; o coordenador 
artístico da 13º região tradicionalista e 
professor das invernadas artísticas do 
CTG Juca Ruivo, Jeferson Moreira; o 
delegado da Polícia Civil, Wagner Val-
divino Meirelles; demais vereadores, 
representantes das empresas patroci-
nadoras e tradicionalistas.

O presidente do Sicoob Credial, 
Hermes Barbieri, falou em nome de 
todos os patrocinadores do evento 
e destacou a importância do rodeio, 
da cultura e do tradicionalismo. “Em 
nome de todos os patrocinadores de-
sejo que esse evento tenha realmente 
sucesso”, afirmou. 

O coordenador campeiro da 13º 
região tradicionalista de Santa Catari-
na, Vitorino Marion Filho, disse que o 
rodeio de Maravilha é uma das maio-
res festas realizadas no município. “A 
partir de agora, do lançamento do 15° 
Rodeio Crioulo e Artístico Nacional, 
se vive o clima do tradicionalismo no 
município”, disse.  

O coordenador artístico da 13º re-
gião tradicionalista, Jeferson Moreira, 
disse que em nível de Estado, o rodeio 
de Maravilha é o maior, pois envolve 
a parte campeira e artística. “O nos-
so rodeio é grande e, invernadas de 
diversos lugares de Santa Catarina, já 
confirmaram a participação”, salienta. 

O presidente do MTG de Santa 
Catarina, Orides Pompeo, afirmou 
que em Maravilha é realmente reali-
zado um rodeio. “O que muitos CTG 

realizam são festas campeiras e não 
rodeios. Estamos fazendo uma cam-
panha para que o MTG seja parceiro 
para cuidar de mais coisas e não só dá 
tradição. Essa campanha será lançada 
e a artística quando irá participar de 
um concurso incluirá a campanha. 
Isso é o dever do MTG, estar junto 
com a tradição, mas trazendo mais 
segmentos, como o projeto de tirar os 
dependentes químicos da rua, o pro-
jeto chamado “Por essa porteira não 
entra drogas”. Tenho certeza que dro-
gas não entram nos homens de bom-
bacha e nas prendas que nos acompa-
nham”, afirma.      

A prefeita Rosi Maldaner ressaltou 
que é um orgulho para Maravilha con-
tar com o CTG Juca Ruivo. “Nos que 
conhecemos um pouco da história e 
tivemos o prazer de ter nossos filhos 

aqui, sabemos do belíssimo trabalho 
que é realizado. Contem conosco, é 
uma honra estarmos participando 
desse rodeio”, ressalta.    

Os patrocinadores do evento são 
Rede Leve, Menegassi Revenda Tim; 
Jornal O Líder; Materva; Grupo Oli-
veira; Deco Materiais de Construção; 
Jornal Novoeste; Rotoplast; deputado 
federal Celso Maldaner (PMDB/SC); 
Agência D; Rádio Líder FM; Alimen-
tos Vitória; Sicoob Credial; Terraplan; 
Portal Multimarcas; deputado esta-
dual Marcos Vieira (PSDB); Rádio 
Difusora; Vincenzi Reboques; Auri-
verde; Farmácia Líder Farma; Jaciara 
Implementos Rodoviários; Comercial 
Manarov; Instaladora Neumann; TAG 
Tele Artes Gráfica; Imobiliária Nelson 
Sehnem; Diário do Iguaçu e Armando 
Behn Prestação de Serviços.    

O lançamento oficial do Rodeio que acontece nos dias 28, 29 e 30 de março, reuniu os 28 patrocinadores, 
lideranças e comunidade na noite da última quinta-feira (27), na sede do CTG Juca Ruivo 

CTG Juca Ruivo lança o 15° Rodeio 
Crioulo e Artístico Nacional de Maravilha

TRADICIONALISMO 

O tradicionalismo 
é a arte de 

identificar e 
colocar em 
prática os 
elementos 

culturais que 
compõem a 
tradição. É o 

conhecimento, o 
amor e o apego 

aos valores, usos 
e costumes de 
um povo. Sua 

força decorre da 
integração com os 

povos”.

PATRÃO DO CTG FALA SOBRE 
OS PREPARATIVOS DO RODEIO

O CTG Juca Ruivo de Maravilha tem uma marca re-
gistrada muito forte na região pela realização do Rodeio 
Crioulo e Artístico. De acordo com o patrão, Aldérico 
Biazi, no ano passado quando terminou a 14ª edição do 
Rodeio Crioulo e Artístico Nacional já foi iniciada a pre-
paração para esta edição. “Agora faltam apenas alguns de-
talhes, estamos melhorando a infraestrutura do parque e 
este ano terá uma arquibancada de concreto que deve fi-
car pronta nos próximos dias. As arquibancadas são para 
aconchegar melhor quem nos visita, além de comportar 
um maior número de pessoas sentadas”, afirma.

Além da arquibancada de concreto, o patrão ressalta 
que o CTG teve uma parceria com a Administração Mu-
nicipal, onde foi efetuado um aterramento onde era uma 
área em declive que vai servir para abrigar de 20 a 30 aca-
mamentos. “Todos os anos temos que estar melhorando, 
em questões relacionadas à água e banheiros. Hoje com 
certeza o nosso parque é um dos melhores do Sul do país”, 
diz Biazi.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Empresas patrocinadoras prestigiaram o lançamento

Jantar foi servido aos patrocinadores e colaboradores da 15º edição do Rodeio  
Parabéns gaúcho foi cantado em homenagem ao professor Moreira pela 
passagem do seu aniversário e ao patrão Biazi que comemora nos próximos dias
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01. AVALIE A DIMENSÃO 
DO SEU ERRO

Antes de tomar qualquer ati-
tude faça uma avaliação do erro, 
muitas vezes ele pode ser menor 
(ou até maior) do que você imagi-
na, e cada situação pede uma ação 
diferenciada.

Pode acontecer de o erro nem 
ser diretamente seu ou uma atitu-
de equivocada do cliente, por isso 
qualquer atitude imediata pode 
ser perigosa e até levar a novos er-
ros. 

Procure os responsáveis, con-
verse e avalie, mas não demore 
muito para não deixar seu cliente 
impaciente.

02. SEJA PESSOAL, HUMILDE E 
HONESTO AO PEDIR DESCULPAS

Mandar respostas prontas e 
impessoais podem piorar a situ-
ação. É preciso mostrar para o 
cliente que você tem interesse em 
resolver o problema dele. 

Nesses casos é preciso agir 
sempre com humildade, afinal o 
erro foi seu mesmo, então assuma 
e seja honesto.

O cliente vai perceber se você 
está sendo claro e verdadeiro em 
relação ao seu erro ou se está so-
mente tentando ludibriá-lo com 
desculpas esfarrapadas, e essa 
pode ser a diferença entre ele vol-
tar a comprar da sua loja ou não.

03. SEJA PROFISSIONAL
Quando erros acontecem é 

normal os ânimos ficarem exalta-
dos, por isso, manter o profissio-
nalismo e nunca levar o assunto 
para o lado da ofensa pessoal é o 
mais importante. 

Muitas vezes o cliente pode 
não estar com toda a razão, mes-
mo assim assuma a responsabili-
dade de resolver as coisas.

Não faça comentários sobre 
o acontecido nas redes sociais e 
evite entrar em discussões desne-
cessárias nesses espaços on-line, 
resolva tudo diretamente com seu 
cliente por e-mail ou telefone.

04. RESOLVA O PROBLEMA 
IMEDIATAMENTE OU ASSIM
QUE POSSÍVEL

Pedir desculpas é algo de mui-
to valor, afinal todos estão sus-
cetíveis a cometer erros, mas não 
adianta nada se o erro não for re-
solvido com rapidez!

Proponha uma solução para 
o problema acontecido e, de pre-
ferência, ofereça algo a mais para 
compensar a seu cliente todo o 
transtorno.

05. ENCARE A EXPERIÊNCIA 
COMO UM FEEDBACK

Aproveite o problema para en-
xergar o lado bom: essa pode ser 
uma oportunidade de mudar e 
melhorar seu produto ou serviço. 

Muitos clientes podem não re-
clamar de erros que existem, mas 
também acabam nunca voltando 
para uma segunda compra. Por 
isso veja essa situação como um 
feedback. 

Mostrar que você resolveu o 
erro ou problema também ajuda 
a ganhar a confiança dos clientes, 
isso demonstra preocupação com 
eles e seu negócio. Pense nisso!

Q
uem tem um negócio próprio 
sabe que os clientes estão sem-
pre em primeiro lugar, afinal são 
eles que consomem os produtos 
e serviços da empresa, fazendo 

o negócio girar.  Por isso a importância de co-
nhecer quem é o consumidor e o que ele de-
seja, quanto mais se investe em pesquisas de 
público-alvo, maiores as chances de sucesso!

Mas a verdade é que nem sempre as 

coisas acontecem da melhor maneira e 
qualquer negócio está suscetível a cometer 
erros com seus clientes eventualmente. Por 
isso separamos algumas dicas de como agir 
nessas situações:
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PROFISSÃO: Jornalista

IDADE: 30 anos

HOBBIES: Livros, tocar violão e assistir documentários.

MÚSICA: Sou eclético quando estou entre amigos ou em lugares públicos ouço de tudo, mas quando 
quero ouvir algo que realmente gosto, nada melhor que Rock. Foo Fighters, Led Zeppelin, Barão 
Vermelho, Queen Of The Stone Age, AC/DC e Prime Colour estão entre as bandas preferidas.
Filme: Pulp Fiction, 1994. Escrito e dirigido por Quentin Tarantino.
Livro: A expedição kon-tiki do explorador norueguês Thor Heyerdahl. Marcou minha infância.

ESPORTE: Só pela televisão. Grêmio!

FORMAÇÃO: Formado em Comunicação Social – Jornalis-
mo pela Unochapecó, turma de 2002 a 2006.

ESPECIALIZAÇÃO: Pós-graduação em Comunicação Integrada pela Unochape-
có (publicidade, relações públicas e jornalismo direcionado a empresas).

PROFISSÃO: Eu poderia dizer que foi por acaso, nunca pensei nem planejei estudar jornalis-
mo. Mas com o passar do tempo fui compreendendo algumas coisas e percebi que desde crian-
ça fui incentivado pelos meus pais a ler e sempre fiz isso como um passatempo prazeroso.
Sempre tive acesso a leituras que até hoje me acompanham, como a Revista Su-
per Interessante, quadrinhos e livros de aventura e ficção do Julio Verne.
Outro lance que acredito ter me influenciado a trabalhar com comunicação foi os documentários 
da National Geografic que eu assistia nos fins de semana, ainda em VHS. Até hoje tenho vontade 
de colocar minha câmera na mochila e sair registrando as histórias que encontrar pelo caminho.

CARREIRA: No terceiro semestre da faculdade consegui estágio no Laboratório de TV, onde era 
responsável por um programa semanal criado pela minha turma. Ali fiz minhas primeiras imagens 
em vídeo, aprendi a elaborar pautas, editar conteúdo, toda parte técnica para captação de áudio 
e vídeo, montagem de estúdio, enfim, pela equipe reduzida acaba-se virando um “faz tudo”.
Concluindo esse estágio fui trabalhar de revisor e repórter no jornal Diário do Iguaçu. Experiência 
ímpar, principalmente pela parte de revisão que acompanhava toda a finalização do jornal, diagra-
mação até mandar para a gráfica. Lá enfrentei desafios, amadureci como pessoa e como profissional.
Na sequência fui para uma produtora de vídeo que colocava no ar toda semana um programa sobre 
transporte e logística. Outra experiência sem igual, muitas responsabilidades e situações onde tive 
que pegar a estrada ou até mesmo fazer viagens mais longas pra outros estados e voltar com conte-
údo pra pôr o programa no ar, lembrando que nesta época eu ainda estava estudando jornalismo.
Para abreviar um pouco a história (lá se vão 11 anos!) fui assessor de imprensa na Prefeitu-
ra de Cunha Porã em 2008, após passei em um processo seletivo na Uno Web TV (TV Uni-
versitária da Unochapecó). Na sequência constitui uma empresa agência e produtora de ví-
deo para colocar em prática a vontade de ganhar a vida com trabalhos em audiovisual.
Em 2010 tive a oportunidade de trabalhar nas eleições estaduais fazendo parte da equipe do hoje 
deputado Mauro De Nadal. Quando paro para pensar no modo como conduzi meu trabalho na 
campanha em 2010 até acho graça de algumas situações onde a experiência em política fez falta. Um 
ritmo de trabalho totalmente novo, um desafio diferente a cada dia. Novamente o acaso (ou não) 
influenciando minha carreira. Como se diz no popular “tomei gosto pela coisa” e aqui estou até hoje, 
tentando usar minhas experiências para executar meu trabalho como assessor de comunicação.

PARA O FUTURO: Eu gosto de fazer muita coisa e fico pensando nelas o tempo todo, en-
tão, planos é o que não faltam na minha vida. Tenho uma empresa que na maioria do tem-
po existe só no papel, mas que uso para colocar alguns projetos em prática, publicidade para 
algumas empresas ou audiovisuais dos mais variados estilos. Se posso falar em um sonho é 
quando eu ter condições de juntar alguns amigos em um só lugar de trabalho e colocar em prá-
tica todas as coisas sobre as quais sempre falamos, mas nunca temos tempo de realizar.

O QUE ESPERA PARA O FUTURO DO MUNICÍPIO: Cunha Porã é o lugar onde fui cria-
do e pelo qual tenho imenso carinho. Eu tenho pra mim que o maior bem do município são as 
pessoas que aqui vivem. Moramos distantes dos grandes centros e, apesar do fácil acesso à in-
formação, ainda é preciso sair daqui para estudar ou, no mínimo, pegar a estrada todo dia.
O que espero para o futuro é que as pessoas que se dedicam a aprender algo tenham espaço e opor-
tunidades para permanecer aqui. Novos modos de organização, de trabalho e relacionamento são 
fundamentais para avançar nesse processo no qual quem não se renova é simplesmente ultrapassado.

ALGUMA FRASE QUE TENHA MARCADO A SUA VIDA:
Sou fã de um cara genial do teatro chamado Ramón Valdés, que no Brasil ficou famo-
so por fazer parte do seriado Chaves, no papel do Seu Madruga. O personagem dizia a 
seguinte frase: “A vingança nunca é plena, mata a alma e envenena”. Estas palavras ge-
ralmente apareciam em um contexto engraçado que é o foco do seriado, mas se for le-
vado a sério ameniza muito sofrimento na vida. Então, escolher o que deve ou não 
ser levando em consideração sempre foi algo muito presente na minha vida.
 
Encerro essa entrevista falando da minha satisfação em parar por algum tempo, pensar nas 
coisas que já vivi e escrever sobre etapas tão especiais da minha vida, foi muito bacana. Fi-
quei feliz e agradeço aos meus amigos do jornal O Líder pela gentileza e oportunidade.

Dayan Gaultyer Schütz
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Parabéns à professora Ana Paula Baldo 
pelo aniversário comemorado na última 
segunda-feira (24). Felicidades, sempre!

Amanhã (02) é o dia da Cristiane Vivian 
festejar mais um ano de vida. Que as alegrias 
vividas neste dia especial permaneçam para 
sempre no seu coração! Parabéns!

A querida Daniela Aresi comemorou seu 
aniversário na segunda-feira (24). Quem deseja 
muitas felicidades é a equipe da Edu Artes 
Decorações e Floricultura.

A administradora Inaiara Canci comemorou seu 
aniversário na quinta-feira (27). Felicidades e 
saúde sempre! Parabéns!

Na quarta-feira (26) a bela Laura Moreira festejou mais 
um ano de vida. Muitas felicidades é o que desejamos a 
você. Com amor, de todos os familiares e amigos!

Segunda-feira (24) foi o dia de festejar o seu aniversário. 
Desejo a você Mariana muitas felicidades, paz, saúde e 
uma vida cheia de bênçãos, que você seja sempre essa 
pessoa encantadora! Com amor Sandro

Ontem (28) quem festejou seu aniversário foi o 
Rafael Sonda. Felicidades sempre!

No último sábado (22), Mauro Berticelli e amigos estiveram reunidos no quiosque do 
Centro de Tradições Gaúchas Juca Ruivo para um grande almoço de confraternização.

Neste domingo (02) quem está 
comemorando seu aniversário é a simpática 
Ana Paula Prestes Schultz. Felicidades! De 
seus tios Nelson e Irondina e seu namorado 

Nilson.

Iuri Matheus Deon 
completou 15 anos na 
última terça-feira (25). Os 
pais Leocadio e Marizete 
e a irmã Kailane desejam 
felicidades, saúde e muitos 
anos de vida. Parabéns!
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Área Vip

Nesta sexta-feira (28) quem comemorou 
mais um ano de vida foi a professora Beatriz 
Marion. Felicidades e sucesso a você por este 
dia especial! Parabéns... 

Na última segunda-
feira (24) a belíssima 

Bruna Valentina Perin 
festejou seu aniversário. 

E as alegrias ficaram 
ainda mais completas 
em poder comemorar 

ao lado do seu lindo 
filho, Antônio Perin 

Biazussi. Este momento 
foi clicado pelas lentes 

dos profissionais da Foto 
Zanotto! Felicidades 

sempre!

Parabéns à cirurgiã-dentista Cionara Dall´Agnol que festejou o seu aniversário 
no último dia 26. Felicidades, saúde e sucesso sempre!!! 

Parabéns ao tradicionalista Jeferson de Quadros 
Moreira pelo aniversário comemorado na última 
terça-feira (25). Felicidades e sucesso sempre!

O colunista do jornal O Líder Lucas Miguel Gnigler irá comemorar o seu 
aniversário neste domingo (02). Sucesso, sempre! Parabéns!

Hoje (1º) é o 
dia da Marília 
Dessbesell 
festejar o seu 
aniversário... 
Felicidades!

Na última quinta-feira (27) quem comemorou mais um ano de 
vida foi a advogada Simone Galera. continue sendo essa pessoa 
iluminada, que faz amigos por onde passa, que encara os desafios 
e com delicadeza sabe resolvê-los! Te admiramos e te amamos 
muito!!! De seu noivo Marco Antonio Scariot e familiares!!!

A fofinha Lavínea Vendrame comemorou seu terceiro 
aninho ao lado dos familiares e amigos!!!! Parabéns à menina-moça Monice Stieler pela 

comemoração dos tão sonhados 15 anos! 
Felicidades sempre! 

“Nossas dúvidas são 
traidoras e nos fazem perder 
o bem que poderíamos 
conquistar se não fosse o 
medo de tentar”. 
(Willian Shakespeare) 

AOS NOSSOS LEITORES 
UM EXCELENTE FIM DE 
SEMANA! 
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OPORTUNIDADES

Só mais três itens para completar as peças indispensáveis 
no closet de uma mulher empreendedora, preparadas?

A camisa
Na matéria anterior já havia comentado que ela veio do 

closet masculino, aos poucos conquistou as mulheres e hoje são 
muito importantes na composição de um look para o trabalho, as 
modelagens já são variadas e os tecidos também, elas ganharam 
vida, cores e estampas, ficaram femininas, elegantes e delicadas.  

Dos acessórios curingas já falamos dos sapatos, agora é a vez 
da bolsa, e o mesmo acontece com ela nos dias de hoje. O preto 
básico vem dando espaço para o marrom e o bege e desta forma 
você pode escolher a cor que combina mais com o seu estilo e 
fazer dela a sua amiga inseparável. É sempre bom ter uma bolsa 
básica que não enjoe, os tamanhos maiores são ideais para as 
mulheres que levam a casa junto todas as vezes que saem.

E o último item e indispensável é o seu estilo pessoal, seu 
jeito de ser, combinado com todas estas peças não tem erro, elas 
são peças curingas, mas com seu estilo você pode ousar, sempre 
de forma correta, sem exageros, seja autêntica em qualquer 
hora do dia, no trabalho, encontros de família ou festas, ser você 
mesma é se descobrir e isso vai sempre te fazer mais linda! 

 

Nosso último capítulo

Looks para o 
trabalho

GRAVIDADE 
Matt Kowalski (George Clooney) é um astronauta experiente que está 
em missão de conserto ao telescópio Hubble juntamente com a douto-
ra Ryan Stone (Sandra Bullock). Ambos são surpreendidos por uma chu-
va de destroços decorrente da destruição de um satélite por um míssil rus-
so, que faz com que sejam jogados no espaço sideral. Sem qualquer apoio 
da base terrestre da NASA, eles precisam encontrar um meio de sobreviv-
er em meio a um ambiente completamente inóspito para a vida humana.

THOR – O MUNDO SOMBRIO
 Enquanto Thor (Chris Hemsworth) liderava as últimas batalhas para conquis-
tar a paz entre os Nove Reinos, o maldito elfo negro Malekith (Christopher Ec-
cleston) acordava de um longo sono, sedento de vingança e louco para levar 
todos para a escuridão eterna. Alertado do perigo por Odin (Anthony Hop-
kins), o herói precisa contar com a ajuda dos companheiros Volstagg (Ray Ste-
venson), Sif (Jaimie Alexander), entre outros, e até de seu irmão, o traiçoei-
ro Loki (Tom Hiddleston), em um plano audacioso para salvar o universo do 
grande mal. Mas os caminhos de Thor e da amada Jane Foster (Natalie Port-
man) se cruzam novamente e, dessa vez, a vida dela está realmente em perigo.

A Secretaria de Assistência Social de Maravilha, por meio do Centro de Referên-
cia em Assistência Social (CRAS), disponibiliza vagas para o curso de motorista de 
transporte escolar. Os interessados deverão comparecer no CRAS, com a seguinte do-
cumentação: cópia do RG/cópia do CPF; cópia do comprovante de residência; cópia 
do histórico escolar ou atestado de frequência; cópia comprovante de estado civil; 
carteira de trabalho. A carga horária do curso é de 160 horas. Os interessados deverão 
ter no mínimo 18 anos. Maiores informações no CRAS pelo telefone 3664-3466. 

CRAS de Maravilha disponibiliza vagas para 
curso de motorista de transporte escolar
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Dor ou desconforto em local de 
cicatriz ou de fratura óssea antiga 
é sinal de chuva?
Por incrível que possa parecer, é verdade. 
Há pessoas que poderiam trabalhar 
para um instituto meteorológico, e tal 
a precisão de suas previsões de chuva. 
Isso porque, em fraturas ou cortes mais 
profundos, são interrompidos alguns 
pequenos nervos que, ao cicatrizarem, 
formam na ponta um ‘neuroma’, isto é, uma pequena 
esfera extremamente sensível a variações de temperatura 
e pressão atmosférica. A sensibilidade das cicatrizes se 
deve a esses neuromas e aumenta quando o tempo está 
para chuva, devido à elevação da pressão atmosférica.

Carecas não devem lavar a 
cabeça com frequência porque 
perdem o resto dos cabelos?
Nada a ver. O folículo piloso que gera 
a cabelo está situado profundamente 
no couro cabeludo e não é atingindo 
pela água. Lavar os cabelos não piora 
a calvície, pois esta tem outras causas. 
Uma delas é a seborreia, que, ao 
contrário, melhora quanto mais se 
lava a cabeça. As pessoas acham que a 
calvície começa em cima da cabeça porque é justamente 
onde cai a água do chuveiro, mas as laterais também 
molham e nesses locais a perda dos cabelos é mais lenta. 
Portanto, o problema não tem nada a ver com a água.

Frieira nos pés, urina nela!
Esta também é complicada. Imagine você ter 
frieira, que é um fungo que se localiza entre 
os dedos dos pés, não tratar com antifúngico 
e, em vez disso, urinar no pé durante o 
banho... Isso é demais! Não tem nenhum 
suporte científico. Mas tudo é possível 
depois que inventaram a alternativa da 
urinoterapia, afirmando que tomar a própria 
urina diariamente reduz a incidência de doenças. Você só 
deve tomar a própria urina se estiver perdido em um deserto 
há muitos dias e sem água. Aí sim sua urina poderá salvá-lo.

PARIS APAIXONADA
UM LIVRO DE MEMÓRIAS
 “Paris apaixonada - Um livro de memórias” 
registra o alegre ano da autora em uma das 
mais belas cidades do mundo. 'No início 
do nosso ano na França, eu decidira que 
comeria de maneira aventureira enquanto 
estivesse aqui e, neste espírito, eu havia pe-
dido uma iguaria local - tête de veau. Cabeça 
de vitela. Agora eu via que a tête havia sido 
transformada em uma pequena torta - sobre 
a qual uma crista de galo avermelhada e 
flácida servia de decoração. Monsieur le 
Garçom reapareceu e explicou que a crista 
de galo cozida era o acompanhamento 
perfeito para uma torta recheada de cérebro 
e que eles deveriam ser consumidos juntos. 

UM DESEJO SELVAGEM
Neste segundo livro da série, Vash, a segun-
da vampira mais importante do mundo, e 
Elijah, líder dos licanos, assumem o papel 
central. Além de serem representantes de 
duas espécies que sempre se perseguiram, 
Elijah e Vash se odeiam, mas são obrigados 
a se aproximar em busca de parceria numa 
guerra contra os anjos. O único problema 
é que o ódio entre eles vai se transforman-
do em uma paixão incontrolável. Vash, 
uma mulher dura e determinada, perde a 
concentração nas lutas, passa a ter ciúmes 
e a não controlar mais seus sentimentos, 
enquanto Elijah parece decidido a conquis-
tá-la, usando os mais tentadores artifícios.

CONVERGENTE
A sociedade baseada em facções, na qual 
Tris Prior acreditara um dia, desmoronou 
- destruída pela violência e por disputas de 
poder, marcada pela perda e pela traição. 
Em 'Convergente', o poderoso desfecho 
da trilogia de Veronica Roth iniciada com 
Divergente e Insurgente, a jovem será 
posta diante de novos desafios e mais uma 
vez obrigada a fazer escolhas que exigem 
coragem, fidelidade, sacrifício e amor.

F.E.A.R. é um jogo eletrônico de tiro em 
primeira pessoa produzido pela Monolith e 
lançado em 18 de outubro de 2005 para PC, em 31 
de outubro de 2006 para Xbox 360 e em 24 de abril 
de 2007 para PlayStation 3. O enredo tem como 
base vários acontecimentos sobrenaturais. A sigla 
F.E.A.R. significa First Encounter Assault Recon. 
O jogo é distribuído pela Vivendi Games.

Enredo
O game começa com Fettel tomando o co-

mando de um batalhão de soldados Replica que 
destroem a matriz da ATC. As câmeras mostram 
Fettel canibalizando suas vítimas.

O jogador é apresentado como “point man” 
para a equipe da F.E.A.R., uma organização gov-
ernamental secreta especializada em lidar com 
ameaças paranormais. O coordenador da equi-
pe, Rowdy Betters, lhe apresenta os outros mem-
bros do time, Spen Jankowski e Jin Sun-Know. A 
equipe recebe a ordem de eliminar Fettel. Como 
uma medida de segurança, a ATC implantou em 
todos os soldados Replica um dispositivo de ras-
treamento, assim a equipe foi capaz de seguir os 
passos de Fettel através do satélite espião HAN-
NIBAL-3.

A busca por Paxton Fettel começa em um 
prédio abandonado em Auburn. Enquanto 
procura por pistas, você acaba sendo atacado por 
Fettel e, antes de perder a consciência escuta ele 
dizer uma enigmática frase: “Todos eles merecem 
morrer”.

O jogo não é aconselhado para pessoas com 
menos de 16 anos pela grande quantidade de sangue e terror. Recomendo jogar esse jogo pelas 8h30 da manhã ou para 
os fortes depois da meia noite e com o fone de ouvido. 

Esse jogo você só consegue pelo computador pois é um jogo antigo. 
Obs: Fear 2 e Fear 3 serão postados nas próximas edições!  

É isso aí campers ou gamers, essa foi mais uma das minhas dicas para jogos, lembrando que se vocês quiserem que 
eu escreva sobre algum jogo é só entrar em contato. Até semana que vem, fiquem com Deus!
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Você no jornaloliderMH

Programe-se

Quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

Divulgação

Sábado (01)
Jantar Dançante
Salão da Linha Cabeceira do Iraceminha

Domingo (02)
Carnaval Infantil às 15h
Centro Sociocultural

Festa às 10h
Salão do Bairro Floresta

Segunda (03)

Jantar Dançante de Casais às 20h30
Salão da Igreja Evangélica - Maravilha

Terça (04)
Carnaval de Idosos
Lar de Convivência - Maravilha

Sábado (08)
Jantar Dançante da Banda Marcial às 20h
Parque de Exposição (Tomatão)

Sábado (15)
Jantar Dançante às 20h
Ser Vasco - Maravilha

Jogos de Integração dos Clubes de mães às 8h
Linha Barro Preto - Maravilha

Domingo (16)
Festa da Padroeira às 10h
Linha Nova Brasília

INGREDIENTES
- 1 litro de sorvete sabor creme (ou da sua preferência)
- 3 a 4 caixas de chocolate Bis branco e pre-
to (a quantidade exata de Bis vai depend-
er do tamanho da sua forma)
- 1 receita de brigadeiro
- 1 forma de fundo removível (usei forma de 20cm)
- Opcional: 1/2 creme de leite sem 
soro ou de 1/2 caixinha

Faça a sua receita de brigadeiro (no fogão/mi-
croondas) ou se preferir compre 1 lata de bri-
gadeiro pronta! Enquanto o brigadeiro res-
fria, pique duas caixas de chocolates Bis. 

Montagem: Para montar o sorvetão você vai pre-
cisar de uma forma de fundo removível.

- Intercale Bis preto e Bis branco ao redor da forma.
- Forre o fundo da vasilha com Bis picado.

- Camada de sorvete (fica mais fácil se você deix-
ar o sorvete amolecer um pouco, não tão gelado).
- Outra camada de Bis.
- Camada de sorvete e brigadeiro por cima
- Finalize  com a camada de sorvete e leve 
ao freezer para gelar por 3 a 4 horas.
- Depois de gelado desenforme.
- Enfeite com uma fruta vermelha para 
colorir e sirva 15 minutos após retirar do 
freezer, para servir não muito congelado. 

DICA:
- Caso você não tenha uma forma de fundo re-
movível, uma boa dica para desenformar, mais facil-
mente, é forre o fundo de uma forma tradicion-
al, com plástico filme, use uma metragem maior 
a fim de que ele fique pra fora da forma. Monte o 
sorvetão e após 'congelado', retire-o com o aux-
ílio do plástico, puxando-o para fora da forma

SORVETÃO DE BIS

No último domingo (23), a família Primon de Maravilha se reuniu no Restaurante  Skina Grill para come-
morar 60 anos de união do casal Domingos e Leonilde Primon. Parabéns e muitas felicidades! 
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Amélia nega para Ernest 
que tenha namorado 
Manfred. Franz se chateia 
com Amélia e resolve sair 
de casa. Ernest beija Dália. 
Cléo finge que é sonâmbula 
para ficar perto de Joel. 
Pérola ganha presentes de 
Amélia, Franz, Apolônio e 
Sonan pelo seu aniversário. 
Josué chega ao cortiço 
com um presente de Ernest 
e Pérola se entristece ao 
perceber que o avô não irá à 
sua festa. 

Ernest chora, mas não 
consola Pérola. Manfred 
manda seus capangas da-
rem um sumiço em Benito. 
Viktor aconselha Franz a 
fazer as pazes com Amélia. 
Pérola fica doente de 
tristeza. Na mansão, Ernest 
também tem febre. Sonan 
e Tenpa se preocupam com 
a saúde de Pérola. Iolanda 
apresenta seu projeto da 
creche comunitária para 
seus apoiadores e Mundo 
sente ciúme. Aderbal se 
insinua para Hilda, que se 
esquiva gentilmente. 

William afirma a Celina 
que quer ficar com ela. 
Kleber nega as acusações 
de Fátima. Fátima pede 
para Kleber fazer um 
exame de DNA. Cacá e 
Rita se beijam. William 
e seus amigos decidem se 
separar e fugir pela mata, 
para despistar Assis e os 
seguranças da Comuni-
dade. Tereza desconfia de 
Angelique. William corre 
para ajudar Lili ao vê-la 
ser capturada por Walmor. 
LC procura Thomaz.

LC avisa a Thomaz que fugiu 
da Comunidade. William vê 
Lili e Celina serem levadas 
por Walmor e Assis. Kleber 
arrasta Keila pela cidade, e 
Fátima tenta ajudar a amiga. 
LC pede abrigo na casa de 
Heloísa. William não conse-
gue soltar Celina e é obrigado 
a fugir com Lili. Marlon é 
capturado e preso junto a 
Celina. Thomaz se surpreende 
ao ver LC hospedado na casa 
de Heloísa. Clóvis estranha 
a improvisação de Selma e 
Rita e interrompe a gravação 
do filme. 

Pérola pede que Amélia e 
Franz brinquem carnaval 
com ela. Manfred sai 
de casa fantasiado de 
espadachim. Manfred 
leva Amélia para longe 
do bloco e, por causa da 
música, ninguém perce-
be. Zefinha ouve Benito 
telefonar para Ernest e 
dizer que tem provas con-
tra Manfred. Volpina e 
Venceslau avisam Franz 
e Mundo que Manfred 
levou Amélia. Franz 
salva Amélia de Manfred 
e pede desculpas por ter 
desconfiado dela. 

Marlon enfrenta Tereza, 
que fica furiosa. Flávio 
flagra Thomaz abraçando 
Heloísa. Celina conta para 
Marlon que William sal-
vou Lili. Marlon ameaça 
não dar a fórmula para 
Tereza. LC descobre que 
Heloísa gosta de Thomaz. 
William teme admitir que 
quis salvar Lili antes de 
Celina. Fernanda implica 
com Álvaro, e acaba 
ameaçada de perder o 
emprego. 

LC conta para Thomaz 
que Heloísa disse seu nome 
enquanto dormia. Carlos 
designa as tarefas para 
William, Lili, Guto e André. 
Um adolescente pede para 
tirar uma foto com Rita e 
Selma na rua. Inês obriga 
Álvaro a pagar seus gastos. 
Rita aceita namorar Cacá. 
Marcelo sente falta de Prisci-
la. Heloísa repreende LC por 
ter contado para Thomaz que 
ela o ama. Fernanda entrega 
a Álvaro a soma das despesas 
que teve com Inês. 

LC manda Angelique des-
cobrir o nome do investidor 
que Tereza pretende colocar 
na máquina. Álvaro pensa 
em se casar com Inês. Mar-
lon afirma a Celina que fará 
o que puder para salvá-la. 
Lili conversa com Guto 
sobre William. Marcelo 
implora para Inês ficar com 
ele durante a noite. LC pede 
para Thomaz ajudá-lo a 
interceptar o dinheiro que 
Tereza pretende receber do 
investidor. Inês aceita se 
casar com Álvaro. 

William e Lili ficam 
constrangidos. Kleber 
socorre Fátima. Tereza 
convence Orlando a entrar 
na máquina. Keila acusa 
Kleber de agredir Fátima. 
Rita termina o namoro com 
Cacá. Kleber se preocupa 
com a ameaça que recebe 
de Vó Tita. Tereza consegue 
que Orlando faça o depósito 
na conta da Comunidade. 
Kleber fica tenso com a 
cirurgia de Fátima. 

De conluio com Aurora, 
Santinha dá para Lola 
um chá que teoricamen-
te faria sumir sua voz. 
Benito acusa Manfred 
na frente de Ernest e do 
delegado. Joel dá um ves-
tido para Cléo. Começa o 
baile de gala de carnaval 
do cabaré Pacheco Leão. 
A voz de Lola começa a 
desafinar e ela se lembra 
do chá de Santinha. 
Aurora e Davi se beijam 
no camarim. Fabrício vai 
consolar Lola e a beija. 

O show de Hilda é um 
sucesso e Toni a beija no 
camarim. Ela diz que 
só volta a ficar com ele 
caso se separe de Gaia. 
Toni tenta conversar 
com Gaia, mas ela foge. 
O delegado consegue as 
provas que incriminam 
Manfred. Lola passa 
mal na pensão, enquanto 
Aurora fica enjoada em 
seu hotel. Ernest visita 
Heitor e Silvia se emocio-
na com o carinho que o 
avô demonstra pelo bebê. 
Rubens diz que Aurora 
terá um filho. 

Odilon se muda para 
a pensão. Aurora 
conta para Joel que 
está grávida. Rubens 
confirma para Lola 
sua gravidez. Manfred 
foge do delegado para 
não ser preso. Dália 
conta para Amélia e 
Franz sobre a fuga de 
Manfred. Aurora diz 
a Joel que quer ter o 
filho em Paris. Manfred 
pede ajuda a Décio para 
conseguir documentos 
falsos. Laura obriga 
Décio a contar tudo 
para a polícia. 

Nando explica para 
Juliana que ela não tem 
direitos sobre Bia. Helena 
reclama por Luiza defender 
Shirley. Dulce percebe o in-
cômodo de André com sua 
presença. Helena discute 
com Virgílio por causa da 
viagem a Goiânia. Clara e 
Marina passeiam pelo Le-
blon. Cadu perde o imóvel 
que pretendia alugar para 
fazer seu restaurante. Gi-
sele quase é atropelada por 
André na ciclovia. Felipe se 
convida para trabalhar no 
novo consultório de Silvia 
e Gabriel. 

Laerte pede para 
Verônica ficar com 
ele no Brasil. Silvia 
tenta convencer 
Gabriel a aceitar Felipe 
em seu consultório. 
Miss Lauren e Telma 
implicam com a 
presença de Felipe. 
Juliana ouve Jairo 
falando com Guiomar 
sobre a conversa com 
Nando. Clara reclama 
de Cadu para Helena. 
Juliana prende Jairo em 
sua casa. Shirley decide 
dar uma joia para 
Selma. 
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HORÓSCOPO DA SEMANA

ÁRIES
O relacionamento amoroso pode bater de frente com os seus interess-
es profissionais. Talvez seja necessário sacrificar um para que o outro 
cresça. Aproveite para aprofundar naquilo que é de seu interesse, mas 
procure agir nos bastidores. O clima em seu lar estará mais ameno.

TOURO 
O romance inspira cuidados. A distância pode se tornar o seu maior 
obstáculo. No trabalho, seus anseios podem não corresponder ao 
que os outros esperam de você. Não se incomode e siga seu camin-
ho. Tente gastar pouco em tudo. Parentes que moram em out-
ro lugar poderão fazer uma visita surpresa, trazendo muita alegria. 

GÊMEOS
Na vida a dois, o astral é dos mais excitantes. No entanto, an-
seios diferentes podem estressar a relação. Vai se sentir dispos-
to a encarar qualquer tipo de mudança no setor profission-
al. Nas finanças, pode ser prejudicada pelo excesso de confiança. 
Seja clara com os parentes em tudo que achar necessário.

CÂNCER
Nem tudo serão flores no romance, mas nada de atitudes radicais com 
o par. Ótima fase para tratar de papéis, escritos, contratos ou pôr em or-
dem os seus documentos. Nas finanças, é melhor fazer planos mais hu-
mildes. Tenha cautela para não se indispor com um parente mais velho.

LEÃO
Você poderá se envolver com alguém que faz parte do seu cotidi-
ano. Uma abordagem mais íntima virá a calhar neste mo-
mento. No trabalho, conte com a sorte e fique atenta às 
oportunidades. Tente encerrar dívidas. Terá habilidade para tor-
nar o relacionamento familiar mais harmonioso.

VIRGEM
Os momentos de lazer podem favorecer a conquista de quem 
está solteiro. A vida conjugal está protegida, mas tenha cuida-
do com a interferência da família no romance. Poderá ter dificul-
dade para trabalhar em equipe. Agarre a chance de melhorar os 
seus rendimentos. Não economize atenção para os parentes.

LIBRA
Saia de cima do muro e defina o que realmente quer na área afe-
tiva. Será preciso serenidade para manter a harmonia no ambi-
ente de trabalho. Nas finanças, fuja de negócios arriscados. Se sur-
gir algum desentendimento familiar, fique esperta, pois seu orgulho 
pode fazer uma situação desconfortável durar um tempo maior. 

ESCORPIÃO
Este é um bom período para se aproximar ainda mais de quem ama. 
Se rolar mentiras ou segredinhos, aposte no diálogo para resolv-
er qualquer mal-entendido. Alguns de seus planos profissionais po-
dem não sair como deseja. Mas nada de desanimar. Coloque seus 
gastos na ponta do lápis. Boa fase pra pequenas reformas em casa. 
Aproveite seu bom gosto para dar toques especiais na decoração.

SAGITÁRIO
Se estiver sozinha, aposte na discrição para laçar o coração do paquera. 
Você estará se sentindo mais segura para se expressar. No trabalho, ser 
prestativo lhe trará benefício. Nas finanças, um dinheiro inesperado pode 
chegar às suas mãos. Fase benéfica para se relacionar com familiares. 

CAPRICÓRNIO
As conquistas e reconciliações estão favorecidas. Na vida conju-
gal, o ciúme pode desgastar a união. No trabalho, será nos bas-
tidores que conseguirá se dar bem. Nas finanças, um au-
mento salarial chegará em boa hora. Supere os choques de 
opiniões em casa com uma boa dose de tolerância. 

AQUÁRIO
Na vida a dois, é bom manter aquilo que acontece entre você e o 
par em segredo. No trabalho, não insista em assuntos ou proje-
tos que não vingaram até agora. Nas finanças, aja com mais dis-
ciplina. Procure se acalmar e evitar as variações constantes 
de humor, pois as pessoas próximas poderão se irritar.

PEIXES
Se você e o par estavam estremecidos, essa é uma boa hora 
para tentar uma reconciliação. Abra-se ao diálogo e verá como 
tudo entra nos eixos. Deixe a individualidade de lado e invis-
ta no trabalho em equipe. Se sentirá disposto a colocar or-
dem nos assuntos pendentes relacionados aos familiares.

O MARIDO DECIDE TREINAR A ESPOSA
Após muitos anos de casamento o casal decide comprar 
um barco para comemorar. Todos os finais de semana, 
iam para a praia e passavam o dia todo em alto mar.
Um dia, o marido começa a pensar na possibilidade de 
acontecer algum problema e resolve treinar a mulher.
— Meu bem, vamos fingir que estou passando mal, 
tendo um infarto, por exemplo. Você pega o leme e vê 
se consegue levar o barco de volta até o porto.
O sujeito deita-se no convés e, para sua surpresa, a mulher consegue 
manobrar o barco e pilotá-lo direitinho até chegarem em terra firme.
Naquela mesma noite, chegam em casa, o 
marido liga a TV e se estatela no sofá.
— Querido — sugere a mulher. — Vamos fingir que estou tendo um 
infarto. Vá até a cozinha e veja se você consegue preparar o jantar!

A ORIGEM DO TAPA OLHO PIRATA!
Um marinheiro e um pirata se encontram em um bar e começam a 
contar suas aventuras nos mares. O marinheiro nota que o pirata tem 
uma perna de pau, um gancho e um tapa-olho. Curioso, pergunta:
- Por que você tem essa perna de pau?
O pirata explica: - Nós estávamos em uma tormenta no mar. Uma 
onda enorme veio por cima do navio e me jogou no mar. Eu caí no 
meio de um monte de tubarões. Lutei contra eles e consegui voltar 
para o navio, mas um tubarão conseguiu arrancar minha perna.
- Uau! Que história! Mas e o gancho? Foi culpa do tubarão também?
- Não, o gancho foi outra história. Nós estávamos abordando um 
barco inimigo e, enquanto lutávamos, eu fui cercado por quatro 
marinheiros. Consegui matar três, o quarto me cortou a mão.
- Caramba! Incrível! E o tapa-olho?
- Caiu a necessidade de pomba no meu olho.
- E você perdeu o olho só por causa disso?
- Era o meu primeiro dia com o gancho...

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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edição
especial

quadrinhos 

clássicos 

anos 40 e 50

livro 2
nas bancas

e livrarias

Um lindo
quebra-cabeça
Grátis!

BANCO 80

PFRD
SERIGUELAI

CANDURABAR
NERLACRE

ATIVASPTÇ
ARECORTESÃ

CEARALEIAO
DBISMIND
WOECOATE
IRRITAROF

AGIRANAME
EAORION

INSEGURASNUS
XIASIRI

PICANHAOV
ESTACIODESA

Utensílio
de cozinha
para coar

(?) de lin-
guagem, re-
curso como
a metáfora

Prova (?):
operação

mate-
mática

Qualidade
de quem é
inocente

Que muito
fala e

pouco diz
(fem.)

Selo
inviolável
do relógio

de luz
Grito de
incentivo

em
touradas

Consoante
de ligação
de “cafe-

teira”
A “ocupa-
ção” de
Dalila

(Bíblia)
Angenor
de Olivei-
ra: o Carto-
la (MPB)

Estado
natal de

Raquel de
Queiroz

Pedido da
plateia ao
final de
shows

Relações 
Interna-
cionais
(sigla)

Efeito
usado em
gravações
musicais

“(?) Quan-
do”, canção
de Gabriel
O Pensador
Revolucio-

nário
automóvel

inglês
Letra

inicial de
produtos
da Apple

Que são
incertas 

de si
Saída, em

inglês

Antes de
Cristo

(abrev.)

Crustáceo
da muma
capixaba

(?)-mail:
correio

eletrônico 

Mente, em
inglês

Município
gaúcho

Despidos

Triste, em
inglês

De (?):
autêntico
Ponteiro

do relógio

Dinâmicas
“(?) baba!”,
expressão

indiana

Reduto da
boemia
Aperfei-

çoar

Irmã (fam.)
Naipe dos
losangos

vermelhos

Curso que visa mini-
mizar acidentes de

trânsito, é obrigatório
para motoristas

Abecedário
Trabalho

como o do
ceramista

Carne de primeira 
muito consumida 

em chur-
rascosFundador 

da cidade 
do Rio

de Janeiro

Watt
(símbolo)
Dar nos

nervos (de
alguém)
Tomar 

providên-
cias

Padroeira
dos endivi-

dados

Fruto
comum no
Nordeste,
difere do
cajá por

ser muito
doce

Constelação citada no
livro de Jó (Bíblia)

Esposa do rajá

E C O
3/até — sad. 4/exit — mind. 5/órion. 7/candura. 9/seriguela.



 -  MARAVILHA  -  S C, 01  DE MARÇO DE 2014

Geral
A/21

OBRAS

Área construída será de aproximadamente 350m²

Sintraf firma parceria com a Construtora 
Oliveira para a edificação da nova sede 
ISABEL MÜLLER

Ocorreu na noite da última ter-
ça-feira (25), a assinatura do con-
trato entre o Sindicato dos Traba-
lhadores na Agricultura Familiar 
(Sintraf ) de Maravilha e região e 
a Construtora Oliveira. O contra-
to assinado visa o repasse da área 
de aproximadamente mil metros 
para a Construtora Oliveira, que 
vai edificar a nova sede do Sintraf.

Conforme o contrato, fica de 

posse do Sindicato, uma sala co-
mercial de 100m² com dois ba-
nheiros; uma sala comercial de 
60m² com um banheiro, ambas no 
térreo; três salas comerciais no se-
gundo pavimento de aproximada-
mente 50m² cada, com um banhei-
ro em cada sala e uma garagem.

O prazo de entrega da constru-
tora com toda a documentação é 
de 40 meses. Conforme o diretor 
da Construtora, Lenoir de Olivei-
ra, será feita uma pesquisa para 

ver o que mais poderá ser feito no 
prédio. “Pensamos em construir 
um grande edifício, mas vamos 
consultar todos os sócios do Sin-
dicato para buscarmos sugestões 
e também ver do interesse de cada 
um em adquirir apartamentos no 
local”, afirmou. Oliveira ressaltou 
ainda que vai fazer o possível para 
entregar a obra para o Sintraf ain-
da nesta diretoria. 

Conforme o presidente do Sin-
traf, Gilson Farinon, desde 2009 

que o Sindicato vem pensando na 
construção da nova sede. “Hoje 
não temos dinheiro para construir, 
então, a única forma era fazendo 
uma parceira. Essa foi a melhor 
proposta que recebemos e após 
90% de aprovação, estamos assi-
nando o contrato. A nossa sede foi 
construída no início dos anos 70 
e foram nossos pais que edifica-
ram, inclusive investiram dinhei-
ro para a concretização da obra. 
Respeitamos isso, mas temos que 

olhar para frente e pensar no que é 
melhor para o Sindicato. Para isso, 
fomos conquistando os nossos 
associados e, com a aprovação da 
maioria, aceitamos a proposta da 
Construtora Oliveira”, afirma.    

Para dar início às obras o Sin-
fraf passará a atender em uma casa 
em frente à atual sede. De acordo 
com Farinon, o local pertence à 
Construtora Oliveira e foi cedido 
para o Sindicato até a conclusão 
da nova sede. 

Sintraf assinou o contrato cedendo o terreno para a Construtora Oliveira, 
em contrapartida recebe a área de 350m² edificada

Diretoria do Sintraf acompanhou a assinatura do contrato Diretor Lenoir de Oliveira, da Construtora Oliveira, e o presidente do 
Sintraf, Gilson Farinon, celebraram a parceria

Planejamento

Rotary Club de Maravilha realiza 
ações e participa de encontro distrital

No último final de semana o Ro-
tary Club de Maravilha realizou duas 
ações. Na última sexta-feira (21), atra-
vés da presidente, Solange Balestreri, 
dos integrantes Gilnei Berres e Dércio 
Menegassi, o Rotary realizou a entre-
ga de dois ventiladores e travesseiros 
para a Maternidade Cantinho do Ro-
tary do Hospital São José de Maravi-
lha. Conforme os rotarianos, o mate-
rial doado irá auxiliar aquelas pessoas 
que ficam internadas no local.

Encontro da equipe Distrital e 
governadores assistentes

Já no último sábado (22), o Ro-
tary de Maravilha esteve participan-

do do encontro da equipe Distrital e 
governadores assistentes na cidade 
de Fraiburgo/SC. Conforme Dércio 
Menegassi, que participou do evento, 
foram abordados diversos assuntos 
relacionados à administração do Dis-
trito do ano rotário de 2014-2015 pelo 
governador Olávio Gevehr. 

Na pauta foi apresentado o currí-
culo do presidente Internacional Gary 
Huang de Taiwan, na China, o lema 
rotário para ano 2014-2015, que é 
“Faça o Rotary brilhar”, e seu significa-
do. Em seguida foram apresentadas as 
metas do governador do Distrito 4740 
para o ano 2014-2015 e como será a 
atuação da Equipe Distrital na sua 

comunicação e planejamento de suas 
atividades. Outro ponto de destaque 
foi o treinamento do grupo, linha de 
ação e dinâmica para os PETs, Assem-
bleia Distrital. 

Ainda de acordo com Menegassi, 
o evento finalizou com a apresentação 
de um sistema on-line do Rotary Club 
Central onde poderão ser registradas 
todas as ações do clube e as metas. 
“Com o sistema, todos os rotarianos 
poderão acompanhar as informações 
registradas e inteirá-los das ações 
que serão realizadas. O encontro nos 
ofereceu maior conhecimento, novas 
amizades e a renovação do espírito 
rotário”, afirmou Menegassi.

Dércio Menegassi, Solange Balestreri e Gilnei Berres realizaram a 
entrega de doações no Hospital São José

Dércio Menegassi esteve no encontro da equipe Distrital e 
governadores assistentes em Fraiburgo

Associação do Novo Bairro 
conclui etapa da obra do salão 
comunitário

Maravilha

A Associação dos Moradores do Novo Bairro concluiu 
a segunda etapa da obra do salão comunitário da entidade. 
Conforme explica o presidente da associação, Danilo Signor, 
até agora foram investidos R$ 160 mil.

Nesta etapa foram concluídos os acabamentos, como piso, 
foro, as pias para cozinha e copa, além dos dois banheiros. 
Para isso, a Associação conseguiu o convênio nº 3593/2013, 
no valor de R$ 50 mil, proveniente do Governo do Estado e 
intermediado pelo deputado estadual Marcos Vieira (PSDB).

Isabel Müller/ O Líder

Parte da construção já está concluída
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JCI Maravilha participa 
da RNDL 2014 

Capacitação

No último final de semana, 
dias 22 e 23, a JCI Maravilha esteve 
representada na Reunião Nacional 
de Dirigentes Locais (RNDL) 2014, 
sediada pela JCI Passo Fundo, na 
Faculdade Imed. Realizado anu-
almente, o evento foi prestigiado 
por dirigentes locais de diversas 
regiões do Brasil, com o intuito de 
oportunizar ferramentas e infor-
mações para a gestão das organi-
zações.

A programação contemplou 
cursos, palestras, reuniões e 
workshops diversos, abordando 
temas como a captação de recur-
sos, gestão das organizações lo-

cais, capacitações oficiais da JCI e 
projetos comunitários. Cada com-
panheiro se direcionou para uma 
área a qual está ligado dentro da 
JCI e, na reunião plenária da últi-
ma terça-feira (25), comentou bre-
vemente sobre sua participação 
no evento.

Conforme destacado pelo pre-
sidente Vanderlei Luiz Raupp, a 
troca de informações e os conhe-
cimentos adquiridos contribuem 
para aprimorar a gestão da JCI lo-
cal e os projetos que ela desenvol-
ve junto à comunidade. Além do 
presidente, participaram outros 
sete membros do conselho diretor.

Integrantes da JCI de Maravilha prestigiaram a 
Reunião Nacional de Dirigentes Locais

BARRO PRETO

Evento já é tradicional na comunidade e este ano reuniu mais de 800 pessoas

5ª Festa do Porco Recheado reúne grande público

No último domingo (23) foi realizada a 
5ª edição da Festa do Porco Recheado na 
Linha Barro Preto, em Maravilha. O evento 
que já é tradicional, este ano serviu mais de 
800 almoços.  

Conforme a comissão organizadora, fo-
ram assados mais de dez porcos, 200 quilos 
de carne de gado e 100 quilos de frango. O 
valor arrecadado de aproximadamente R$ 
11 mil será destinado para pagar as des-
pesas das reformas feitas na cozinha e nas 
adequações dos banheiros para deficientes 
físicos do salão. 

Prestigiaram a festa, o deputado esta-
dual Mauro De Nadal (PMDB); a prefeita 
de Maravilha, Rosi Maldaner; o secretário 
regional, Valci Dal Maso; o presidente do 
Sicoob Credial, Hermes Barbieri, apoiador 
da festa; vereadores e demais autoridades.

A animação ficou por conta do Grupo 
Musical Virtual Show de Chapecó. A co-
missão agradece os empresários e comuni-
dade maravilhense em geral e a todos que 
estiveram presentes. “Agradecemos o apoio 
dedicado por todos, porque o sucesso do 
evento foi resultado do trabalho em equi-
pe”, afirmam.

Dez porcos recheados foram assados na oportunidade
Deputado Mauro De Nadal conferiu o trabalho dos churrasqueiros 
que ficaram responsáveis de assar a carne e os galetos Maravilhenses prestigiaram a 5ª edição da festa

Ala feminina cuidou das saladas e acompanhamentosEquipe responsável pela bebida  Porco recheado atraiu mais de 800 pessoas para a festa

Fotos: Isabel Muller/ O Líder
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JCI Maravilha participa 
da RNDL 2014 

Fotos: Isabel Muller/ O Líder

Foi inaugurada em Maravilha no 
último dia 15 de fevereiro, um novo 
conceito no ramo de padaria. A Pa-
doka Padaria e Confeitaria oferece um 
mix de produtos variados com a linha 
de coffee break, doces e salgados para 
festas, mais de 20 sabores de tortas, 
toda linha de pães integral, diet e o 
tradicional francês, além de lanches 
e conveniência. A Padoka conta com 
um espaço moderno e aconchegante.

Conforme os proprietários Ma-
rinez e Nelson De Melo, esse novo 
empreendimento é uma sequência 
do trabalho que já vem sendo desen-
volvido pela Capitão Alimentos des-
de 2010. “Já temos uma história no 
mercado por oferecermos produtos 

de qualidade, além de fornecer para 
dois grandes supermercados de Ma-
ravilha, o Iguatemi Alimentos e o Real 
Alimentos”, afirmam. O empreendi-
mento familiar conta com a colabo-
ração dos filhos Emanuele De Melo e 
Daniel Decesaro.

Os proprietários optaram por 
abrir um novo negócio no Centro 
da cidade por ficar mais próximo do 
comércio e também para atingir um 
público maior. “Hoje o ramo de pa-
daria cresceu muito, e pensando em 
abrir mercado, com novos produtos 
e prezando pela qualidade, resolve-
mos optar por um diferencial, sempre 
procurando melhorar cada dia mais”, 
ressaltam.

A Padoka agrega também toda 
linha de café expresso e o grande di-
ferencial é o buffef de café colonial, 
que começará a ser servido a partir 
do dia 10 de março. “A ideia é servir o 
café colonial todos os dias, no início 
da manhã e no final da tarde, mas, 
vamos analisar como vai ser a aceita-
ção das pessoas, por ser um produto 
novo e também para manter o produ-
to fresco”, enfatizam os proprietários.

O horário de atendimento da 
Padoka é de segunda a sábado, das 
06h45 às 21h e nos domingos das 17h 
às 21h. “A nossa ideia foi trazer um 
ambiente novo, que o cliente se sinta 
bem e um diferencial no ramo de pa-
daria e confeitaria”, afirmam.

Café colonial e mix variado de produtos é o grande diferencial

Padoka: um novo 
conceito no ramo 
de padaria   

NOVIDADE 

Capitão Alimentos está no mercado há quatro anos 

Padoka está localizada na Rua Albino Cerutti Cella, em frente a Rodoviária

Lugar é moderno e aconchegante

Rede Feminina de Combate ao 
Câncer de Maravilha comercializa 
lasanhas e massas caseiras

É hoje 

ILAINE ROHDEN

Nesta semana as voluntárias 
da Rede Feminina de Combate ao 
Câncer (RFCC) de Maravilha se reu-
niram para fazer lasanhas e massas 
caseiras que serão comercializadas 
na manhã de hoje (1º) na Praça da 
Igreja Matriz, a partir das 9h. 

As voluntárias fizeram lasanhas 
de carne moída, frango e brócolis. 
Conforme elas, as lasanhas serão 
vendidas em bandejas de aproxi-
madamente 1 kg, que terão o custo 
de R$ 16,00. Já as massas custam R$ 
4,00 o pacote com meio kg. “Tam-
bém teremos dois pontos de ven-
das, um no Posto Maratona e outro 
na Rede Feminina, sendo que os 
interessados em adquirir na Rede 
devem ligar no telefone 3664-1231 
para reservar”, destaca a presidente 
em exercício, Heli Kerkhoff, enfati-
zando que na próxima semana os 
produtos já estarão disponíveis nes-
tes locais.

De acordo com as voluntárias, o 
objetivo da comercialização das la-
sanhas e massas é arrecadar dinhei-
ro para auxiliar no combate ao Cân-
cer de Colo de Útero e no pagamento 
do terreno que a Rede Feminina ad-
quiriu para construir sua sede pró-
pria. “A construção da nossa sede é 
um sonho, que nós estamos na luta 

para a construção desde o início e 
isso fazem 17 anos”, frisa Heli. O ter-
reno adquirido está localizado na 
Rua Santos Dumont, 156. 

As voluntárias destacaram ainda 
que para arrecadar fundos, a Rede 
Feminina de Combate ao Câncer 
(RFCC) de Maravilha também está 
promovendo uma Ação Entre Ami-
gos, que tem como 1º prêmio uma 
corrente de ouro 18k, 2º prêmio um 
anel solitário de ouro 18k e 3º prê-
mio uma viagem com ingresso para 
o Beto Carrero World. Os números 
estão sendo comercializados a R$ 
10,00 com as voluntárias.

O sorteio da Ação Entre Amigos 
será realizado no próximo sábado 
(08), às 10h, na atual sede da Rede 
Feminina.

AFASTAMENTO 
Desde o início do ano, a presi-

dente da Rede Feminina de Comba-
te ao Câncer (RFCC) de Maravilha, 
Ana Zanotto, pediu afastamento 
temporário do cargo. O motivo 
apresentado por Ana foi em decor-
rência de um problema de saúde de 
sua filha. 

Com o afastamento de Ana, as-
sumiu o cargo Heli Kerkhoff, que 
juntamente com as demais voluntá-
rias está organizando as atividades 
da Rede Feminina. 

Ilaine Rohden/O Líder 

Voluntárias fizeram as lasanhas e massas durante a última semana
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ISABEL MÜLLER
ILAINE ROHDEN

Em 31 de dezembro de 1969, o 
então prefeito Albino Cerutti Cella, 
sancionou a Lei 315 que aprovava o 
anteprojeto do Loteamento Bairro 
Floresta, que com o passar do tem-
po foi sendo concretizado. Anos 
depois, em setembro de 1974, José 
Claudino Simon e sua esposa Hardy 
Simon vieram juntamente com suas 
duas filhas residir em Maravilha, 
no Bairro Floresta. Durante 28 anos 
moraram na Avenida Presidente 
Vargas, onde acompanharam o de-
senvolvimento e o crescimento do 
bairro. 

Simon lembra que na época ti-
nham somente sete casinhas de ma-
deira no Floresta e o local era um ba-

nhado com muito mato. “Para irmos 
até a igreja colocávamos pedaços de 
tábua no chão para não se afundar 
no banhado. Se chovia um pouco, 
fazíamos um percurso maior onde 
o chão era firme”, ressalta. Além da 
igreja, o local também servia como 
escola para as crianças.

A rede elétrica, água encanada e 
o calçamento das ruas vieram anos 
depois, conforme Simon, no início 
da década de 80. O primeiro comér-
cio da redondeza foi o Bar do Zébio 
e após vieram os mercados. 

A história do Bairro Floresta 
também tem uma ligação com a 
antiga Madeireira Madalozzo, pois 
muitos que residiam no Bairro Flo-
resta trabalhavam na madeireira. 
Mas, o que impulsionou o cresci-
mento do bairro foi a instalação do 

Abatedouro de Aves Aurora, às mar-
gens da BR-282, no ano de 1985. Si-
mon lembra que o bairro começou 
a ser habitado cada vez mais rápido. 
“As pessoas que trabalhavam na 
Aurora buscavam o Bairro Floresta 
porque ficava mais perto da empre-
sa e assim foi se povoando o local”, 
afirma.

Marlene Matte, 59 anos, veio 
com 15 anos morar no Bairro Flo-
resta. Ela lembra que na época era 
praticamente tudo capoeira, mas 
os lotes já estavam todos feitos e a 
Madeireira Madalozzo era a grande 
referência do local. “Foi povoando 
devagar, primeiro vinha um, depois 
vinha outro e assim foi crescendo. 
Era difícil quando chegamos aqui, 
era tudo muito longe e muito ba-
nhado”, afirma.    

Do banhado 
para um 
grande centro
Um dos maiores e mais antigos bairros de Maravilha, o 
Floresta, ficou conhecido pelo desenvolvimento industrial 
da redondeza e pelo conjunto habitacional Verde Teto

Em novembro de 1987 teve início no Bairro Floresta a construção 
do conjunto habitacional Verde Teto, com a edificação de 25 casas. O 
conjunto foi uma parceria entre a Caixa Econômica Federal e a Admi-
nistração Municipal comandada na época pelo então prefeito Celso 
Maldaner. 

Conforme Maldaner, Maravilha foi o único município contemplado 
em Santa Catarina com esse programa. “Na época busquei essa parce-
ria com a Caixa Econômica Federal de Brasília, onde conseguimos 25 
casas. A Prefeitura entrou com toda a infraestrutura dos terrenos e a 
Caixa Econômica financiou as casas com um valor irrisório para cada 
morador”, lembra.

Ainda de acordo com Maldaner, como ainda há resquícios no bairro 
de famílias humildes, naquela época também tinham muitas. “O Flo-
resta era um bairro de muitas necessidades e tinha famílias que não 
tinham condições de financiar sua casa, e o critério na época do Verde 
Teto era para quem tinha o ganho de até um salário mínimo, então era 
o bairro que mais necessitava e foi um critério muito justo de seleção. 
Conseguimos adquirir aquela área, bem localizada, e hoje é um bairro 
bem valorizado, com uma rua que virou cartão postal para Maravilha. 
Inclusive foi na minha gestão que fizemos o canteiro no meio da via e 
as mudas das árvores fui eu mesmo que busquei em Nova Prata/RS”, 
ressaltou.

Marlene Matte veio morar no 
Bairro Floresta com 15 anos

Isabel Müller/ O Líder - Arquivo Pessoal

Hardy Simon na Avenida Presidente Vargas, a rua de chão na época já era 
larga e com canteiro  

VERDE TETO

25 casas foram construídas pelo Verde Teto
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O CEI Sílvia Ebert será ampliado e conforme o projeto 
terá 202,69 m². A diretora destaca que a procura por vagas na 
escola é diária por isso irá receber a ampliação. “Vamos ter 
três salas de aula novas, três banheiros, área de circulação e 
será ampliado o refeitório, a cozinha e a lavanderia. Acredito 
que com isso vamos ter mais 50 vagas”, ressalta Noeli.

Título: Escola de Ensino Fundamental Juscelino Ku-
bitschek de Oliveira

A Escola de Ensino Fundamental Juscelino Kubitschek 
de Oliveira foi criada pela Portaria 440 de 1986 como Esco-
la Reunida e passou para Escola Básica de Ensino Funda-
mental pela Portaria 190 de 1997. 

A escola tem aproximadamente 180 alunos. Estudam 
seis turmas de Ensino Fundamental Séries Iniciais; três 
turmas de Ensino Fundamental Séries Finais e uma turma 
do SAEDE diversificada.

A Unidade Escolar conta hoje com 20 profissionais de 

Educação, três serventes e duas merendeiras terceirizadas. 
A escola tem como gestora, Iloene Terezinha Wendt Käfer, 
assistente pedagógico, Sidinei Comin, assistentes de Edu-
cação, Graciela de Souza e Claci dos Santos.

A escola conta em 2014, com o projeto EPI/ Mais Edu-
cação - Escola em Tempo Integral, nas turmas de primeiro 
ao quinto ano.  Participam do projeto 116 alunos. Além do 
currículo normal, eles têm o projeto no contra turno. No 
macro campo de Arte e Cultura tem o canto coral com 
violão; no Esporte e Lazer, têm tênis de mesa, futsal e atle-
tismo e no acompanhamento pedagógico, português com 
ênfase em leitura e produção de texto e matemática, jogos 
matemáticos. O projeto acontece quatro vezes por semana.

A principal meta da escola é o foco no ensinar, dando 
prioridade à leitura, escrita e cálculo, objetivando aumen-
tar o conhecimento científico e os índices do Índice de De-
senvolvimento da Educação Básica (Ideb).  

Centro de Educação Infantil Sílvia Ebert
EDUCAÇÃO

O Centro de Educação Infantil 
Sílvia Ebert nasceu da necessidade 
que as famílias trabalhadoras do 
Bairro Floresta possuíam em terem 
um local onde poderiam deixar 
seus filhos enquanto estavam traba-
lhando, pois, o Centro de Educação 
Infantil “Criança Feliz” localizado 
junto ao Centro Educacional Mundo 
Infantil (Caic), não suportava mais 
o grande número de pedidos de va-
gas na instituição. Por esse motivo, 
a comunidade do Bairro Floresta so-
licitou na época mais uma unidade 
escolar que atendesse as crianças 
com faixa etária de zero a seis anos. 

Em reunião realizada para a es-
colha do nome da nova unidade es-
colar, várias sugestões foram levan-
tadas, e por votação, ficou definido 
que se chamaria Centro de Educa-
ção Infantil “Sílvia Ebert”. Este nome 
é uma homenagem a uma ex-alu-
na do Centro de Educação Infantil 
“Criança Feliz” que devido a uma 
grave doença faleceu.

As atividades do Centro de Edu-
cação Infantil Sílvia Ebert iniciaram 
no ano de 2003. Inicialmente neste 
estabelecimento de ensino aten-

diam cinco turmas com crianças de 
quatro meses a seis anos.

Neste ano a escola atende 119 
crianças em período integral e par-
cial, divididos em seis turmas: o ma-
ternal I com crianças de um a dois 
anos frequentam 17 crianças; o ma-
ternal II com crianças de dois a três 
anos atende 24 crianças; o maternal 
III com crianças três a quatro anos 
22 crianças; o Pré I tem 21 crianças 
de quatro a cinco anos e o Pré II 
com crianças de cinco a seis anos 
frequentam 19 crianças, e na Linha 
Consoladora que é extensão desta 
escola, atendem 16 crianças de dois 
a seis anos.

Atuam na escola 16 funcioná-
rias, incluindo os professores da 
Consoladora, uma gestora, seis 
professoras, uma merendeira, uma 
auxiliar de serviços gerais, seis es-
tagiárias, uma professora de recrea-
ção, uma professora de inglês e duas 
professoras de linguagem musical e 
de matemática. As professoras são 
100% contratadas em caráter tempo-
rário, com formação de graduação e 
especialização. 

Conforme a diretora, Noeli De-

lazare, os professores, funcionários 
e a Associação de Pais e Professores 
(APP) são bem participativos. “Os 
pais quando são chamados na esco-
la acompanham o trabalho que está 
sendo desenvolvido e se preocupam 
com a aprendizagem dos filhos”, 
afirma.  

Ampliações

Ao chegar em Maravilha, logo no 
início da cidade as pessoas se deparam 
com um dos cartões postais do muni-
cípio. A Avenida Presidente Vargas é 
uma das mais bonitas, se não a mais 
bela rua de Maravilha. 

Assim como a maioria das ruas do 
Bairro Floresta, a Avenida Presidente 
Vargas tem as vias largas, mas o seu di-
ferencial é o canteiro central, onde tem 
um belo gramado e muitas árvores, o 
que torna o local ideal para as pessoas 
tomarem um chimarrão e terem boas 
conversas com os vizinhos. Além dis-
so, o canteiro também é usado pelas 
crianças para brincar, já que no bairro 
não tem nenhum campo ou pracinha.

É essa boa vizinhança que faz do 
Floresta um bairro acolhedor, onde as 
pessoas são bem recebidas. No bairro é 
possível encontrar a maioria dos esta-
belecimentos que as pessoas precisam, 

desde posto de combustível, farmácias, 
mercados, padarias, lojas e diversas in-
dústrias.  O Floresta é o bairro de Ma-
ravilha que tem o maior número de in-
dústrias, o seu desenvolvimento muito 
se deve a instalação destas empresas 
que, assim como a Aurora, atraíram 
junto com a oportunidade de trabalho 
muitas famílias, que totalizam hoje 
aproximadamente 1.842 habitantes. 

Conforme o censo de 2010, a po-
pulação do Bairro Floresta é distribuí-
da entre 923 homens e 919 mulheres. O 
bairro é o terceiro maior de Maravilha 
e em tamanho territorial também é um 
dos maiores, com 1.002.838,72m². 

Os idosos do Bairro Floresta par-
ticipam dos clubes de outros bairros, 
pois ali não há nenhum clube da ter-
ceira idade formado. Por sua vez exis-
tem dois clubes de mães, o Cravo e a 
Rosa e o Raio de Sol.

O Clube de Mães Cravo e a Rosa foi 
fundado no dia 12 de setembro de 2011. 
Atualmente o clube conta com 62 só-
cias e realiza seus encontros a cada dois 
meses no salão da Igreja Evangélica do 
bairro. Sua presidente é a Leoni Loni 
Wissmann. Já o Clube de Mães Raio de 
Sol se encontra no salão da Comunida-
de Católica, também a cada dois me-
ses. O clube, que foi fundado no dia 27 
de novembro de 1990, é presidido por 
Delcira Cappeletto e tem atualmente 50 
sócias. No Bairro Floresta tem uma área 
onde estão construídas diversas habita-
ções que estão em situação irregular. As 
primeiras casas foram construídas logo 
após o vendaval que atingiu Maravilha 
nos anos 80. Na época foram construí-
das temporariamente. Entretanto, não 
foram mudadas até hoje, ao contrário, 
algumas fazem pouco tempo que foram 
construídas. 

As características do Bairro Florestas são simples, porém 
acolhedoras, assim como as suas ruas e seu povo

Diversidade comercial 
e boa vizinhança 

SILOS DA 
COOPERATIVA 

Quando se fala em 
empresas no Bairro 

Floresta, os moradores 
lembram da Cooperativa 
Regional Auriverde, que 
no dia 23 de outubro de 
1980 inaugurou o Posto 

13, ou seja, os silos de 
armazenamento de grãos. 

Atualmente três silos estão 
em funcionamento, sendo 

que em todos eles são 
armazenados 445 mil sacas 

de grãos, isto é, 26.700 
toneladas. 

BAR DO ZÉBIO 
Conforme os moradores, 

o Bar do Zébio foi um 
dos primeiros comércios 

do Bairro Floresta. O 
proprietário Euzébio 

Drumm (in memoriam) 
tinha a empresa 

em sociedade e há 
aproximadamente 38 anos 

ele e sua esposa Célia 
passaram a administrar 

o próprio negócio. O 
bar está localizado na 

Avenida Maravilha, 840, 
e atualmente oferece 
produtos de bazar e é 

administrado pelo filho 
Jorge. Além de Jorge, o 

casal teve ainda os filhos 
Simone e Cinara.
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Passarela 
A passarela que serve para fazer a travessia das pessoas 
na BR-282 é um local de insegurança para os moradores 
do bairro, que até dizem que ela se tornou inútil, princi-
palmente após acontecimentos de agressões, estupros 
e assaltos que foram registrados próximos e no local. 
Até mesmo as próprias agentes de saúde ouvem recla-
mações da passarela, principalmente pelas mulheres 
que temem passar pelo local e na maioria das vezes aca-
bam atravessando a rodovia pelo próprio asfalto. Além 
disso, a passarela é pouco iluminada, impedindo que 
as pessoas vejam de longe se há alguém nela ou não.
Próximo a passarela também existe outro problema, que se 
refere ao mato, que atrapalha a visão das pessoas e oferece pe-
rigo por facilitar o esconderijo de pessoas mal intencionadas. 

Ruas 
Em geral no bairro as ruas estão boas, apesar de ter apenas 
duas ruas asfaltadas e somente uma com estrada de chão, as 
demais são todas de calçamento. Porém, em algumas ruas o 
calçamento é motivo de reclamação dos moradores, devido 
aos buracos na via, principalmente na Avenida Entre Rios, 
onde o fluxo de veículos é maior. Alguns moradores sugerem 
que mais ruas sejam asfaltadas no bairro, o que também 
solucionaria o problema dos buracos em algumas ruas.  

Pontes 
Em dois locais do bairro o acesso é por meio de pon-
tes que passam por cima do Rio Iracema. Entretanto, 
nas duas pontes a população encontra dificuldades 
quando dois veículos nela se encontram para fazer a 
passagem, pois ambas não foram construídas ocupan-
do toda a extensão da rua, mas sim apenas metade.
Para melhorar o fluxo a população sugere que seja reali-
zada a ampliação das pontes, abrangendo toda a exten-
são das ruas. Além disso, nas duas pontes somente em 
um lado tem espaço para a passagem de pedestres. 

Principais pontos do Bairro Floresta

O Bairro Floresta de Maravilha tem a única 
Casa de Apoio do município. Ela foi criada em 
abril de 2013, e tem como finalidade acolher, 
acomodar, alojar e alimentar os acompanhantes 
e familiares dos pacientes internados no Hos-
pital São José de Maravilha. A iniciativa foi da 
Associação de Voluntários Maravilha, entidade 
civil, sem fins lucrativos, de caráter filantrópico 
e assistencial, fundada em 06 de agosto de 2012.

A ideia surgiu através da iniciativa de Sirlei 
Grams e sua mãe Helga Grams, após Helga sofrer 
um infarto em 2010 e precisar se tratar em Xan-
xerê, onde a família utilizou a casa de apoio da-
quele município. A Casa de Apoio está localizada 
na Avenida Presidente Vargas, nº 685, próximo a 
Escola de Educação Básica Juscelino Kubitschek. 

Casa de ApoioA extensão terri-
torial do bairro não 
permite que se perce-
ba que existem cinco 
sedes de igrejas dife-
rentes. Bem espalha-
das, as cinco religiões 
atendem um público 
diferenciado, mas que 
encontram no próprio 
bairro o acolhimento, 
a fé e palavras de con-
forto. 

No bairro tem se-
des da Igreja Católi-
ca Sagrada Família, 
Igreja do Evangelho 
Quadrangular, Igreja 
Católica Apostólica 
Conservadora do Bra-
sil – Capela São Miguel 
Arcanjo, Igreja Evangé-
lica de Confissão Lute-
rana no Brasil e Igreja 
Evangélica Assembleia 
de Deus.

Fiéis tem opções no próprio bairro

Sede da Igreja do Evangelho 
Quadrangular

Comunidade da Igreja Católica 
Sagrada Família

Capela São Miguel Arcanjo da Igreja Católica Apostólica 
Conservadora do Brasil

Sede da Igreja Evangélica de Confissão 
Luterana no Brasil

Igreja Evangélica Assembleia de Deus
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A proximidade com a população e a convi-
vência diária faz com que as agentes de saúde 
passem a fazer parte da vida das famílias. As 
visitas que muitas vezes poderiam ser breves 
acabam se estendendo em uma conversa onde 
os moradores expõem as suas necessidades e 
situações que gostariam que melhorassem. 

No Bairro Floresta atuam quatro agentes 
de saúde: Clarice Bourschleit, Neusa Taborda, 
Dilamar Badia e Sibila Rosa Kesterke. Confor-
me elas, o bom do bairro é que ele é tranquilo 
e calmo. “Aqui o povo tem uma amizade muito 
boa, todo mundo se visita e quando precisam 
se ajudam”, destacam. Os moradores do bairro 
são divididos para atendimento no Posto do 
CAIC e do Novo Bairro. 

As agentes de saúde atendem em média 
170 famílias cada uma e, conforme elas, a po-
pulação do bairro as recebe muito bem. Em 
alguns casos, o horário de trabalho delas é es-
tendido, pois em nem todas as residências é 

possível encontrar pessoas durante o horário 
comercial, o que faz com que as visitas sejam 
realizadas mais tarde. “A flexibilidade do traba-
lho possibilita isso. As vezes temos que ficar até 
mais tarde, mas também podemos começar 
mais tarde”, explicam.

Sobre o atendimento no setor da saúde, as 
agentes destacam que a visão das pessoas está 
melhorando, principalmente pelo fato da cons-
trução do novo posto de saúde. “A expectativa 
das pessoas é grande, porque vai ser mais pró-
ximo e isso facilita a vida de todos”, explicam.

De acordo com as agentes de saúde, em 
geral os moradores do bairro estão gostando 
do atendimento no posto de saúde, principal-
mente pelo fato de ter um médico todos os 
dias, além de ter uma psicóloga à disposição 
no posto. Entretanto, o atendimento do médico 
pediatra somente em um dia da semana é con-
siderado pouco pela demanda do bairro, o que 
é para os moradores uma insatisfação, pois as 

vagas são bastante disputadas. 
As agentes destacam que as reclamações 

que mais ouvem são das mães. “Porque o 
maior bairro é o Floresta e a gente não tem ne-
nhuma pracinha para as crianças brincarem e 
para as mães tomarem um chimarrão antes da 
noite”, comentam.  Conforme as profissionais, 
no Bairro estão aumentando consideravel-
mente os casos de câncer, hipertensão arterial 
e diabetes. “Todo mês vai aumentando, cada 

vez tem um diabético a mais, um hipertenso, e 
são doenças crônicas”, ressaltam.

A agente de saúde LoraneRogovski reside 
no Bairro Floresta, porém atende outros bair-
ros, mas participa das reuniões no Posto do 
CAIC. Conforme ela, as vagas nas creches tam-
bém é um dos fatores que precisa de melhorias, 
pois diversas mães não têm aonde deixar os 
filhos e acabam tendo que pagar alguém para 
cuidar das crianças. 

No Bairro Floresta atuam quatro agentes de saúde, que atendem, em média, 170 famílias cada. 
Além delas, outra agente reside no bairro e participa das discussões e melhorias

Porta vozes da comunidade 

Mercado Signor foi um 
dos primeiros comércios

Um dos primeiros comércios do Bairro Floresta 
foi o Mercado Signor. Luis Paulo Signor e Cilita Signor 
foram morar no bairro em 1989, quando haviam pou-
cas residências, as ruas eram mal traçadas, com bas-
tante banhado. “Quando viemos pra cá o nosso obje-
tivo era montar um mercado. Começamos com uma 
peça pequena e aos poucos foi crescendo”, destaca. 

Signor ressalta que quando a empresa Aurora 
veio para Maravilha, as coisas começaram a melho-
rar. “Nós, moradores, começamos a nos organizar, 
chamamos o prefeito da época, então foi feito calça-
mento, as ruas foram traçadas e também veio água 
encanada. Aos poucos o bairro foi crescendo e se 
estruturando. Quando viemos morar aqui não tinha 
meia dúzia de casas e hoje não tem seis lotes vazios”, 
enfatiza. Para eles, o bairro é bem completo e só fal-
taria a rodoviária para ser uma cidade. “O asfalto da 
nossa rua foi feito em 2011 e até hoje não tem placa 
de sinalização e isso é fundamental para a segurança 
da via e dos pedestres”, afirma Signor.

Luis e 
Cilita 
Signor 
foram 
morar 
no bairro 
em 1989 
com o 
objetivo de 
abrir um 
mercado

ALCIDO E MARLI PETRY
“Para morar aqui é bom, nunca faltou nada, nunca 
fomos roubados. Na saúde hoje o atendimento está 
bom, uma vez não ganhávamos nada, agora quando 
precisamos de algo somos atendidos. O que poderia 
ser melhor são as pontes, aqui do lado de casa tem 
só uma passarela e isso tinha que ser melhorado. 
Outra coisa são as bocas de lobo que estão entupidas 
com lixo e quando acontecem os alagamentos 
no bairro a água não acumula. Na beira do Rio 
Iracema as pessoas também costumam jogar lixo 
e restos de comida e isso fica com mau cheiro”.

JOSÉ CLAUDINO SIMON
“Hoje o Floresta é um bairro 
muito calmo. É tranquilo 
e todo mundo se dá bem. 
Precisavam ser feitos mais 
asfaltos no bairro, tem ruas 
que estão boas, mas outras 
que têm muitos buracos. 
Iluminação pública é outro 
problema, esses dias ficamos 
um tempão sem luz na nossa 
rua, mas liguei na Celesc e 
eles logo vieram arrumar. Não temos nenhum lugar 
de lazer, um campinho para as crianças brincarem, 
por isso elas acabam brincando no canteiro que é 
um perigo. Outro problema é que a maioria das ruas 
não têm placas de identificação. Moro tantos anos 
aqui e as pessoas às vezes me pedem informações, 
onde é tal rua, e eu não consigo explicar porque 
não tem identificação. É uma pena também que o 
rio que atravessa o nosso bairro é poluído, porque 
poderíamos aproveitar mais ele como área de lazer”.   

NELI DEBASTIANI
“O bom de morar aqui é que 
hoje tem de tudo, com diversos 
comércios e outra coisa é que 
as pessoas são maravilhosas, 
fácil de fazer amizades. Eu 
adoro morar aqui, as pessoas 
são muito acolhedoras. Única 
coisa que em minha opinião 
falta no bairro seria uma 
lotérica, por que poderíamos pagar muitas coisas 
sem precisar se descolar muito. Aqui quando chove 
também acumula muita água, teria que ser feito 
uma tubulação ou algo para resolver o problema”.   

LURDES 
MEZOMO BASSO
“Eu gosto de morar aqui, faz 
quase 26 anos que moro neste 
bairro. Aqui era puro eucalipto, 
depois foi cortado para fazer 
as casas do Verde Teto. Eu 
morava em um barraco e 
consegui uma casinha. Gosto 
de morar aqui, é um lugar 
quieto e calmo. Na política prometeram que ia ser feito 
o asfalto até o final da Avenida Presidente Vargas, mas 
até agora nada. Também falavam que ia ser feita uma 
pracinha no bairro para as crianças brincarem porque 
hoje não tem nenhum campinho ou lugar apropriado”. 

NELSI NEUMANN
“Mais de 20 anos moro no Bairro Floresta e agora tem de tudo aqui. A saúde no meu ponto de vista não 
está boa. A gente não pode pedir tudo pra si, porque o Brasil é grande, mas acho que deixa a desejar, 
porque é preciso esperar horas para pegar uma ficha e depois esperar para consultar, então vamos para 
o particular e nem médico se consegue, então eu acho a saúde é precária, quando se precisa é muito 
difícil. Deveriam ter mais médicos, nem que seja no particular, mas quando precisamos que tenha”.
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A soma de emendas parlamentares angariadas e já garantidas 
para este ano somam aproximadamente R$ 1 milhão

Prefeito voltou ao comando do Executivo 
após 30 dias de férias

Prefeito de Cunha 
Porã busca recursos 
em Brasília

Rudimar Guth retoma 
aos trabalhos no 
Executivo tigrinhense

VIAGEM TRANSMISSÃO DE CARGO 

O prefeito de Cunha Porã, Jairo Ebeling, 
esteve em Brasília na semana passada com o 
objetivo de buscar recursos. Na oportunida-
de, fez diversas solicitações às lideranças po-
líticas, em áreas como saúde e infraestrutura.

Na agenda do prefeito, entre outros com-
promissos, estavam marcadas várias reuniões 
com os deputados federais representantes 
de Santa Catarina, tais como o deputado fe-
deral Celso Maldaner (PMDB/SC), Peninha 
(PMDB/SC) e Pedro Uczai (PT/SC). A soma 
de emendas parlamentares angariadas e já 

garantidas para este ano somam aproximada-
mente R$ 1 milhão.

Segundo o prefeito, se o município qui-
ser avançar em obras ou implementar algum 
programa já existente, precisa buscar recursos 
na esfera federal ou estadual, pois o dinheiro 
arrecadado mensalmente  é para o custeio da 
máquina pública, para aqueles serviços que já 
existem e que são prestados no dia a dia. “A 
viagem foi muito proveitosa e positiva, espero 
poder trazer sempre novidades positivas para 
nossa população", destacou Ebeling.

A Secretaria Municipal de Saúde de 
Cunha Porã está se preparando para a Cam-
panha Nacional de Vacinação contra o vírus 
do HPV. O objetivo é imunizar meninas de 11 
a 13 anos a partir do dia 11 de março.

O HPV é um vírus que possui mais de 100 
variações e é transmitido pelo contato direto 
com a pele ou mucosas infectadas por meio 
de relação sexual. Também pode ser trans-
mitido da mãe para o filho no momento do 
parto.

Cada adolescente deverá tomar três doses 
para completar a proteção, sendo a segunda, 
seis meses depois e a terceira, cinco anos 
após a primeira dose.

A vacina contra o HPV tem eficácia com-

provada para proteger mulheres que ainda 
não iniciaram a vida sexual e, por isso, não 
tiveram nenhum contato com o vírus. Hoje, 
é utilizada como estratégia de saúde pública 
em 51 países, por meio de programas nacio-
nais de imunização. 

Em Cunha Porã, as escolas e postos de 
saúde terão participação fundamental no 
processo de imunização. A vacinação será re-
alizada nas escolas e todas as meninas devem 
levar consigo a carteira de vacinação. 

O roteiro de vacinação será o seguinte: 
terça-feira (11) na Escola Núcleo nº 1; quarta-
feira (12) na Escola Tiradentes; quinta-feira 
(13) na Escola Patrício; e sexta-feira (14) na 
Escola Tupinambá.

Saúde desenvolve Campanha 
de Vacinação contra o HPV 

Prevenção

Teve início em Cunha Porã, o Projeto de 
Contação de Histórias, para os alunos das 
creches e pré-escolas do município. O traba-
lho está sob a coordenação das professoras 
Eliane Becker e Noeli Nilson, tendo como 
auxiliar a estagiária Jéssica Dondoerfer.

No projeto, uma vez por semana os alu-
nos são levados até a sede dos Escoteiros para 
ouvirem as histórias, visando proporcionar as 
crianças uma oportunidade para desenvol-
ver a imaginação, enriquecer o vocabulário e 
completar experiências. Esta semana as histó-
rias ouvidas pelas crianças foram ‘A Velhinha 
Maluquete’ e ‘Romeu e Julieta’. A arte de con-
tar histórias foi cultivada por diversas comu-
nidades ao redor do mundo durante séculos, 
e atualmente ainda é fascinante por meio dos 
contos, fábulas, lendas e histórias de diferen-
tes povos. O contador trabalha a linguagem 
oral abrindo caminhos para que aprendamos 
a falar, escrever, ler e pensar melhor.

Educação
Crianças das creches e pré-escolas 
recebem contação de histórias

Crianças ficam encantadas com as histórias contadas

Na manhã da última quinta-feira (27), 
o prefeito, Rudimar Francisco Guth, voltou 
ao comando do Executivo, após 30 dias de 
férias. Participaram do ato, secretários mu-
nicipais, diretores, assessores, demais ser-
vidores públicos e lideranças tigrinhenses.

O vice-prefeito, Neri Arnoldo Neu, 
agradeceu a oportunidade de ter ficado 
a frente do Executivo. “Muito trabalho foi 
realizado neste período, mas com certeza 
muito ainda precisa ser feito”, disse. Neri 
agradeceu a colaboração de todos os fun-
cionários públicos que não mediram esfor-
ços nos trabalhos que precisavam ser rea-
lizados, passando por muitas dificuldades 
em consequência da forte estiagem. “Com 

muita dedicação e participação de todos 
conseguimos superar as nossas dificulda-
des”, destacou.

O prefeito Rudimar agradeceu a pre-
sença de todos, em especial ao vice-pre-
feito que esteve no comando do Executivo 
no período em que ele esteve afastado. De 
acordo com Guth, muitas surpresas estão 
sendo programadas para o andamento do 
ano. “Algumas mudanças também serão 
feitas, mas tudo para melhorar o anda-
mento das atividades. Continuaremos bus-
cando sempre mais recursos e nos preocu-
pando cada vez mais com o município de 
Tigrinhos, fazendo deste um lugar cada vez 
melhor para se viver”, afirmou. 

Secretários municipais, diretores, assessores, demais servidores públicos e lideranças 
tigrinhenses participaram do ato de transmissão de cargo

Ascom/Tigrinhos

Na última terça-feira (25), o pre-
feito em exercício de Tigrinhos, Neri 
Arnoldo Neu, esteve em Florianópolis 
onde participou da cerimônia de en-
trega de 91 veículos para os Centros 
de Assistência Social de Santa Cata-
rina.  Tigrinhos foi contemplado com 
o veículo Fiat/uno para o Centro de 
Referência Especializado de Assistên-
cia Social (CREAS). De acordo com o 
prefeito em exercício, esse carro ser-
virá para a equipe trabalhar de forma 
preventiva, principalmente nas famí-
lias com maiores problemas sociais e 
de convivência. 

O CREAS oferece serviços especia-
lizados e continuados a famílias e indi-
víduos em situação de ameaça ou vio-
lação de direitos como violência física, 
psicológica, sexual, tráfico de pessoas, 
cumprimento de medidas socioedu-
cativas em meio aberto, entre outros.

Tigrinhos é 
contemplado com um 
veículo para o CREAS

Programa Saúde na 
Escola é desenvolvido 
nas Unidades Escolares 
de Tigrinhos

Equipamentos Orientações 

Prefeito em exercício Neri Neu recebeu 
o veículo em Florianópolis na última 
terça-feira (25)

Divulgação

Na última terça-feira (25), nos turnos 
matutino e vespertino, no Centro de Edu-
cação Professor Ivo Luiz Honnef e Centro 
de Educação Infantil Criança Sorriso, acon-
teceu uma palestra sobre o tema Saúde e 
Prevenção nas Escolas realizada pela enfer-
meira, Daiane Kutszepa Brambilla e técnica 
de enfermagem, Janaina Lowis. A atividade 
e o tema fazem parte das ações do Programa 
Saúde na Escola (PSE) no ano de 2014. 

O município de Tigrinhos assinou o termo 
de compromisso municipal do Distrito Fede-
ral do Programa Saúde na escola que objetiva 
o desenvolvimento das ações de prevenção, 
promoção e atenção à saúde dos escolares, 
para recebimento de recursos financeiros 
e materiais. Na oportunidade, foi debatido 
com as crianças e professores sobre ações de 
prevenção, a importância da vacinação e de 
estar em dia com as vacinas, a necessidade 
de uma alimentação saudável e os cuidados 
com a higiene. Outro ponto relevante da pa-
lestra foi a importância da água para a saúde 
e higiene, com o objetivo de incentivar o uso 
da água pelas crianças. Também foi entregue 
uma squeze personalizada com o logotipo do 
Programa Saúde na Escola para cada criança. 
As squezes foram adquiridos com recursos 
da Secretaria Municipal da Saúde.
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Tigrinhos
M/02

Na última semana teve início a 
segunda etapa do Projeto Lar Le-
gal no município de Tigrinhos. Essa 
parte compete ao levantamento to-
pográfico dos terrenos. A primeira 
etapa foi realizada em outubro de 
2013, quando foi efetuando o cadas-
tramento das pessoas interessadas 
em regularizar seus imóveis.

O Projeto Lar Legal é um pla-
no estadual para a regularização 
fundiária, que tem como objetivo 
assegurar a titulação dos imóveis 
irregulares aos seus ocupantes, por 
meio de cooperação entre o Gover-
no do Estado, Secretaria Estadual de 
Assistência Social, Trabalho e Habi-
tação, Tribunal de Justiça, Ministé-
rio Público, Assembleia Legislativa 
com a Prefeitura de Tigrinhos.

A Construtora Dias Moreira, 
credenciada pelo Governo de San-
ta Catarina, será responsável pelo 
levantamento topográfico, medição 
do imóvel, confecção da planta e 
memorial descritivo da área, iden-
tificação das famílias com a ida das 
equipes de campo até o local. Ain-
da compete à empresa a montagem 
do processo com a documentação 
necessária e acompanhamento da 
ação judicial até a decisão final.

O projeto é um instrumento 
que possibilita a regularização das 
famílias que residem em áreas sem 
escritura pública, possibilitando, 
assim, vender, financiar e melhorar 
suas casas, tudo de maneira legal. 
O município de Tigrinhos registrou 
mais de 350 inscrições.

Construtora Dias Moreira será responsável pelo levantamento topográfico, medição do 
imóvel, confecção da planta e memorial descritivo da área

A Secretaria de Agricultura co-
munica aos interessados em fazer 
pedidos de alevinos, que as enco-
mendas estão abertas e seguem até 
o dia 10 de março na Secretaria de 
Agricultura. Diversas espécies estão 
disponíveis, tais como: carpa capim, 
cabeça grande, prateada, húngara, 
jundiás, carpa colorida, lambari, 
tilápia, trairão, entre outras. Os pei-
xes são provenientes da piscicultura 
Nossa Senhora Aparecida de Ijuí/RS. 
Os interessados devem entrar em 
contato com a equipe da Secretaria 
de Agricultura. A entrega dos alevi-
nos será feita no dia 12 de março.

Saúde de Tigrinhos 
realiza campanha 
do Papanicolau

Pedidos de alevinos 
podem ser feitos até 
o dia 10 de março

Prevenção

Agricultura

Nos meses de março e abril a 
Unidade Básica de Saúde de Tigri-
nhos realizará a campanha para co-
leta do exame preventivo. Conforme 
a Secretaria de Saúde, o exame é a 
principal estratégia para detectar 
lesões precursoras e fazer o diagnós-
tico do câncer de colo de útero pre-
cocemente.

As coletas serão realizadas nas 
segundas-feiras a tarde, terças e 
quintas o dia todo e nas sextas-feiras 
a tarde, sendo as datas previamente 
agendadas com as agentes comuni-
tárias de saúde ou diretamente na 
unidade. Todo exame será realizado 
mediante consulta de enfermagem, 
durante a consulta será solicitado 
exame de mamografia de rotina 
para mulheres na faixa etária reco-
mendada. A Secretaria de Saúde so-
licita que as mulheres levem no dia 
agendado para o exame, o resultado 
da última mamografia, assim como 
o cartão do Sistema Único de Saúde 
(SUS) e o cartão de vacina.

Desde já as mulheres estão con-
vidadas para o encontro de encer-
ramento da campanha que vai ser 
realizado no dia 30 de abril, a partir 
das 13horas.
VACINAÇÃO CONTRA O HPV

Outra ação da Secretaria Muni-
cipal de Saúde é Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra o HPV.  As 
vacinas serão aplicadas nas crianças 
de 11 a 13 anos nas escolas do mu-
nicípio, a partir do dia 10 de março.

As profissionais responsáveis 
pela sala de vacinas da Unidade de 
Saúde visitarão as escolas disponi-
bilizando orientações e informa-
ções sobre a campanha aos alunos e 
abordando a respeito do HPV, além 
disso, orientando sobre a necessi-
dade da prevenção de Doenças Se-
xualmente Transmissíveis (DSTs) 
e demais doenças. As responsáveis 
pela sala de vacinas orientam aos 
pais que em caso de dúvida liguem 
ou compareçam à unidade de saúde 
para mais esclarecimentos.

Pensando no ser criança é que o 
pré II do Centro de Educação Infantil 
Criança Sorriso de Tigrinhos desen-
volveu um trabalho com fantoches e 
dedoches. A atividade foi desenvolvida 
pela professora Jane Sirlei Timm An-
dretta. Conforme ela, esse trabalho foi 
louvável, pois trouxe à tona a magia e 
simplicidade, encontrando novas for-
mas de criar e brincar com materiais 
reutilizáveis. “Usei também os dedo-
ches para aprimorar a comunicação e 
ao mesmo tempo encontramos novas 
maneiras de contar histórias. Durante 
nossa infância, todos nós, educadores, 
já nos encantamos, de alguma forma, 
com fantoches e dedoches, construídos 
por nós com material reaproveitável. 

Quando levados pelos nossos pais ou 
pela escola, mergulhamos, pela neces-
sidade de brincar, de construir nossos 
brinquedos, onde muitas vezes as con-
dições financeiras nos levavam. Mas 
pensando bem era um mundo mágico 
onde descobríamos muitos talentos e 
principalmente o faz de conta”, ressalta 
a professora.

Para Jane, o que está acontecendo 
é que as crianças estão brincando cada 
vez mais sozinhas, poucos exercitam a 
arte de contar histórias umas às outras, 
e de conviver, por isso a necessidade de 
criar mais espaços, oportunidades para 
elas viverem esse mundo mágico for-
mando uma base sólida e criativa para 
o futuro.

Na última terça-feira (25), foi re-
alizada na Secretaria de Agricultura 
de Tigrinhos, uma audiência com o 
consultor do Ministério de Desen-
volvimento Agrário (MDA), Nestor 
Luiz Breda. Na ocasião, reuniram-
se a equipe de técnicos municipais, 

Assistência Social e Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais.

O objetivo foi efetuar uma avalia-
ção do Programa Crédito Fundiário, 
onde Tigrinhos foi aleatoriamente 
contemplado. De acordo com a Se-
cretaria de Agricultura, sugestões 

foram colhidas e concluíram que o 
município demanda poucas propos-
tas de financiamento no momento 
e devido a valorização dos imóveis, 
praticamente não conseguem al-
cance ao programa. O município foi 
elogiado pelo consultor e avaliado 

entre os municípios que menos tem 
propostas devolvidas ou canceladas. 
A equipe de técnicos municipais, o 
Conselho Municipal de Desenvolvi-
mento Rural (CMDR) e o Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais ficaram 
lisonjeados pela avaliação positiva.

Secretaria de Agricultura realiza audiência com o consultor do MDA
Programa Crédito Fundiário

Educação Cuidados 
CEI Criança Sorriso desenvolve 
atividades com fantoches e dedoches

Gestantes recebem orientações  
Na tarde da última terça-feira 

(18), reuniram-se na sala de reuni-
ões da Unidade Básica de Saúde, as 
gestantes do município para mais 
um encontro. Por ser o primeiro 
encontro do ano, as gestantes rece-
beram o calendário de atividades do 
ano, bem como, informações gerais 
do funcionamento do grupo.

O grupo de gestantes se en-
contra uma vez ao mês, e a cada 
mês conta com a participação da 
enfermeira Daiane e mais um dos 
profissionais da Unidade de Saúde 
que aborda assuntos referentes à 
gestação, puerpério e cuidados com 
o bebê. Antes da conversa com o 

profissional de saúde é trabalhado 
com as gestantes a confecção de 
lembrancinhas e bordados.

Com a finalidade de incentivar a 
participação no grupo, as gestantes 
recebem ao final da gestação uma 
bolsa com produtos a serem utiliza-
dos no período pós-parto. Na tarde 
da última terça-feira (25), a médica 
da unidade, Dra. Nádia Agostini Fá-
vero, conversou com as gestantes 
sobre as alterações fisiológicas da 
gestação, ressaltando cuidados que 
as mesmas devem ter a fim de evitar 
agravos. Após, as gestantes confra-
ternizaram com um lanche oferecido 
pela Secretaria Municipal de Saúde.

Gestantes receberam informações da Dra. Nádia sobre as alterações fisiológicas da gestação

Crianças 
aprenderam 

brincando

Ascom/Tigrinhos

Prefeito voltou ao comando do Executivo 
após 30 dias de férias

Ascom/Tigrinhos
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Bom Jesus do Oeste
M/03

O Conselho Tutelar de Bom Je-
sus do Oeste recebeu, na última se-
mana, um veículo e equipamentos 
para estruturar a entidade. Estes 
equipamentos são oriundos de in-
dicação do deputado federal Marco 
Tebaldi (PSDB/SC), através do Or-
çamento Geral da União de 2013.

O objetivo desta emenda para 
o município é dar melhores condi-
ções para a defesa e proteção dos 
direitos da criança e do adolescen-
te e aparelhar o Conselho Tutelar. 
Através do Programa de Equipagem 
dos Conselhos Tutelares, o muni-
cípio vai dar condições adequadas 
de funcionamento e infraestrutura, 
com foco nas áreas de maior vulne-
rabilidade. 

Em resposta a essa diretriz e 
diante da realidade dos conselhos, 
uma das grandes ações do Sistema 
de Garantia de Direitos tem sido o 
fortalecimento dos Conselhos Tu-
telares, garantindo condições ade-
quadas de funcionamento e infra-

estrutura para que o trabalho destes 
órgãos colegiados seja de qualidade 
e efetividade. Neste sentido, a Se-
cretaria dos Direitos Humanos,vin-
culada a Presidência da Republica, 
repassou ao Conselho Tutelar: um 
veículo, cinco computadores, uma 
impressora multifuncional, um re-
frigerador e um bebedouro.

Na oportunidade, também ocor-
reu a mudança da sede do Conselho 
Tutelar, que visa dar melhores con-
dições para o funcionamento desta 
entidade, sendo que a Administra-
ção Municipal estará atendendo to-
dos os requisitos necessários para o 
bom funcionamento do órgão.

Participaram da solenidade o 
prefeito em exercício, Elton Hen-
rique da Silva, o deputado federal 
Marco Tebaldi (PSDB/SC), o pre-
feito licenciado, Airton Antônio 
Reinehr, que se recupera de uma 
cirurgia, vereadores, conselheiros 
tutelares, secretários municipais e 
lideranças.

1ª etapa terá uma área construída de 745,8 metros

Conselho Tutelar recebe 
veículo e equipamentos Centro de Eventos 

começa ser construído

Fortalecimento OBRAS 

Entrega foi realizada com a participação do deputado Tebaldi

Na última terça-feira (25), o 
prefeito em exercício, Elton Henri-
que da Silva, e o prefeito licencia-
do, Airton Antônio Reinehr, junta-
mente com diversas lideranças do 
município oficializaram a entrega 
da ordem de serviço para o início 
das obras da 1ª etapa do Centro de 
Eventos de Bom Jesus do Oeste, que 
terá nesta primeira fase uma área 
construída de 745,8 metros e será 
executada pela empresa vencedora 

da licitação, Construtora Senhore 
Ltda, de Saltinho. 

A Caixa Econômica Federal, 
através da Gerência de Filial de 
Desenvolvimento Urbano e Rural 
(GIDURCH), autorizou o início das 
obras ainda na segunda-feira (24) 
e prontamente a Administração do 
município decidiu iniciar o proces-
so de construção, pois todos os pro-
cedimentos legais estão concluídos.

Os recursos para construção 

desta obra são uma indicação de 
emenda parlamentar do deputado 
federal Celso Maldaner (PMDB/
SC), que por solicitação das lideran-
ças de Bom Jesus do Oeste indicou 
ainda no ano de 2012, através do 
Ministério do Turismo, o valor de R$ 
500 mil. Os recursos já foram libera-
dos e depositados para a Prefeitura 
em uma conta específica e estão dis-
poníveis para o município executar 
a obra.

Ordem de serviço foi oficialmente entregue nesta semana 

A Coordenação Municipal de 
Defesa Civil de Bom Jesus do Oeste 
reuniu-se na última segunda-fei-
ra (24), para avaliar a situação de 
anormalidade climática que vem 
atingindo o território municipal.

Conforme a Administração Mu-
nicipal, nos últimos dias a situação 
tem se agravado com problemas de 
abastecimento de água potável em 
inúmeras propriedades rurais, atin-
gindo principalmente as lavouras 
de soja e pastagens para alimenta-
ção de gado leiteiro, o que vem cau-
sando a diminuição da produção de 
leite também em alguns estabeleci-
mentos rurais.

Como o problema continua e al-
guns setores começam a sofrer pre-
juízos em função da falta de chuvas, 
a Coordenação de Defesa Civil do 
município sugeriu ao prefeito que 

fosse decretada situação de emer-
gência.

A Administração Municipal está 
ciente dos problemas e colocou à 
disposição tratores com tanques, 
além de terceirizar um caminhão 
pipa, que há vários dias vem fa-
zendo o transporte de água potável 
para as famílias atingidas, quando 
necessário.

A Administração e a Coordena-
ção de Defesa Civil do município, 
juntamente com a Secretaria de 
Agricultura e Epagri, estão efetuando 
os levantamentos necessários para 
apurar os danos que estão sendo 
causados pela estiagem e encami-
nhar os relatórios a Secretaria Na-
cional de Defesa Civil e Defesa Civil 
do Estado de Santa Catarina junta-
mente com o Decreto de Situação de 
Emergência para homologação.

Estiagem afeta produção e gera 
falta de água nas propriedades 

Situação de Emergência 

Durante as últimas semanas, o Departamento 
Municipal de Estradas e Rodagens (DMER) de Bom 
Jesus do Oeste, efetuou a recuperação de diversas es-
tradas vicinais no interior do município. Conforme a 
Administração, nesta semana foi feita a recuperação 
da estrada geral que liga o município a Modelo, nas 
Linhas Zimmermann e Vista Alegre.

No último mês a Administração Municipal, jun-
tamente com o DMER, também realizou a terraple-
nagem de mais de mais de 30 unidades habitacio-
nais que serão construídas em breve no município, 
através do programa Minha Casa Minha Vida.

Diversas estradas estão sendo recuperadas no município 
Melhorias

Estradas vicinais foram recuperadas nos últimos dias

Bom Jesus do Oeste recebeu na sexta-feira (21), um rolo compactador vi-
bratório de grande porte e um trator de pneus traçado grande, oriundos de 
recursos do Pacto por Santa Catarina, através do Fundo de Apoio aos Muni-
cípios (Fundam).

Os investimentos chegam a quase R$ 500 mil e são de grande importância 
para o município. Fazendo parte do programa, Bom Jesus do Oeste receberá 
em breve mais R$ 600 mil para investimento em infraestrutura urbana.

O prefeito em exercício, Elton Henrique da Silva, e o prefeito licenciado, 
Airton Antônio Reinehr, receberam as máquinas e ressaltaram sua importân-
cia, visto que serão muitos úteis para os trabalhos do Departamento Munici-
pal de Estradas e Rodagem (DMER) e Secretaria de Agricultura.

Em breve o município deverá receber mais dois caminhões caçamba para 
integrar a frota do DMER, sendo um do Programa PAC 2 do Ministério do De-
senvolvimento Agrário (MDA) e outro de emenda parlamentar da deputada 
federal Luci Chonaicki (PT/SC), com contrapartida financeira do município.

Infraestrutura
Município recebe equipamentos 
adquiridos pelo Fundam

Maquinários recebidos somam quase R$ 500 mil



 -  MARAVILHA  -  S C, 01  DE MARÇO DE 2014 M/04

Maravilha

O CREAS é um serviço de atendimento e apoio às famílias com direitos violados

CREAS de Maravilha é 
contemplado com um veículo 

CARRO NOVO

Na última terça-feira (25), a pre-
feita de Maravilha, Rosi Maldaner, 
esteve em Florianópolis, onde partic-
ipou da cerimônia de entrega de 91 
veículos para os Centros de Assistên-
cia Social de Santa Catarina. O gover-
nador Raimundo Colombo e o vice 
Eduardo Pinho Moreira anunciaram 
o investimento de R$ 2,3 milhões, 
por meio de convênio entre a Sec-
retaria de Estado da Assistência So-
cial, Trabalho e Habitação (SST) e o 
Ministério do Desenvolvimento So-
cial e Combate à Fome (MDS).

O município de Maravilha re-
cebeu um veículo Fiat/uno para o 
Centro de Referência Especializa-
do de Assistência Social (CREAS). 
“O veículo será utilizado para pre-
star acompanhamento às pessoas 
ou às famílias que estão em situação 
de violência e em situação de rua e 
que precisam ter acesso aos serviços 
socioassistenciais. Dessa maneira, 
poderemos atender melhor toda a 

população que necessita deste aten-
dimento especializado”, frisou a pre-
feita Rosi.

Conforme o governador Colom-
bo, as secretarias municipais terão 
esses carros novos para trabalhar 
preventivamente nas comunidades 
mais desassistidas, nas famílias com 
maiores problemas sociais e de con-
vivência. “Nós vamos melhorar mui-
to esse trabalho em cada uma das 
cidades, não tenho dúvidas de que 
teremos um ganho social bastante 
positivo com essa integração com as 
Prefeituras”, disse o governador.

Vale lembrar que o CREAS é um 
serviço de atendimento e apoio às 
famílias com direitos violados: popu-
lação de rua, crianças e adolescentes 
em medidas socioeducativas, sub-
metidas ao trabalho infantil, víti-
mas de violência - sexual, física, 
psicológica e negligência -, idosos, 
mulheres e pessoas com deficiência, 
público LGBT. 

A Secretaria de Assistência So-
cial de Maravilha, por meio do Cen-
tro de Referência em Assistência So-
cial (CRAS), disponibiliza vagas para 
o curso de motorista de transporte 
escolar. De acordo com a coordena-
dora do Pronatec, Marisete Perondi, 
os interessados deverão comparecer 
no CRAS, com a seguinte documen-
tação: cópia do RG/cópia do CPF; 
cópia do comprovante de residência; 
cópia do histórico escolar ou atesta-
do de frequência; cópia compro-
vante de estado civil; carteira de 
trabalho. “A carga horária do cur-
so é de 160 horas. Os interessados 
deverão ter no mínimo 18 anos. Para 
maiores informações, a população 
pode entrar em contato com o CRAS, 
pelo telefone: 3664-3466”, frisa a co-
ordenadora. 

Curso de motorista 
de transporte escolar

Administração decreta 
ponto facultativo 

Equipe da Sala de 
Vacinas realiza visita 
a empresa

CRAS

Carnaval

Atualização

O município de Maravilha decre-
tou ponto facultativo nas repartições 
públicas municipais no dia 03 de 
março, em razão do feriado de Car-
naval, no dia 04.

O Decreto nº 025 estabelece 
também que a Secretaria Municipal 
de Saúde manterá plantão de atendi-
mento ao público no ESF Centro II, 
na Avenida Sul Brasil, nº 605, Centro, 
no dia de ponto facultativo, ou seja, 
na segunda-feira (03).

A equipe da Sala de Vacinas, 
vinculada à Secretaria de Saúde de 
Maravilha, realizou visita a empresa 
Realce na última semana. De acordo 
com a responsável pelo setor, Rose-
laine de Castro, o objetivo foi atua-
lizar as cadernetas de vacinas dos 
colaboradores da empresa. “Foram 
170 doses aplicadas para os funcio-
nários, sendo, em sua maioria, Té-
tano, Febre Amarela e Hepatite B”, 
comenta.Segunda ela, as empresas 
que tiverem um grande número de 
colaboradores podem solicitar este 
tipo de atendimento. “Já realizamos 
este trabalho na Plantimar, no Zanin 
e várias outras empresas”, frisou.

A equipe de enfermagem da 
Secretaria também esteve presente 
para atualizar dados.

Profissionais da Sala de Vacinas 
estiveram na empresa Realce

Cleusa Regner/Ascom

Melhorias Agricultura
Pavimentação da Avenida Padre 
Antonio está em fase de execução

Comunidade da Linha Água 
Parada realiza coleta lixo no rio 

Na última quarta-feira (26), a 
prefeita de Maravilha, Rosi Maldaner, 
e o vice-prefeito Sandro Donati, esti-
veram vistoriando as obras de pavi-
mentação asfáltica da Avenida Padre 
Antonio. De acordo com a prefeita 
Rosi, a obra vai beneficiar toda a po-
pulação, pois será mais uma opção 
de tráfego para os motoristas. “Aos 
poucos, estamos mudando a cara do 
nosso município. Queremos uma ci-
dade bonita e desenvolvida. Estamos 
trabalhando muito para melhorar a 

qualidade de vida de todos os mara-
vilhenses”, destacou.

A pavimentação asfáltica desta 
segunda etapa tem área a ser execu-
tada de 10.096 m², no valor de total 
de R$ 746.180. Desses, R$ 690.900 
são oriundos de recursos da União, 
via Ministério das Cidades, por 
meio de emenda parlamentar do 
deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC) e do senador Casildo 
Maldaner (PMDB/SC); e R$ 55.280 
é de contrapartida do município.

Segunda etapa 
tem área a ser 
executada de 
10.096 m²

Prefeita Rosi e vice Sandro estiveram acompanhando 
a obra de pavimentação asfáltica

Fortalecimento 

A comunidade da Linha Água 
Parada movimentou as águas dos 
rios Jundiá e Água Parada no último 
domingo(23). Cerca de 30 morado-
res deixaram um pouco os afazeres 
cotidianos de lado para recolher o 
lixo de dentro dos rios. “O objeti-
vo é preservar a natureza, deixar o 
meio ambiente mais puro e limpo, 
principalmente a água”, esclareceu 
o agricultor e presidente do Grupo 
de Idosos da comunidade, Semen-
no Jomertz. 

O grupo foi dividido em duplas, 
seguindo por dentro das águas com 

sacos para guardar os objetos. “Gar-
rafas pet, vidros, plástico, pneus, 
fogão, latas, calçados, latinha de 
cerveja, e o pior, litros de veneno”, 
destaca Jomertz. No total foram re-
colhidas 20 sacos de lixo. 

Os trabalhos iniciaram logo de 
manhã, sendo que por volta das 11h 
o grupo se encontrou no salão da 
comunidade para reunir todo o ma-
terial coletado, que posteriormente 
teve o destino correto. Jomertz lem-
bra que a comunidade realiza a lim-
peza há aproximadamente 10 anos 
todos os anos. 

Foram recolhidas cerca de 20 sacos de lixo
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Modelo 
M/05

Para dar transparência e gestão 
fiscal nos trabalhos realizados no 
município de Modelo foi realizada 
na última segunda-feira (24), na 
Câmara de Vereadores, audiência 
pública. A audiência foi realizada 
para prestação de contas/receitas 
e despesas; obras e ações do muni-
cípio de Modelo, com avaliação das 
metas do terceiro quadrimestre.

O objetivo da audiência foi pos-
sibilitar a participação popular na 
definição dos planos e investimen-
tos públicos municipais; informar 
a população sobre o planejamento 
municipal e a execução dos pro-
gramas; assegurar a participação 
popular na definição dos investi-
mentos através de votação; mostrar 
a transparência na gestão pública, 
cumprindo as disposições da Lei de 
Responsabilidade Fiscal.

A audiência foi coordenada 
pela contadora do município, Ja-
nice Martini, em conjunto com a 
Câmara de Vereadores. Na oportu-

Dados da receita, despesas e dos investimentos 
realizados pelo município foram apresentados

Audiência Pública foi 
realizada nesta semana 

PRESTAÇÃO DE CONTAS 

nidade foram apresentados dados 
da receita, despesas e dos investi-
mentos realizados pelo município, 
o que comprovou que foi cumprido 
com os trâmites legais, metas fiscais 
e igualmente com a Lei de Respon-
sabilidade Fiscal, havendo um equi-

líbrio financeiro em Modelo. 
A contadora destaca os investi-

mentos feitos na saúde, que atingi-
ram 19,02% da receita resultante de 
impostos arrecadados no município 
e de 28,15% aplicados na educação.

Audiência foi coordenada pela contadora, juntamente com a Câmara de 

O Governo de Modelo, juntamente com os Departamentos Municipais 
e entidades parceiras, convidam todas as mulheres modelenses para par-
ticipar da VIII Festa das Flores, em homenagem ao Dia Internacional da 
Mulher, comemorado no dia 08 de março. A festa será realizada no dia 07 
de março, com início às 19h30, no ginásio do Lions, Leo Clube e Prefeitura 
Municipal, junto ao Parque da Fepar.

Durante o evento serão realizadas diversas atividades recreativas e cul-
turais, muita dança e animação e também será oferecido às participantes 
jantar. Conforme os organizadores, as participantes deverão confirmar a 
presença até o dia 05 de março na escola onde seu filho estuda ou pelo fone 
(49) 3365-3167 e deverão levar para o jantar pratos e talheres. Para as mu-
lheres do interior haverá transporte conforme roteiro escolar.

Convite 
VIII Festa das Flores 
está sendo organizada 

O Conselho Tutelar de Mo-
delo recebeu, na sexta-feira (21), 
equipamentos que foram encami-
nhados pela Secretaria de Direitos 
Humanos da Presidência da Repú-
blica para apoiar os municípios na 
garantia dos direitos das crianças 
e adolescentes. Estes equipamen-
tos foram destinados ao município 
de Modelo por meio de emenda 
do deputado federal Marco Tebal-
di (PSDB/SC). Esta ação tem por 
objetivo apoiar as Prefeituras nos 
processos de qualificação da rede 
local, fortalecer os Conselhos Tute-
lares enquanto órgãos estratégicos 
do Sistema de Garantia de Direitos 
e fomentar o acesso e o uso do Sis-
tema de Informações para Infância 
e Adolescência (Sipia Web) junto 
aos conselheiros tutelares.

O município de Modelo recebeu 
na ocasião um conjunto de equi-
pamentos para uso do Conselho 
Tutelar, contendo: um automóvel, 
cinco computadores desktop, uma 
impressora multifuncional, um re-
frigerador e um bebedouro.

Participaram da entrega o pre-
feito em exercício, Clóvis Schlosser, 

o deputado federal Marco Tebaldi, o 
presidente da Câmara de Vereadores, 
Nadir Nicoli e demais edis, a direto-
ra do Departamento de Assistência 
Social, Marizete Floss, a presiden-
te do Conselho Tutelar de Modelo, 
Terezinha Steffens, o presidente do 
Conselho dos Direitos da Criança e 
do Adolescente, Valter Rubens Ces-
co, conselheiros tutelares, servidores 
municipais e a comunidade em geral.

De acordo com Tebaldi, to-
dos os municípios do Brasil, sejam 

grandes, médios e pequenos têm as 
mesmas dificuldades e necessida-
des. “Dentro das condições procu-
ramos atender aos pedidos de todos 
os municípios”, destaca.

O prefeito em exercício explica 
que o Conselho Tutelar é um órgão 
autônomo. “Sabemos das dificulda-
des do Conselho Tutelar, por isso 
agradecemos a emenda do deputa-
do Tebaldi, pois esses equipamen-
tos veem para auxiliar nos traba-
lhos”, justifica Schlosser.

Fortalecimento 

Conselho Tutelar recebe 
veículo e equipamentos 

Considerando as festividades de 
Carnaval e as disposições da Porta-
ria nº 2 de 03 de janeiro de 2014 do 
Ministério do Planejamento, Orça-
mento e Gestão do Governo Fede-
ral, que estabelece feriados e pontos 
facultativos de 2014, fica estabeleci-
do ponto facultativo nas repartições 
públicas do município de Modelo 

na próxima segunda-feira (03) e 
terça-feira (04), em decorrência do 
feriado nacional do Carnaval.

Sendo assim, conforme a Admi-
nistração Municipal, não haverá ex-
pediente de atendimento ao públi-
co nos Departamentos Municipais 
nos dias dos pontos facultativos es-
tabelecidos neste decreto.

Modelo decreta ponto 
facultativo nas repartições 
públicas no Carnaval

Comunicado 

Na última semana os idosos do 
Grupo Conviver de Modelo reali-
zaram o primeiro encontro do ano 
de 2014. O encontro iniciou com 
uma missa pela parte da manhã e 
ao meio dia foi servido almoço. À 
tarde, as atividades iniciaram com 
uma mensagem e dinâmica reali-
zada pela psicóloga do Centro de 
Referência em Assistência Social 
(CRAS), Patricia Jomertz Machado. 

Em nome dos participantes, o 

presidente do grupo, Elmo Rucks, se 
pronunciou e desejou boas-vindas a to-
dos. Em seguida teve início a tarde dan-
çante. De acordo com o CRAS, o Grupo 
de Idosos Conviver se reúne a cada 15 
dias, nas quintas-feiras, e tem por ob-
jetivo contribuir para um processo de 
envelhecimento ativo, saudável e autô-
nomo, desenvolvendo potencialidades 
e capacidades para novos projetos de 
vida. O grupo, que já existe há 25 anos, 
é formado por 250 idosos.

Social 

Grupo Conviver 
realiza primeiro 
encontro do ano

 Grupo Conviver realizou primeiro encontro de 2014 
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

Cotidiano
A/28

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

OBITUÁRIO
ZORAIDA LIMA TEIXEIRA 
Aos 82 anos, a mulher 
do cantor Teixeirinha, 
morreu no dia 20 de 
fevereiro no Hospital 
Mãe de Deus em Porto 
Alegre, onde esteve 
internada durante 37 
dias. Com Zoraida, o 
cantor, considerado 
um dos principais nomes da história 
da música tradicionalista gaúcha, teve 
quatro filhas. De acordo com uma das 
filhas, o casal se conheceu antes da fama, 
em Santa Cruz do Sul, no Vale do Rio 
Pardo, em 1956. De lá se mudaram para 
Soledade e Passo Fundo, município que 
ostenta a fama de "terra do Teixeirinha". 
Antes de morrer, ela residia na mesma 
casa onde viveu com Teixeirinha até o 
falecimento dele em 1985. Zoraida foi 
enterrada em Porto Alegre ao lado do 
túmulo do marido. Teixeirinha também 

teve uma relação com a cantora Mary 
Terezinha. No total, ele teve sete filhos.

VALDEMAR ACRADOLI
O ex-vereador de Bandeirante morreu 
na quarta-feira (26), vítima de câncer 
aos 64 anos.  Acadroli foi vereador na 
primeira legislatura no final dos anos 
90 e estava internado no Hospital 
Regional de São Miguel do Oeste.  
MIGUEL DA SILVA
Faleceu no dia 19 de fevereiro, na 
cidade de Leste, Paraguai. O seu corpo 
foi velado no salão da comunidade de 
Linha Sede Ouro em Romelândia, sendo 
sepultado no cemitério da comunidade.
JOÃO SENGER
Faleceu no dia 23 de fevereiro, no Hospital 
Regional de São Miguel do Oeste, aos 
69 anos. O seu corpo foi velado na 
Igreja Evangélica de Confissão Luterana 
no Brasil em Paraíso e sepultado no 
cemitério Evangélico de Paraíso.

Na coluna de hoje, estimados leitores, vamos tirar algumas dúvidas que são 
muito frequentes por parte dos usuários de trânsito, proprietários de veículos 
e infratores. Seguidamente somos questionados por cidadãos sobre a questão 
da pontuação gerada por infrações de trânsito, prazos e possíveis penalidades.

A legislação de trânsito prevê para cada infração, conforme a sua natureza e 
repercussão no trânsito, um índice de gravidade (gradação), esta previsão legal 
redunda no registro de pontos no prontuário do Infrator, da seguinte forma: In-
frações consideradas Leves - três pontos; Médias - quatro pontos; Graves – cinco 
pontos e Gravíssimas - sete pontos.

Tentaremos abaixo responder as principais perguntas dos nossos leitores:
1. Como funciona o sistema de pontuação de multas? Para o usuário que 

tem uma Carteira Nacional de Habilitação (CNH) provisória, o limite é de quatro 
pontos. E, para o usuário que tem uma CNH definitiva, o limite é de 20 pontos. 
Quando o limite é atingido, de acordo com a quantidade de multas recebidas e 
suas respectivas pontuações, o usuário recebe uma notificação comunicando a 
apreensão de sua CNH, devendo encaminhar-se ao órgão de trânsito responsá-
vel pelo assunto, onde poderá, inclusive, conferir a pontuação da sua carteira.

2. Quais as punições para quem ultrapassa o limite de pontos? O atual Códi-
go de Trânsito Brasileiro entrou em vigor em 21 de janeiro de 1998. Por força da 
resolução n° 54/98 do Conselho Nacional de Trânsito (Contran), os pontos pas-
saram a ter eficácia punitiva a partir de 21 de maio de 1998. Portanto, o infrator 
está sujeito a sofrer a punição de suspensão do direito de dirigir quando atingir 
20 pontos num prazo de 12 meses.

3. Como são contabilizados os prazos para pontuação? Conta-se o prazo a 
partir da data da primeira multa após o dia 21 de maio de 1998. Se no prazo de 
12 meses o condutor atingir os 20 pontos, responderá a procedimento adminis-
trativo, cujo resultado poderá ensejar eventual punição. O sistema não é zerado 
quanto à pontuação após os 12 meses, apenas perde o potencial punitivo após 
o decurso desse prazo. Algumas autoridades de trânsito têm levado em conta 
para a contagem dos 12 meses, o ano normal, ou seja, de 01 de janeiro a 31 de 
dezembro, a legislação não é clara sobre esta questão.

4. O Detran comunica os motoristas que excederam 20 pontos? Quando o 
limite é atingido, de acordo com a quantidade de multas recebidas e suas res-
pectivas pontuações, o usuário deveria receber uma notificação comunicando 
o fato, devendo encaminhar-se ao setor competente.  Será Instaurado um Pro-
cesso Administrativo para a aplicação da penalidade de suspensão do direito de 
dirigir.

5. Qual o procedimento para recuperar a CNH suspensa? O condutor pe-
nalizado terá que frequentar curso de reciclagem para reaver sua habilitação. 
O curso de reciclagem pode ser realizado nos Centros de Formação de Condu-
tores (CFCs), ou na Divisão de Educação de Trânsito dos DETRANS (em alguns 
Estados).

Lembre-se que é dever de todos os condutores e proprietários de veículos 
manterem atualizados seus endereços no órgão de trânsito.

Esperamos ter esclarecido as dúvidas mais frequentes sobre o assunto, esta-
mos à disposição para maiores esclarecimentos sobre o tema. Trata-se de um as-
sunto novo, polêmico e que gera muitos transtornos aos infratores que acabam 
sendo penalizados coma a suspensão do direito de dirigir.

DÚVIDAS FREQUENTES SOBRE PONTOS 
GERADOS POR INFRAÇÕES DE TRÂNSITO 

E SUSPENSÃO DO DIREITO DE DIRIGIR

O delegado Wilherme Negrão, da 
Divisão de Investigação Criminal da 
Polícia Civil, revelou nesta semana 
o crime que chocou a região. Segun-
do ele, as circunstâncias das mortes 
de Silvana Bortoli e de seu cunha-
do Vanderlei Kogh estão esclareci-
das e só faltam elucidar detalhes do 
cenário após os crimes ocorridos na 
madrugada de 2 de janeiro, na Linha 
Nova, interior de Saltinho. 

A irmã de Silvana e esposa de 
Vanderlei, Margarete Bortoli, que fi-

cou ferida no caso e passou vários 
dias internada no Hospital Regional 
em São Miguel do Oeste, já foi ouvi-
da pela polícia. Em depoimento, dis-
se não lembrar muito do que acon-
teceu na noite do crime que vitimou 
sua irmã, marido e a deixou ferida 
com gravidade. Ela foi encontrada 
desmaiada, na madrugada do dia 2 
de janeiro, na mesma casa onde es-
tava morta a irmã e ferido o marido, 
que morreu no dia seguinte também 
no hospital de São Miguel.

Ainda na semana passada, o dele-
gado esteve em Florianópolis levando 
novos materiais para análise, que ajudar-
am a solucionar o caso. No entanto, o 
delegado afirmou que precisa de mais 
alguns dias para revelar oficialmente os 
detalhes sobre a autoria dos crimes. A 
Polícia Civil está concluindo o inquéri-
to e por isso prefere finalizar e enviar ao 
Ministério Público para então esclarecer 
a comunidade detalhes de como teriam 
acontecido os crimes. A intenção é con-
cluir o inquérito em dez dias.

Segundo delegado, o caso está solucionado, porém novos laudos são 
aguardados para esclarecer os detalhes do cenário do crime 
que vitimou Silvana Bortoli e seu cunhado Vanderlei Kogh

Crime de Saltinho será 
esclarecido em dez dias

TRAGÉDIA FAMILIAR

O 11º Batalhão de Polícia Militar de 
Fronteira realizou nos dias 21 e 22 de fe-
vereiro a primeira edição da operação 
Fronteira Segura em 2014. Com o obje-
tivo de combater os crimes transfron-
teiriços, como o contrabando, des-
caminho, tráfico internacional de 
drogas e de armas, as ações foram re-
alizadas em vários locais dos municípi-
os que se situam na fronteira com a Ar-
gentina e nas divisas com os Estados do 
Paraná e Rio Grande do Sul. 

Com a montagem de barreiras 
policiais móveis em locais e horários 
alternados, os policiais militares 
realizaram a abordagem de 79 

veículos e 184 pessoas. Todos os 
veículos foram revistados e tiveram a 
documentação verificada, bem como 
os seus ocupantes identificados. 
Foram ainda vistoriados três bares, 
onde os policiais identificaram as 
pessoas que se encontravam nos 
estabelecimentos e verificaram os 
alvarás de funcionamento.  Durante 
as ações desencadeadas, foi detido 
em Saltinho um homem de 31 anos. 
O mesmo foi abordado em uma das 
barreiras onde foram encontrados 
em seu veículo, um corsa com placas 
de Cordilheira Alta/SC, dez caixas 
de bebida energética, 30 caixas de 

desodorante, 15 caixas de fermento, 
dois maços de isqueiros e dez caixas 
de xampu, sendo todos os produtos de 
origem argentina. Foi encaminhado o 
veículo e a mercadoria para a Receita 
Federal em Dionísio Cerqueira. 

Participaram da operação 35 poli-
ciais militares com o emprego de 14 
viaturas. Esta ação faz parte de um 
planejamento visando à intensificação 
das ações de fiscalização e policia-
mento ostensivo na faixa de fronteira 
por parte da Polícia Militar, sendo que 
mais operações serão realizadas visan-
do coibir o cometimento de crimes e o 
trânsito de produtos ilegais.

Extremo Oeste

PM realiza primeira 
Operação Fronteira Segura

Na manhã da última quarta-feira (26), 
ocorreu um acidente de trânsito na estrada 
geral que liga a BR-282 a comunidade da Li-
nha Consoladora, em Maravilha. O acidente 
foi uma colisão frontal e envolveu um Fiat/
uno com placas de Maravilha, sendo que havia 
apenas o condutor que saiu ileso, e um VW/
fusca, onde o condutor também saiu ileso.

Já o caroneiro do fusca, um homem de 
40 anos, apresentava ferimentos cortantes na 
face e crânio, bem como afundamento ósseo 
na região da cabeça. Conforme o Corpo de 
Bombeiros, a vítima foi removida do interior 
do veículo, imobilizada e conduzida ao Hos-
pital São José de Maravilha. Participaram do 
atendimento da ocorrência, sete bombeiros 
que contaram com o apoio de um integrante 
do SAMU.

Vítima fica ferida em acidente de 
trânsito na Linha Consoladora

Maravilha

Caroneiro do fusca foi encaminhado para o Hospital onde 
recebeu atendimento médico 

Divulgação Bombeiros

Grupo Conviver 
realiza primeiro 
encontro do ano
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

ISABEL MÜLLER

O Consulado do Grêmio de 
Maravilha promoveu uma 
grande festa no último sá-
bado (22): o 5º Encontro de 

Campeões em Maravilha. O evento 
reuniu jogadores tricolores de reno-
me e que participaram da conquista 
da Libertadores de 1995, como Paulo 
Nunes, Dinho, Carlos Miguel, Arilson, 
Jardel e Magno.

As festividades iniciaram na tarde 

de sábado, com o jogo entre a equipe 
Sub-17 da Associação Clube Recreati-
vo Maravilha e do Pérola de São Miguel 
do Oeste, onde a equipe da casa ven-
ceu com o placar de 1 a 0. 

O jogo principal da tarde foi entre 
a equipe Avioeste/Transportes Cavali e 
Amigos do Tucha com a participação dos 
ex-jogadores do Grêmio. A partida termi-
nou com o placar de 4 a 4. Para encerrar 
o evento aconteceu o jantar de confrater-
nização nas dependências do CTG Juca 
Ruivo de Maravilha, que contou também 

com os pronunciamentos de autorida-
des, cônsules presentes e dos ex-jogares.   

Conforme o ex-jogador Dinho, 
não é fácil reunir esses jogadores que 
participaram da  Libertadores de 1995, 
e o Tucha conseguiu fazer isso. “A his-
tória vencedora do Grêmio está aqui 
hoje, e isso é um oportunidade única. 
Não sei se vamos conseguir nos reunir 
assim novamente”, afirmou.  

Paulo Nunes disse que foi muito 
bem recebido em Maravilha e afirmou 
que, por qualquer lugar que passa, as 

pessoas lembram da sua passagem 
pelo Grêmio. “Isso faz a gente ter essa 
paixão pelo Grêmio, pelo time que 
conquistou tudo na nossa época e eu 
tenho um orgulho muito grande de ser 
amigo dessas pessoas que estão aqui”, 
afirmou.  De acordo com o mentor 
do encontro, Lademir Roberto Wer-
ner, popular Tucha, o objetivo de tra-
zer esses ídolos do futebol é para ver 
a alegria das crianças que não tem a 
oportunidade de ir até Porto Alegre e 
ter contato com os jogadores. “Isso é 

para incentivar as crianças a lutarem 
por uma carreira no futebol”, afirmou. 
Tucha agradeceu a todos que presti-
giaram o evento e que apoiaram para 
que o encontro de campeões fosse 
concretizado em Maravilha.

Neste ano o encontro teve um gos-
to todo especial para o gremista Tucha, 
pois ele comemorou seus 45 anos com 
uma grande festa, além da realização 
do sonho de reunir todos esses jogado-
res.  O evento teve apoio do Clube Re-
creativo Maravilha e patrocinadores.

Paulo Nunes, Dinho, Carlos Miguel, Arilson, Jardel e Magno estiveram em 
Maravilha no último sábado (22)

5° Encontro de Campeões reúne 
jogadores do Tricolor de 1995

GRÊMIO

Gremistas de São José do Cedro vieram de 
kombi para Maravilha prestigiar a festa  

Primeiro jogo, do Sub-17, terminou com vitória 
do CRM de Maravilha

Amigos do Tucha receberam os ex-jogadores do Tricolor com uma grande festa

Avioeste/Transportes Cavali enfrentou a equipe Amigos do Tucha

Juiz e bandeirinhas do jogo principal da tarde Jogadores confraternizaram na partida que 
terminou em 4 a 4

Tucha comemorou 45 anos e recebeu 
homenagem da irmã

Hino do Grêmio foi tocado no trompete 
antes de iniciar a partida

Autoridades prestigiaram o evento e parabenizaram a 
iniciativa

Magno, Arilson, Carlos Miguel, Tucha (presidente do 
cônsul de Porto Alegre), Paulo Nunes e Dinho
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Esporte
E/02

Desde o dia 15 de janeiro, o futsal 
masculino da Acema/Departamento 
de Esportes/Associação Maravilha Fut-
sal (AMF) está em atividade. De acordo 
com o coordenador Odair Batistello, vá-
rios projetos estão sendo desenvolvidos 
como o ‘Oportunizar’ – escolhinhas de 
iniciação, nas categorias Sub-06, 09, 11, 
13, 15, 17, com núcleos no Tomatão, Bela 
Vista e Ginásio Municipal Gelson Lara; e 
o projeto ‘Aliança’ – escolhinhas de ren-
dimento, nas categorias Sub-09, 11, 13, 
15, 17 e adulto.

De acordo com Batistello, neste ano 
as equipes de rendimento do projeto 
‘Aliança’ participarão das competições 
Copa Dray, Taça SDR, Joguinhos Aber-
tos de Santa Catarina (Joguinhos), Jogos 
Estudantis de Santa Catarina (Olesc), 
Jogos Abertos de Santa Catarina (Jasc). 
E, as categorias Sub-09, Sub-13 e Sub-17 
participarão do Campeonato Estadual 
de Futsal, organizado pela Federação 
Catarinense de Futsal, campeonato este 

que se enfrentam as maiores equipes do 
Estado.

Para a realização dessas ações, os 
projetos foram levados a conhecimen-
to do empresariado maravilhense, com 
pedido de patrocínios para contemplar a 
viabilização, com o foco da participação 
nas competições e a execução dos nú-
cleos de treinamento (Projeto Oportu-
nizar). “Os treinamentos deste ano estão 
sob o comando dos professores Beni de 
Lima, Johny Medeiros, Jeferson Breda e 
Eduardo Heydt. Gostaríamos de agrade-
cer as empresas que já estão sendo par-
ceiras e acreditando no sucesso destes 
projetos”, destacou o coordenador.

As empresas parceiras são Real Ali-
mentos, Kitimar Indústria de Movéis, 
Kasa Empreendimentos Imobiliários, De 
Gasperi Seguros, Panificadora Bolfe, Rá-
dio Líder FM, Jornal O Líder, Jornal No-
voeste, Multiaço, Trennepohl Materiais 
de Construção, Infopoint e Pablo Ruan 
Transporte.

ACEMA/DEPARTAMENTO DE ESPORTES/AMF

Empresas irão patrocinar o projeto

Futsal masculino de Maravilha 
desenvolve vários projetos

	
Confira	os	horários:	
	

SEGUNDA
Matutino	

TERÇA
Matutino	

QUARTA
Matutino	

QUINTA	
Matutino	

SEXTA
Matutino	

SÁBADO
Matutino	

Planejamento Tomatão	‐ iniciação
SUB	07/10:	
08h/09h45	
SUB	11/13:	
09h45/11h30	
	
Ginásio	‐	iniciação	
SUB	07/11:	
8h30/10h	
SUB	13/15:	
10h/11h30	

Tomatão ‐ iniciação
SUB	07/10:	
08h/09h45	
SUB	11/13:	
09h45/11h30	
	
	
	
	

Ginásio ‐ iniciação	
SUB	07/11:	
8h30/10h	
SUB	13/15:	
10h/11h30	
	
	

Tomatão ‐ iniciação
SUB	07/10:	08h/09h45	
SUB	11/13:	
09h45/11h30	
	

Tomatão ‐ rendimento
SUB	13:	08h30/10h	
	
Ginásio	Municipal	
SUB	17:	08h/10h	

Vespertino Vespertino Vespertino Vespertino	 Vespertino Vespertino
Ginásio	Municipal ‐
rendimento	
SUB	11:	13h30/14h30	
SUB	13:	14h30/16h	
SUB	15:	16h/18h	
	
Tomatão	‐	rendimento	
SUB	17:	19h30/22h	
	
Bela	Vista	
SUB	07/09:	17h/18h	
SUB	12/14:	18h/19h30	
	
	

	

Tomatão	‐ iniciação
SUB	09/11:	
13h30/14h30	
SUB	12/13:	
14h30/15h30	
SUB	14/15:	
15h30/16h30	
	
Ginásio	‐	iniciação	
SUB	09/11:	
15h/16h30	
SUB	12/15:	
16h30/18h	
	
Ginásio	Municipal	‐	
rendimento	
SUB	09:	18h/19h30	

Ginásio	Municipal ‐
rendimento	
SUB	11:	
13h30/14h30	
SUB	13:	14h30/16h	
SUB	15:	16h/18h	
	
Ginásio	Rendimento	
SUB	17:	19h30/22h	
	
Bela	Vista	
SUB	07/09:	17h/18h	
SUB	14/17:	
18h/19h30	
	

Tomatão ‐ iniciação
SUB	09/11:	
13h30/14h30	
SUB	12/13:	
14h30/15h30	
SUB	14/15:	
15h30/16h30	
	
Ginásio	‐	iniciação	
SUB	09/11:	
15h/16h30	
SUB	12/15:	
16h30/18h	
	
Ginásio	Municipal	‐	
rendimento	
SUB	09:	18h/19h30		

Ginásio	Municipal ‐
rendimento	
SUB	11:	13h30/14h30	
SUB	13:	14h30/16h	
SUB	15:	16h/18h	
	
Ginásio	Rendimento	
SUB	17:	19h30/22h	
	
Bela	Vista	
SUB	12/14:	17h/18h	
SUB	17:	18h/19h30	

Ginásio	Municipal
SUB	17:	14h/17h	

Nos dias 21, 22 e 23 aconteceu em Ma-
ravilha o curso de iniciação para árbitros e 
secretários, chancelados pela Federação Ca-
tarinense de Handebol. Aproximadamente 
15 pessoas participaram do curso, sendo 
que serão fornecidos certificados de carga 
horária de 20h, devidamente registrado. “O 
objetivo do curso foi atingir acadêmicos de 
Educação Física e aumentar o quadro da Fe-
deração, com árbitros e secretários para que 
atuem em eventos da Federação e Fesporte, 
dentro do Estado”, destacou o diretor de Es-
portes de Maravilha, Marcelo Heinz.

O evento aconteceu no auditório da 
Prefeitura de Maravilha e teve o apoio da 
Acema/Departamento de Esportes do mu-
nicípio. O curso contou com a presença do 

Curso de para árbitros e secretários da 
modalidade Handebol é realizado em Maravilha

Formação

presidente Eder Martins, e dos 
ministrantes Clodoaldo Paz – 
árbitro internacional e diretor 
de árbitros da Federação Cata-
rinense de Handebol; e Leandro 
Giacomolli – árbitro nacional A.

Paralelo ao curso, no sábado 
(22), ocorreu à reciclagem anual 
dos árbitros já pertencentes ao 
quadro da Federação, categoria 
de Handebol para que possam 
atuar em 2014.

Tem início hoje (01), a segunda 
edição do Campeonato Municipal de 
Futebol Sete Máster 2014 – Taça Jean-
car Multimarcas, e a primeira edição 
do Campeonato Municipal de Fute-
bol Sete Interfirmas 2014 – Taça Posto 
Kakareko. 

De acordo com o diretor de Es-
portes, Marcelo Heinz, na noite da 
última quarta-feira (26) houve o con-
gresso técnico das duas competições. 
“Vinte e quatro equipes se inscreve-
ram no Interfirmas e oito equipes no 
Máster, totalizando 32 equipes nestas 
duas competições paralelas”, explica. 
Coordenaram os congressos o diretor 
de Esportes, Marcelo Heinz, o diretor 
técnico Edinar Luis Zardo, o coorde-
nador de futebol Odair Batistello e o 
responsável pelo cadastramento dos 

atletas, Adenir Bonamigo.
O evento inicia a partir das 14h, 

no Estádio Pena Branca, anexo ao 
Posto Kakareko. De acordo com 
Heinz, todas as equipes deverão es-
tar presentes no horário de início do 
campeonato, pois será realizado o 
sorteio da primeira rodada, que acon-
tecerá logo em seguida, com quatro 
jogos a serem realizados no estádio 
Pena Branca e quatro jogos no Campo 
da Associação Atlética do Banco do 
Brasil (AABB), com dois jogos da cate-
goria Máster e seis jogos da Categoria 
Inter-Firmas. Toda a população está 
convidada a prestigiar o evento. “Será 
mais um belo evento promovido pela 
Prefeitura de Maravilha, por meio da 
Acema/Departamento de Esportes”, 
comenta Heinz.

Campeonatos de Futebol Sete 
iniciam neste sábado em Maravilha

Competição

A 1ª Taça Jeancar Multimarcas Futebol Re-
gional, competição organizada pela Liga Maravi-
lhense de Desportos, prosseguiu no último sába-
do (22) com a realização da 2ª rodada. O Guarani 
de São Miguel do Oeste fez sua estréia na compe-
tição e venceu, de virada, o Ipanema de Mondaí 

pelo placar de 4 a 2. O time de Mondaí abriu 2 a 
0 no placar, mas os comandados de Marco de Ca-
margo foram buscar os três pontos com gols de 
Prida, Dieimes, Guto e Maico. O confronto foi re-
alizado no Estádio padre Aurélio Canzi.

Nas outras partidas da rodada, o Ouro Vede 

de Tigrinhos, jogando em casa, venceu o E.C. Ro-
melândia por 1 a 0. E em São Miguel da Boa Vista, 
o Palmeiras local foi goleado pelo Aliança de São 
João do Oeste pelo placar de 7 a 1. Em São João do 
Oeste, Aliança e Guarani jogaram na última quin-
ta-feira (27). A 3ª rodada está marcada para o dia 

08 de março às 16h:
Em Linha Esperança, Romelândia – E.C. Ro-

melândia x Palmeiras;   
Em Maravilha – Clube Recreativo Maravilha 

x Ouro Verde; 
Folga: Ipanema   

1ª Taça Regional de Futebol segue neste final de semana
Região

Na manhã de sexta-feira (28) a moda-
lidade de futsal da Acema/Departamento 
de Esportes/AMF realizou um encontro 
com as empresas patrocinadoras, objeti-
vando efetivar a parceria por meio da as-
sinatura dos contratos individuais.

Conforme o coordenador da moda-

lidade, Odair Batistello, as parcerias são 
importantes para continuar com o pro-
jeto. “Nosso sonho é chegar com uma 
equipe profissional, mas este trabalho re-
alizado com as crianças também é social, 
um projeto para o futuro delas”, comentou 
Batistello. O diretor de Esportes, Marcelo 

Heinz, destacou que a parceria entre Po-
der Público e privado mostra a seriedade 
dos dois lados. “E vocês, como empresa, 
necessitam de retorno de onde o dinheiro 
está sendo investido. Então, podem ficar 
tranquilos, que os investimentos serão 
para o futuro de nossas crianças”, frisou.

Empresas assinam contrato de parceria com a Acema/Departamento de Esportes/AMF 

 Empresas patrocinadoras assinaram o contrato de parceria com o projeto de futsal 2014 
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A Liga Esportiva Oeste Cata-
rinense realizou nos últimos dias 
uma reunião com os dirigentes das 
equipes interessadas em participar 
do Estadual de Amadores 2014, Fase 
Oeste. O principal motivo da reu-
nião era tratar junto com os clubes 
o calendário da competição desse 
ano. Em conjunto com os dirigentes 
presentes, ficou definida a data do 
Congresso Técnico da competição 
para o próximo sábado (08). Através 
de votação, também foi confirmada 
a data para o início das disputas, 13 
de abril.

De acordo com o presidente da 
Liga Esportiva Oeste Catarinense 
(LEOC) e coordenador da com-
petição, Angelo Rudimar Bechi, 
a reunião mais uma vez ocorreu 
conforme esperado, onde os clubes 
em comum acordo decidiram pelas 
datas. "Estamos felizes e satisfeitos, 
pois o número expressivo de inte-
ressados em participar do Estadual 
desse ano é superior ao do ano an-
terior e por se tratar de muitas equi-
pes é difícil definir as datas tendo 
em vista que, cada clube tem os seus 
compromissos municipais e regio-
nais. Mas os dirigentes sempre tem 
se mostrado receptivos e de forma 
tranquila tem nos ajudado a tomar 
as decisões", finaliza.

A competição nesse ano deve 

contar com mais de 20 clubes e 
deve durar aproximadamente cinco 
meses. As questões das divisões de 
Chave e Regulamento da Competi-
ção serão definidas no Congresso 
Técnico, onde haverá a confirmação 
dos clubes participantes. Caso haja 
ainda algum clube que não esteve 
presente na reunião e tem interesse 
em participar do Estadual de Ama-
dores 2014, Fase Oeste, basta fazer 
contato com a LEOC, e participar do 
Congresso Técnico, que será reali-
zado em Chapecó na sala de reuni-
ões da Prefeitura, às 9h.

De acordo com o diretor de Fu-
tebol da Associação Clube Recrea-
tivo Maravilha (ACRM), categoria 
adulta, Neri José Almeida, a equi-
pe maravilhense está em fase de 
testes de jogadores, sendo que são 
realizados treinos todas as terças e 
quintas-feiras, às 19h, no Campo 
do Madalozzo. “Se tiver algum atle-
ta interessado em participar pode 
comparecer aos treinos para reali-
zar um teste”, comenta Almeida.

Conforme o diretor de futebol, 
a equipe está participando do cam-
peonato regional para avaliar os jo-
gadores. “Estamos em negociação 
com jogadores da região e de fora 
também, e caso seja necessário te-
mos opções para adicionar ao grupo 
que vai participar do Estadual”, frisa. 

ACRM está realizando treinos-testes para formar a 
equipe que vai participar do campeonato

Fase Regional Oeste 
deverá contar com mais 
de 20 participantes 

ESTADUAL DE AMADORES

CONFIRA OS CLUBES 
INTERESSADOS EM 

PARTICIPAR NO ESTADUAL 
DE AMADORES 2014:

A segunda rodada do Cam-
peonato Municipal de Futebol de 
Campo de Modelo foi realizada no 
último domingo (23). 

Nesta rodada jogaram na Li-
nha Poço Torto as equipes Espírito 
Santo 01 x 00 Santa Rosa; Cruzeiro 
Linha Saudades 02 x 00 Tuiuti; e 
Grêmio Poço Torto “A” 02 x 05 Edi-
ficar Construtora. 

No campo da Linha Salete jo-
garam as equipes do Juventude 
Lajeado Pedro 04 x 00 Agrogil/
Newtec Informática; Internacio-
nal da Linha Cedro 06 x 00 Grêmio 
Poço Torto “B”; e Linha Salete 01 x 
01 Bom Sucesso da Pitinga.

Conforme os organizadores, a 
próxima rodada do Campeonato 
Municipal de Futebol de Campo 
de Modelo será realizada somente 
no dia 09 de março. 

Modelo 
Muitos gols marcam a segunda rodada 
do Campeonato de Futebol de Campo 

Segunda rodada foi marcada por boas jogadas

Maravilhenses conquistam 
bons resultados na abertura 
da Copa Iguaçu 

Motocross 

Os maravilhenses Edson Balzan, 
Giovane Lauermann e Eliakin Goel-
zer participaram da corrida de aber-
tura da Copa Iguaçu de Motocross, 
que ocorreuem Salto do Lontra/PR, 
no último sábado (22) e domingo 
(23).

A equipe de Motocross de Ma-
ravilha conseguiu ótimos resulta-
dos, sendo dois lugares no pódio na 
categoria MX Amador Especial, de 
até 450 cilindradas (cc), com Edson 
conquistando o 1º na última volta 
e Giovane Lauermann em 4º. Além 
disso, Edson ficou em 2º lugar na 
categoria MX3 especial, até 450 ci-
lindradas.

“A prova foi muito difícil, pois 
choveu pouco antes das largadas e 
a pista ficou muito escorregadia e 

pesada, além do que larguei na 2ª 
bateria com o pneu dianteiro fura-
do, pois não dava tempo de conser-
tar. O Kim (Eliakin) se enroscou na 
largada e não conseguiu um bom 
resultado, mas tem disso também”, 
comenta Edson. 

A equipe agradece aos patro-
cinadores que estão apoiando os 
maravilhenses em 2014, sendo eles: 
Rotoplast; Academia HTA; Cons-
trutora União; Oeste Gesso; Áudio 
Som; Grupo Lobos Do Mato; Grupo 
Lobos D’Oeste Offroad; Constru-
tora João de Barro (Eleandro Piltz 
Irmão); Balzan Informática; Inova 
decorações e Mundial Motos MH. 
“Agradecemos também nossos ami-
gos e familiares que nos incenti-
vam”, frisam.

Edson e Gilvane subiram ao pódio na categoria MX Amador Especial

O Departamento de Esportes e a Associação Maravilha Taekwondo 
Clube retomaram as aulas de taekwondo olímpico. As aulas são gratuitas e 
oferecidas para todas as idades. “O taekwondo oferece alongamento, auto-
estima, queima calórica, coordenação motora, defesa pessoal, competições 
saudáveis, entre outros benefícios para o organismo”, destacam os organi-
zadores. 

De acordo com os organizadores, as aulas são para todas as idades e 
ambos os sexos e acontecem nas segundas e quintas-feiras das 08h às 09h e 
das 13h30 às 15h30 na Aspuma e das 09h30 às 10h30 e das 15h30 às 16h30 
no Ginásio Municipal. Já os treinos noturnos ocorrem somente para as cate-
gorias juvenil e adulto, a partir de 12 anos, também nas segundas e quintas-
feiras, no Ginásio Municipal das 19h às 21h30. 

Aulas de taekwondo são retomadas 
Maravilha

Divulgação

Aulas são oferecidas para todas as idades



 -  MARAVILHA  -  S C, 01  DE MARÇO DE 2014

Dupla
GrenalOneide Maravilha Celso Ledur

E/04

Aulas de taekwondo são retomadas 

Divulgação

AQUI É GRÊMIO!      
Então tá tchê! Eu não esperava um começo tão bom do Grêmio na Libertadores. 
E o Tricolor fez duas belas partidas, é líder do grupo e nada mais importa. 
Futebol é momento e o momento é excelente para o Grêmio nesta competição. 
Se não dá para se empolgar com o que temos visto desse Grêmio, não dá 
pra se empolgar com mais nada. Grêmio é copeiro, tem que respeitar!  
       

TÉCNICO
Ao contrário de Renato e Luxa, Enderson Moreira não faz questão de aparecer 
mais do que os jogadores, não é um treinador chamativo, estilo “pavão”. 
Enderson está invicto neste começo de temporada. Tendo em vista que a 
única derrota foi sofrida pela garotada do Mabília.    
       

LIBERTADORES
O Atlético Nacional de Medellín não é pouca coisa... 
É um excelente time, que toca muito bem a bola, tem 
força física, tem velocidade... E tudo isso só torna 
ainda mais elogiável a goleada do Grêmio. 
Alguns destaques do Tricolor: LUAN é novo xodó 
da torcida gremista. Autor do primeiro dos três 
gols do Grêmio contra o Atlético Nacional, frenesi 
total em torno da jovem promessa. RAMIRO além 
de marcar no meio de campo aparece no ataque. 
Foi dele o lançamento para o gol de Riveros no 
Uruguai. Na Arena enfiou uma bola para Luan 
marcar o primeiro gol. Como se não bastasse, Ramiro 
marcou o segundo gol gremista. Foi escolhido 
pela FOX como melhor em campo. ALAN RUIZ 
entrou no segundo tempo, deixou Barcos pifado para marcar. Depois entortou o 
zagueiro e chutou no cantinho, um golaço!    
BARCOS teve duas chances claríssimas de marcar, duas bolas que “pelamor”, 
especialmente numa Libertadores não pode perder. WENDELL joga muito, tanto que 
recebeu proposta da Alemanha, mas deve sair só após a Libertadores.  
    

SECADORES  
Encontrei o “colunista imparSCIal” 
depois do jogo do Grêmio pela 
Libertadores. Estava abatido, 
acusou o golpe! O nobre colega 
é diferenciado, então perguntei: 
- O que você tem? Prontamente 
respondeu: - Síndrome de 
“ESTOU COMO”. Você quer dizer 
“ESTOCOLMO...” – Não, ESTOU 
COMO O ANO PASSADO, SÓ 
SECANDO O GRÊMIO. 
  
    
   

FESTA  
Parabéns ao Tucha pela festa 
esportiva organizada em Maravilha, 
com os ex-jogadores do Grêmio. 
Muitos não entendem como ele 
consegue reunir atletas como 
Paulo Nunes, Jardel, Dinho, Carlos 
Miguel... Tucha tem a receita: 
Amizade, Humildade e Amor pelo 

GRÊMIO 
Atenção diretores do Guarani e CRM, Jardel pediu para jogar em Maravilha! Como 
MARKETING não seria uma forma de atrair o torcedor e lotar o Estádio Dr. Leal Filho?
       

GAÚCHO
Grêmio joga neste sábado (01), às 16h20, contra o São Paulo de Rio 
Grande. Já o Inter foi valente, mesmo sendo inferior tecnicamente, 
buscou a vitória importante contra o Xavante. Quem manda lembranças 
para os colorados é o técnico Julinho Camargo do Veranópolis.

Jogo complicado
O Internacional ganhou do Brasil do Pelotas por 
1x0 e já está na próxima fase do Gauchão 2014. 
O gol foi marcado pelo atacante Wellington 
Paulista já no final da partida e este gol marcou 
a recuperação do colorado após a derrota para o 
Veranópolis no último domingo (23). O jogo foi 
válido pela 11ª rodada e também serviu como o 
segundo jogo teste do novo estádio Beira-Rio.

A partida
Equilibrada onde o Brasil de Pelotas começou 
melhor, porém, o Inter aos poucos equilibrou 
o jogo, mas não foi suficiente para ir para o 
vestiário com vantagem. Veio a etapa final e o 
cenário era igual ou parecido, a equipe de Pelotas teve as melhores oportunidades 
para marcar primeiro mas com o passar do tempo o Internacional começou a 
acumular e desperdiçar muitas chances para abrir o marcador. O único gol da partida 
marcado por Wellington só aconteceu próximo aos 40 minutos do segundo tempo.

A
Vitória mantém o colorado na ponta do grupo A com 28 pontos, nove a 
frente do Brasil que é o segundo da chave, o Internacional volta a campo 
na próxima quarta-feira (05) diante do São José de Porto Alegre.

Um famoso
Cabeleireiro da Avenida Araucária, o colorado Darci, campeão de tudo, exibe 
orgulhosamente um barco personalizado com as cores do Internacional e ironiza 
dizendo que ‘Este nunca afundou’, numa clara corneta direcionada para os leitores da 
coluna azul, porque eles já foram rebaixados duas vezes para a segundona brasileira.

As arbitragens e seus beneficiados
Quero lembrar aos leitores desta coluna que o time do Grêmio mais uma vez 
está sendo beneficiado pelas arbitragens neste ano, cito alguns exemplos: pelo 
Campeonato Gaúcho, um pênalti insistente marcado no GreNal que deu o empate 
para eles; outro pênalti a favor do Grêmio na partida contra o Novo Hamburgo e 
agora um pouco sobre a Libertadores. O Grêmio estreou em Montevidéu diante 
do Nacional, lá o atacante Barcos cometeu um pênalti escandaloso, o árbitro 
marcou a falta, mas colocou a bola fora da área, por tanto favorável ao Grêmio. 
Para finalizar, um lance mais recente na terça-feira (25) no jogo contra o Nacional 
de Medellin. O primeiro gol do Grêmio, onde o lance havia sido anulado pelo 
auxiliar, pois havia impedimento, a defesa colombiana parou e na sequência do 
lance a marcação do gol gremista estranhamente foi validada pelo árbitro.  



HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

10 PÁGINAS DE 
VARIEDADES

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, 

térreo Centro - Maravilha/SC - 
89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br
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SIMONE HÜBNER

VOCÊ SABE COMO PEDIR 
DESCULPAS PARA O SEU CLIENTE?
Quem tem um negócio próprio sabe que os 
clientes estão sempre em primeiro lugar, 
afinal são eles que consomem os produtos
e serviços da empresa, fazendo 
o negócio girar

AGÊNCIAS OU ASSESSORIAS 
DE COBRANÇA
Hoje em dia, se tornou um 
procedimento comum muitas 
empresas contratarem serviços 
de “cobrança” para algumas 
pendências que existam

A/15

LUIZ CLÁUDIO CARPES

MENTIROSOS
Se fosse verdade, ah, se fosse verdade. 
As palavras que mais aparecem em 
currículos formais ou informais e nas 
conversas de entrevista de emprego 
são - responsável e perfeccionista

A/06

LUIZ CARLOS PRATES

A festa já é tradicional na co-
munidade e este ano reuniu 
mais de 800 pessoas
A/22

Paulo Nunes, Dinho, Carlos Miguel, Arilson, Jardel e Magno 
estiveram em Maravilha no último sábado (22)...........  E/01

5° Encontro de Campeões reúne 
jogadores do Tricolor de 1995

GRÊMIO
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5ª Festa do Porco 
Recheado no 
Barro Preto 
reúne grande 
público 

Maravilha

Empresas irão patrocinar 
o projeto...............E/02

Futsal 
masculino de 
Maravilha 
desenvolve 
vários projetos

Maravilha

SOL COM NUVENS


